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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
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- без перепечаток 190 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Контракт Ткачева 

 
"Авангард" продлил контракт с хоккеистом Ткачевым на пять лет (ТАСС) 
Новое соглашение рассчитано до 31 мая 2029 года 

перейти к статье 

"Авангард" удивил. Клуб внезапно подписал мощнейший контракт с 
суперзвездой КХЛ (Чемпионат.com) 
Еще вчера Владимира Ткачева отправляли в НХЛ, а сегодня он прописался в 
Омске на долгий срок. 

перейти к статье 

Не пытайтесь покинуть Омск! (Allhockey (allhockey.ru)) 
Ткачева еще недавно отправляли в НХЛ. Результат: он подписал контракт с 
"Авангардом" на пять лет. 

перейти к статье 

Бабаев - о пятилетнем контракте Ткачева: "Шантажа "Авангарда" с нашей 
стороны не было" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент форварда "Авангарда" Владимира Ткачева Шуми Бабаев 
прокомментировал "СЭ" подписание нового пятилетнего контракта с клубом. 

перейти к статье 

Агент Ткачева рассказал об интересе к нападающему со стороны клубов 
НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающего 
Владимира Ткачева рассказал об интересе к форварду со стороны клубов НХЛ. 
Сегодня форвард подписал новый пятилетний контракт с "Авангардом". 

перейти к статье 

В "Авангарде" рассказали о новом долгосрочном соглашении с Ткачевым 
(Чемпионат.com) 
Генеральный директор ХК "Авангард" Герман Чистяков прокомментировал 
новый контракт с нападающим Владимиром Ткачевым сроком на пять лет. 

перейти к статье 

"Ткачев останется самым дорогим игроком КХЛ. А для нас он еще и 
символ клуба". Интервью генменеджера "Авангарда" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, как клуб подписал пятилетний контракт с Владимиром Ткачевым.  

перейти к статье 



 

 

Валентенко: "Авангард" построит вокруг Ткачева команду, которая будет 
бороться за Кубок Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Экс-игрок "Авангарда", а ныне тренер МХК "Атлант" Павел Валентенко 
высказался о подписании нового пятилетнего контракта нападающим 
Владимиром Ткачевым с "Авангардом".  

перейти к статье 

Коньков: "Авангард" в лице Ткачева получил одного из сильнейших 
игроков КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков высказался о подписании нового пятилетнего контракта нападающим 
Владимиром Ткачевым с "Авангардом".  

перейти к статье 

Ткачев: разворот на 180 градусов (Спорт-экспресс) 
28-летний форвард останется в "Авангарде", подписав контракт на пять лет и 600 
миллионов рублей 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Даугавиньш о том, что "никогда бы не поехал играть в Россию": "Я же не 
говорил про людей, у меня столько друзей в России. Если приеду в КХЛ, 
то в Латвии буду врагом" (Sports.ru) 
Каспарс Даугавиньш пояснил слова о том, что "никогда бы не поехал играть в 
КХЛ".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Хрустальная звезда драфта НХЛ кочует по Татарстану: почему трансфер 
Якупова в "Ак Барс" вызывает скепсис (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
По информации "ТИ-Спорт", 30-летний нападающий Наиль Якупов может в 
ближайшее время присоединиться к "Ак Барсу".  

перейти к статье 

"На манеже все те же": в чем смысл "омоложения" "Ак Барса"? (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
Первые действия Гатиятулина на новом посту вызвали сомнения. 

перейти к статье 

Алексей Потапов: "Не помню у Гатиятулина таких игроков, как Шипачев. У 
него все должны быть быстрые" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Бывший игрок клубов КХЛ, а ныне эксперт Алексей Потапов поделился мнением 
о ситуации между Вадимом Шипачевым и "Ак Барсом". 

перейти к статье 

"Всю карьеру меня пытались переучить и заставить делать что-то 
другое". Ковалев - об НХЛ и "Спартаке" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Большое интервью тренера красно-белых, легенды российского хоккея Алексея 
Ковалева.  



 

 

перейти к статье 

"Главная сила Разина - его слово". Интервью с самым прорывным 
игроком "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Дмитрий Силантьев волею случая оказался в топ-клубе, а затем выстрелил в 
плей-офф и выиграл Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

"Трактор" покидают четыре сотрудника тренерского штаба (Коммерсантъ 
# Челябинск (Южный Урал).ru) 
Тренерский штаб челябинского "Трактора" покидают четверо его сотрудников - 
ассистенты главного тренера Александр Макрицкий и Юрий Добрышкин, тренер 
по развитию игроков Олег Приданников, а также видеотренер Игорь Черкасов.  

перейти к статье 

"С Анисимовым росли вместе, но помощи от судей мы не дождемся!" 
Первое интервью нового директора "Сибири" (Sport24.ru) 
Лев Крутохвостов сменил Кирилла Фастовского. 

перейти к статье 

Слепышев: вылетая от "Локомотива" из Кубка Гагарина, понимал, что 
эпоха ЦСКА закончилась (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Антон Слепышев рассказал, как вылет ЦСКА 
из розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 повлиял на перестройку армейцев. 

перейти к статье 

Назван лучший матч "Барыса" в прошедшем сезоне КХЛ (Vesti.kz) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) на своем сайте определила лучший матч 
"Барыса" в минувшем сезоне "регулярки", передают Vesti.kz. 

перейти к статье 

Максим Третьяк сможет полностью раскрыть свой потенциал в "Ладе", 
считает агент хоккеиста Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Максим Третьяк сможет полностью раскрыть свой потенциал в "Ладе", считает 
агент хоккеиста Бабаев  

перейти к статье 

Кожевников: не думаю, что Ружичке в "Спартаке" будет мешать история с 
кокаином (Советский спорт) 
Словацкий нападающий до этого покинул НХЛ из-за скандального видео.  

перейти к статье 

"Рад, что все сложилось именно так" - хоккеист Ружичка о контракте со 
"Спартаком" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Словацкий хоккеист Адам Ружичка заявил, что рад возможности выступать за " 
Спартак ". 

перейти к статье 

Кодола попал в опалу к Квартальнову. Что ждет хоккеиста дальше? 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский форвард Владислав Кодола после долгой заокеанской и 
российской карьеры перед сезоном-2023/2024 перебрался в Минск. 

перейти к статье 



 

 

Бабаев: пока "Динамо" и "Торпедо" не договорились по переходу Гуски 
(Чемпионат.com) 
Известный агент Шуми Бабаев представляющий интересы вратаря "Торпедо" 
Адама Гуски рассказал, что московское "Динамо" ведет переговоры с 
нижегородским клубом по переходу словацкого голкипера. 

перейти к статье 

Агент Прохоркина и Жафярова высказался о будущем нападающих 
(Чемпионат.com) 
Известный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающих Николая 
Прохоркина и Дамира Жафярова рассказал о будущем игроков в клубах КХЛ.  

перейти к статье 

Агент - о тренерских перспективах Заварухина: "Сейчас мы на паузе, пока 
решения принимаем" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы экс‑тренера "Трактора" Алексея 

Заварухина, рассказал о поиске новой работы для специалиста. 
перейти к статье 

"К Грицюку есть интерес из "Нью‑Джерси", но Арсений хорошо 

развивается в СКА" - Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы форварда СКА 

Арсения Грицюка, рассказал об интересе к россиянину из‑за океана. 

перейти к статье 

"Сделали предложение и вынудили уехать". Вайсфельд оценил отъезд 
Цыплакова в НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал уход нападающего Максима Цыплакова из 
"Спартака".  

перейти к статье 

Агент Матвеев: Грман не испытывал давления в Словакии из-за контракта 
с "Адмиралом" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев в интервью Metaratings.ru высказался 
относительно подписания своего клиента Марио Грмана контракта с 
"Адмиралом".  

перейти к статье 

У "Амура" самая крутая селекция в межсезонье. Она свидетельствует о 
серьезных амбициях клуба (Allhockey (allhockey.ru)) 
Проводят образцово-показательную трансферную кампанию. 

перейти к статье 

В "Нефтехимике" представили план подготовки к сезону-2024/2025 КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В пресс-службе "Нефтехимика" представили план подготовки клуба к новому 
сезону-2024/2025 КХЛ. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "С Гусевым надо сработать так же красиво, как с 
Ткачевым" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О трансферной кампании "Динамо" и других клубов КХЛ - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-
голубых, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Владимир Плющев: Если судейство не изменится, то канадцы нас 
закопают, когда вернемся на международную арену (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 
В воскресенье в Праге завершился чемпионат мира в элитном дивизионе.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" хочет от "Авангарда" 30 миллионов и права на Мирошниченко в 
обмен на Заседу (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", "Авангард" интересуется нападающим "Спартака" 
Матвеем Заседой. 

перейти к статье 

"Спартак" заключил контракт со скандально известным словаком Адамом 
Ружичкой (Чемпионат.com) 
"Спартак" заключил контракт со словацким нападающим Адамом Ружичкой. 

перейти к статье 

"Лада" подписала контракт с вратарем Третьяком (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Вратарь Максим Третьяк подписал контракт с "Ладой" 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" заключил контракт с защитником Зоркиным 
(Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" заключил односторонний контракт на два года с защитником 
Никитой Зоркиным  

перейти к статье 

Словацкий защитник Грман подписал контракт с "Адмиралом" 
(Чемпионат.com) 
Словацкий защитник Марио Грман подписал контракт с "Адмиралом" 

перейти к статье 

"Витязь" подписал контракт с канадским форвардом Николя Баптистом 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Витязь" подписал контракт с канадским крайним форвардом 
Николя Баптистом.  

перейти к статье 

"Витязь" заключил контракт с канадским экс-нападающим клубов НХЛ 
Готье (Чемпионат.com) 
"Витязь" заключил однолетний контракт с 29-летним канадским нападающим 
Фредериком Готье  

перейти к статье 



 

 

"Куньлунь" подписал контракт с экс‑защитником "Рейнджерс" 

Кленденингом (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Куньлунь" подписал контракт с экс‑защитником "Рейнджерс" Кленденингом  

перейти к статье 

"Барыс" и минское "Динамо" произвели обмен игроками (Чемпионат.com) 
"Барыс" и минское "Динамо" произвели обмен игроками  

перейти к статье 

"Барыс" заключил контракт с нападающим из системы "Колорадо" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
"Барыс" заключил контракт с нападающим из системы "Колорадо"  

перейти к статье 

"Сочи" заключил контракт с латвийским нападающим Николаем 
Елисеевым (Чемпионат.com) 
ХК "Сочи" заключил контракт с латвийским нападающим Николаем Елисеевым.  

перейти к статье 

Хоккеисты Бреус и Омелюсик продлили контракты с нижегородским 
"Торпедо" (Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Хоккеисты Дмитрий Бреус и Даниил Омелюсик продлили контракты с 
нижегородским "Торпедо" до окончания сезона 2025-2026 годов.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"С детства смотрел на хоккеистов "Салавата" и мечтал сыграть за этот 
клуб". Матвей Бабенко - о "Толпаре", семье и преданности команде 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Уфимский нападающий забил в трех лигах за один сезон.  

перейти к статье 

МХК Динамо СПб. Есть ли шанс пробиться в КХЛ через молодежку? 
(Sports.ru/tribuna) 
Во второй части нашего исследования поговорим о еще одной возможности 
попасть в КХЛ - молодежной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Я до сих пор себя виню, что в финале не смогла реализовать два 
стопроцентных голевых момента". София Лифатова о серебре ЖХЛ и 
мыслях сменить клуб (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В 2021-м году нападающий София Лифатова стала одной из самых юных членов 
сборной России на женском чемпионате мира по хоккею.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 



 

 

Дементьев - о рейтинге ИИХФ: нужно перестать обращать внимание на 
пережитки прошлого (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил начисление очков 
сборной России в рейтинге Международной федерации хоккея (ИИХФ), несмотря 
на отстранение российской национальной команды от соревнований. 

перейти к статье 

Экс-генменеджер сборной России о рейтинге ИИХФ: их жаба задушила, 
что мы идем на 2-м месте (Чемпионат.com) 
Бывший генменеджер сборной РФ по хоккею Андрей Сафронов оценил 
возможное изменение системы рейтинга сборных Международной федерации 
хоккея (ИИХФ) в связи с ситуацией сборной России, которая поднялась на 
вторую строчку списка, несмотря на отстранение от игр. 

перейти к статье 

Новиков: для меня рейтинг ИИХФ неинтересен, позиции сборных России и 
Канады непоколебимы (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков высказался о возможном изменении 
в рейтинге сборных Международной федерации хоккея (ИИХФ) из-за ситуации 
российской национальной команды, которая поднялась на второе место, будучи 
отстраненной от игр. 

перейти к статье 

Глава Шведской федерации хоккея высказался о начислении очков 
России в рейтинге ИИХФ (Чемпионат.com) 
Председатель Федерации хоккея Швеции Андерс Ларссон прокомментировал 
начисление очков сборной России в рейтинге Международной федерации хоккея 
(ИИХФ), несмотря на отстранение российской национальной команды от 
соревнований. 

перейти к статье 

Прогнулись под финских нытиков? Лидерство России не дает покоя 
Западу (Р-Спорт) 
Тардиф подтвердил, что IIHF может изменить систему подсчета очков из-за 
Росссии 

перейти к статье 

Международная федерация хоккея обсудит предложения по изменению 
системы рейтинга сборных (ТАСС) 
Решение может быть принято на совете IIHF в августе или ранее 

перейти к статье 

Тардиф подтвердил, что IIHF обсудит систему рейтинга сборных из-за 
России (Р-Спорт) 
Тардиф подтвердил, что IIHF обсудит систему подсчета очков в рейтинге 
сборных 

перейти к статье 

Выше чемпионов. Сборная России поднялась на одну строчку в рейтинге 
ИИХФ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Парадоксальная штука: сборная России, пропустившая два последних 
чемпионата мира, поднялась на одну строчку в рейтинге ИИХФ.   

перейти к статье 



 

 

Россию требуют вышвырнуть из хоккея. Финнов корежит после 
исторического позора (News.sportbox.ru) 
Россия помогает финнам отвести глаза от действительно важных дел. 

перейти к статье 

Разное 
 

Стало известно решение суда в отношении экс-генерального директора 
"Динамо" Кровопускова (Чемпионат.com) 
Сегодня, 29 мая, в Москве состоялось судебное слушание по бывшему 
генеральному директору московского "Динамо" Евгению Кровопускову. Ранее в 
интервью "Чемпионату", президент - председатель совета директоров 
московского "Динамо" Виктор Воронин рассказал о выявленных нарушениях в 
работе бывшего генерального директора клуба. 

перейти к статье 

Карри Ряме: остановившийся в шаге от Кубка Гагарина (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами лиги.  

перейти к статье 

В Новокузнецке хотят назвать арену в честь Бобровского (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В Новокузнецке хоккейную арену могут переименовать в честь Сергея 
Бобровского. 

перейти к статье 

Сборная Армении спустя 15 лет примет участие в чемпионате мира по 
хоккею в 2025 году (Чемпионат.com) 
Сборная Армении спустя 15 лет примет участие в чемпионате мира по хоккею с 
шайбой в 2025 году.  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Контракт Ткачева 
 

"Авангард" продлил контракт с хоккеистом Ткачевым на пять лет (ТАСС, 
Москва, 29 мая 2024) 
Омский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Авангард" на официальном 
сайте объявил о продлении контракта с нападающим команды Владимиром 
Ткачевым.  
Новое соглашение рассчитано до 31 мая 2029 года. В прошедшем сезоне Ткачев 
провел за "Авангард" 70 матчей, набрав 86 очков (20 шайб + 66 передач) и 
претендовал на награду лучшему игроку регулярного чемпионата, проиграв в 
борьбе за приз форварду московского "Динамо" Никите Гусеву.  
Ткачеву 28 лет, он является воспитанником омского хоккея. В КХЛ он также 
выступал за петербургский СКА, владивостокский "Адмирал", уфимский 
"Салават Юлаев". Провел 4 матча в Национальной хоккейной лиге за "Лос-
Анджелес", отметившись 2 передачи. В КХЛ на его счету 374 очка (116 шайб + 
258 передач) в 453 матчах.  

https://tass.ru/sport/20938747 
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• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 мая 2024 
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• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 мая 2024 
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• 12 канал, Омск, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" удивил. Клуб внезапно подписал мощнейший контракт с 
суперзвездой КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 

https://tass.ru/sport/20938747
https://sport.business-gazeta.ru/article/294923
https://allhockey.ru/news/show/519330-Agent_Tkacheva_ob_interese_k_forvardu_iz_NHL_zachem_sejchas_ob_etom_govorit
https://www.sovsport.ru/hockey/news/avangard-obyavil-o-zaklyuchenii-novogo-kontrakta-s-tkachyovym-srokom-na-pyat-let
https://www.championat.com/hockey/news-5570474-agent-tkachyova-rasskazal-ob-interese-k-napadayuschemu-so-storony-klubov-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/519325-Agent_Tkacheva_priehali_v_Avangard_po_drugim_prichinam_no_vyshli_s_kontraktom
https://www.om1.ru/news/avangard/348278-shumi_babaev_o_kontrakte_tkachjova_s_avangardom_prosto_zaekhali_poobshhatsja/
https://metaratings.ru/news/konkov-avangard-v-lice-tkachyova-poluchil-odnogo-iz-silneishikh-igrokov-kkhl-367822/
https://allhockey.ru/article/show/519320-Ne_pytajtes_pokinut_Omsk
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/29/avangard-na-pyat-let-prodlil-kontrakt-s-tkachevym.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/194046-avangard-zaklyuchil-s-tkachevym-novyy-pyatiletniy-kontrakt
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplata-tkacheva-v-avangarde-vyrastet-do-120-millionov-rubley-v-god-2216440/
https://omskinform.ru/news/192875
https://www.kp.ru/sports/hokkej/soglashenie-na-5-let-avangard-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-napadayushhim-vladimirom-tkachevym/
https://shaiba.kz/news/771793
https://www.om1.ru/news/avangard/348271-napadajushhijj_vladimir_tkachjov_ostajotsja_v_omskom_avangarde/
https://rsport.ria.ru/20240529/tkachev-1949158012.html
https://newsomsk.ru/news/144074-napadayuchshiy_vladimir_tkachev_prodlil_kontrakt_s/
https://sport24.ru/hockey/news-651687-avangard-prodlil-kontrakt-s-tkachevym-na-pyat-let
https://metaratings.ru/news/tkachyov-podpisal-s-avangardom-pyatiletnii-kontrakt-367795/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063668_Avangard_podpisal_patiletnij_kontrakt_s_forvardom_Vladimirom_Tkachevym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2063668_Avangard_podpisal_patiletnij_kontrakt_s_forvardom_Vladimirom_Tkachevym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-zaklyuchil-s-tkachevym-novyy-pyatiletniy-kontrakt-2216417/
https://allhockey.ru/news/show/519309-Babaev_pro_sluhi_ob_uhode_Tkacheva_iz_Avangarda_nikakih_kommentariev
https://omsk.mk.ru/social/2024/05/29/agent-napadayushhego-omskogo-avangarda-tkachyova-ne-kommentiruet-slukhi-ob-ego-otezde-v-nkhl.html
https://12-kanal.ru/news/210363/
https://www.sports.ru/hockey/1116103045-babaev-pro-sluxi-ob-uxode-tkacheva-iz-avangarda-nikakix-kommentariev-p.html


 

 

Еще вчера Владимира Ткачева отправляли в НХЛ, а сегодня он прописался в 
Омске на долгий срок. 
Лидер "Авангарда" Владимир Ткачев внезапно оказался в центре внимания в это 
межсезонье. Год назад хоккеист подписал трехлетний контракт с "ястребами" и 
вроде бы не должен был этим летом как-то связан с трансферными новостями. 
Однако сначала вчера появляется информация, что Ткачев намерен расторгнуть 
контракт с "Авангардом" и уехать в НХЛ. Сегодня же клуб официально 
объявляет, что Владимир действительно разрывает действующее соглашение, 
но только для того, чтобы заключить с омичами новый пятилетний контракт. 
Трудно наверняка сказать, какую роль в этой истории сыграл мгновенно 
разнесшийся слух о желании Ткачева снова попробовать свои силы в Америке. 
Возможно, это был элемент давления на "Авангард" через прессу, чтобы прямо 
сейчас подписать Владимира на более долгий срок и на еще более улучшенных 
финансовых условиях - коллеги из "СЭ" сообщают, что в новом договоре часть 
бонусов перешла в оклад, и теперь Ткачев будет гарантированно получать 120 
млн рублей за сезон. 
Однако "Авангард" вчера не стал опровергать информацию, да и агент Ткачева 
Шуми Бабаев, по сути, отказался от комментариев, а ведь мог бы подлить масла 
в огонь. При этом еще год назад было известно о некоем джентльменском и 
неофициальном соглашении между клубом и хоккеистом: Ткачев подписал тогда 
трехлетний контракт, но якобы с возможностью расторгнуть его через год при 
поступлении достойного предложения из НХЛ. 
Но даже если такое предложение и поступило, как уверяли вчерашние новости, 
то Ткачев его отверг и подписал долгосрочный контракт с "Авангардом". Причем 
такой вариант развития событий стал внезапным для стороны хоккеиста - об 
этом сегодня уже заявил "Чемпионату" сам Бабаев. Теперь североамериканская 
история для Владимира, действительно, закрыта, и за КХЛ в такой ситуации 
можно только порадоваться. В лиге остался большой мастер в самом расцвете 
сил - это прекрасно для престижа организации. 
Плюсы же "Авангарда" и Ткачева от этой сделки тоже очевидны. Клуб получает 
на долгие годы настоящую суперзвезду и абсолютного лидера, к тому же 
коренного омича. Владимир Эдуардович остается царствовать в родном городе, 
где его обожают, где он показывает лучший хоккей в карьере, где у него только 
что родился первый сын. И все это еще и при шикарном контракте. 
Разве что тот факт, что контракт Ткачева теперь будет занимать более 1/9 в 
платежной ведомости омичей в следующие пять лет, может смущать. С другой 
стороны, это вполне нормальная плата за право обладания хоккеистом 
исключительного для КХЛ уровня. В той же НХЛ все работает примерно также.  
Владимир Ткачев 

https://www.championat.com/hockey/article-5570484-avangard-podpisal-pyatiletniij-
kontrakt-s-vladimirom-tkachyovym-chto-eto-znachit-kakaya-zarplata-pochemu.html 

К заголовкам сообщений 

Не пытайтесь покинуть Омск! (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 
2024) 
Ткачева еще недавно отправляли в НХЛ. Результат: он подписал контракт с 
"Авангардом" на пять лет. 
Как и ожидалось, информация, которая возникла во вторник насчет интереса к 
Владимиру Ткачеву со стороны клубов НХЛ, оказалась не более, чем агентским 
трюком. Для тех, кто еще не понял, как работает эта схема, объясняю. Между 
игроком и клубом идут переговоры о новом контракте. Допустим, клуб предлагает 

https://www.championat.com/hockey/article-5570484-avangard-podpisal-pyatiletniij-kontrakt-s-vladimirom-tkachyovym-chto-eto-znachit-kakaya-zarplata-pochemu.html
https://www.championat.com/hockey/article-5570484-avangard-podpisal-pyatiletniij-kontrakt-s-vladimirom-tkachyovym-chto-eto-znachit-kakaya-zarplata-pochemu.html


 

 

условия, которые не очень-то устраивают хоккеиста и его агента. При этом у них 
есть понимание, что руководство команды способно предложить лучшие 
условия: больше заплатить или дать больший срок контракта. На этом этапе в 
СМИ запускается слух о том, что этим игроком интересуются в НХЛ. Делается 
это для того, чтобы повысить его акции. Дескать, смотрите, Иваном Петровым 
заинтересовались за океаном, мы сейчас спокойно можем туда уехать. И все, 
дело в шляпе. Клуб предлагает лучший контракт, стороны договариваются. Все 
всем довольны. 
Схема эта стара как мир, но руководители команд из раза в раз на ней 
попадаются, потому что невозможно проверить наверняка, врет тебе агент или 
же говорит правду. Нельзя же прослушать его телефонные звонки или сделать 
распечатку сообщений из мессенджеров. Поэтому для боссов клубов всегда 
существует риск того, что информация об интересе из НХЛ к их топовым 
хоккеистам может оказаться правдивой.  
Возможно, так произошло в истории с Ткачевым. Иначе как объяснить то, что 
руководство "Авангарда" переподписало действующий еще два года контракт на 
пять сезонов вперед? Впрочем, здесь есть взаимная выгода. Владимир Ткачев - 
это franchise-player для нынешнего "Авангарда". Лучший центрфорвард КХЛ, 
омич по рождению, воспитанник клуба - за таких людей нужно держаться как 
можно крепче. Радостно, что в "Авангарде" это поняли и дали ему максимально 
долгий и столь нетипичный по меркам нашей лиги контракт на пять лет. В 
отличие от других команд, есть достаточно большая доля уверенности, что он 
будет выполнен до конца. 
Выгода для Ткачева заключается в том, что он надолго остается в команде, 
которая постоянно является претендентом на Кубок Гагарина. Кроме того, у 
Владимира недавно родился сын, что несколько осложняет переезд. Об этом же 
сказал и генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков: "Владимир Ткачев 
в прошедшем сезоне показал себя настоящим лидером нашей команды, как по 
набранным очкам, так и по духу, радовал зрелищной игрой наших болельщиков. 
Разумеется, у клуба было и есть желание надолго сохранить своего лидера, ведь 
это исключительно важно для дальнейшего развития клуба как системы. 
Подписание такого игрока, как Ткачев, воспитанника омской школы - хороший 
пример спортивного роста и успеха для обучающихся в нашей Академии. 
Владимир как омич, у которого, к тому же, недавно здесь родился сын, тоже хотел 
остаться в "Авангарде". По этой причине мы довольно быстро пришли к 
соглашению. Хочу обрадовать всех наших болельщиков, которые накануне, 
думаю, испытали несколько тревожных минут: Ткачев с нами еще на пять лет. 
Тему отъезда в Северную Америку мы окончательно закрыли. Владимир очень 
хочет завоевать Кубок Гагарина в форме "Авангарда" и сделает для этого все 
возможное. Мы довольны, что укрепили фундамент состава на несколько лет 
вперед. Подготовка к новому сезону продолжается". 
Омские болельщики, у доброй половины которых во вторник случился 
сердечный приступ, могут спокойно выдохнуть. Главная звезда команды 
остается с ними надолго. А это значит, что у Ткачева еще будет много времени 
для того, чтобы оставить позади свое реноме некубкового игрока. Тем более, что 
у него еще нет в коллекции Кубка Гагарина. Самое время, играя в родном городе 
и за родную команду, это исправить. 

https://allhockey.ru/article/show/519320-Ne_pytajtes_pokinut_Omsk 

К заголовкам сообщений 
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Бабаев - о пятилетнем контракте Ткачева: "Шантажа "Авангарда" с нашей 
стороны не было" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Агент форварда "Авангарда" Владимира Ткачева Шуми Бабаев 
прокомментировал "СЭ" подписание нового пятилетнего контракта с клубом. 
 - Предложение "Авангарда" о пятилетнем контракте стало для нас с 
Владимиром полной неожиданностью. Мы просто заехали в офис клуба 
пообщаться. Переговорного процесса как такового не было. Все общение с 
представителями "Авангарда" заняло не более 15 минут. 
После того как Ткачеву положили на стол контракт, Володя набрал супруге, 
чтобы посоветоваться, и принял решение. Интерес со стороны клубов НХЛ к 
Ткачеву присутствовал, но на текущий момент конкретного предложения на 
руках у меня не было. В данной ситуации о каком-либо шантаже "Авангарда" с 
нашей стороны речь не шла. Это может подтвердить руководство клуба: и 
Герман Чистяков, и Антон Курьянов. 
Они знали, что Ткачев склоняется к варианту с отъездом в НХЛ, и сделали все 
от них зависящее, чтобы сохранить Владимира в Омске. "Авангард" заверил, что 
приложит максимум усилий для завоевания Кубка Гагарина. У Ткачева этого 
титула в карьере еще нет. Для него такой вызов - отличная мотивация на 
ближайшее время. Омск - родной для Володи город, и он хочет сделать все, 
чтобы выиграть чемпионство именно с "Авангардом", - отметил Бабаев. 
28-летний хоккеист играет за "Авангард" с 2022 года. В сезоне-2023/24 Ткачев 
провел 70 матчей и набрал 86 (20+66) очков при показателе полезности "+12".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-vladimira-tkacheva-shumi-
babaev-prokommentiroval-podpisanie-novogo-kontrakt-s-avangardom-2216477/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Ткачева рассказал об интересе к нападающему со стороны клубов 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Известный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающего 
Владимира Ткачева рассказал об интересе к форварду со стороны клубов НХЛ. 
Сегодня форвард подписал новый пятилетний контракт с "Авангардом". 
"У нас были разговоры с конкретными командами, в которые мы можем уехать. 
Но зачем сейчас уже об этом говорить? Мы пришли в клуб высказать свою 
позицию, чтобы потом не было удивлений. Это не означало, что мы точно 
поедем, сумасшедших нет, если нет конкретного предложения. Мы с клубом 
договаривались, что если его не будет на определенную сумму и контракт не 
будет односторонним, то мы никуда не поедем. Поэтому это не могло быть 
шантажом. Просто нас пригласили в клуб, я приехал по своим личным вопросам. 
Мы начали общаться и увидели контракт на столе, это было неожиданно", - 
сказал Бабаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570474-agent-tkachyova-rasskazal-ob-
interese-k-napadayuschemu-so-storony-klubov-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" рассказали о новом долгосрочном соглашении с Ткачевым 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Генеральный директор ХК "Авангард" Герман Чистяков прокомментировал 
новый контракт с нападающим Владимиром Ткачевым сроком на пять лет. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-vladimira-tkacheva-shumi-babaev-prokommentiroval-podpisanie-novogo-kontrakt-s-avangardom-2216477/
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https://allhockey.ru/news/show/519330-Agent_Tkacheva_ob_interese_k_forvardu_iz_NHL_zachem_sejchas_ob_etom_govorit


 

 

"Владимир Ткачев в прошедшем сезоне показал себя настоящим лидером нашей 
команды, как по набранным очкам, так и по духу, радовал зрелищной игрой 
наших болельщиков. Разумеется, у клуба было и есть желание надолго 
сохранить своего лидера, ведь это исключительно важно для дальнейшего 
развития клуба как системы. 
Подписание такого игрока, как Ткачев, воспитанника омской школы - хороший 
пример спортивного роста и успеха для обучающихся в нашей академии. 
Владимир как омич, у которого к тому же недавно здесь родился сын, тоже хотел 
остаться в "Авангарде". По этой причине мы довольно быстро пришли к 
соглашению. Хочу обрадовать всех наших болельщиков, которые накануне, 
думаю, испытали несколько тревожных минут: Ткачев с нами еще на пять лет. 
Тему отъезда в Северную Америку мы окончательно закрыли. Владимир очень 
хочет завоевать Кубок Гагарина в форме "Авангарда" и сделает для этого все 
возможное. Мы довольны, что укрепили фундамент состава на несколько лет 
вперед. Подготовка к новому сезону продолжается", - цитирует Чистякова пресс-
служба омского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5570316-v-avangarde-rasskazali-o-
novom-dolgosrochnom-soglashenii-s-tkachyovym.html 

Похожие сообщения (5): 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 29 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ткачев останется самым дорогим игроком КХЛ. А для нас он еще и 
символ клуба". Интервью генменеджера "Авангарда" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, как клуб подписал пятилетний контракт с Владимиром Ткачевым.  
В среду "Авангард" заключил пятилетний контракт с Владимиром Ткачевым - до 
31 мая 2029 года. В прошлом сезоне нападающий провел 70 матчей за омский 
клуб и набрал 86 (20+66) очков при показателе полезности "+12". Мы 
побеседовали с генеральным менеджером "Авангарда" Антоном Курьяновым о 
том, как была достигнута эта сделка. 
- А что, правда, что Владимир Ткачев мог уехать в НХЛ? И если бы вы его сегодня 
не подписали, то он оказался бы в какой-нибудь "Юте"?  
 - Наверное, я теперь уже могу раскрыть тайну. У нас были мысли продлить 
контракт с Владимиром еще до всей этой шумихи. И наша встреча с Ткачевым 
была запланирована давным-давно. Причем это была инициатива "Авангарда". 
 - Это важно.  
 - Да. Нам нужен не просто игрок, а человек, который станет символом клуба, 
всего этого поколения. Ткачев показывает пример другим хоккеистам, что все, 
кто достоин, могут получить свою такую же большую роль в клубе. Что у них 
будет развитие, признание, и мы с ними видим долгосрочное сотрудничество. 
 - Пять лет - это необычный контракт для КХЛ.  
 - Но Ткачев - это не иностранец. Мы знаем, кто он. Что это наш лидер, большая 
звезда не только команды, но и лиги. Мы понимаем, вокруг кого строим 
"Авангард". 
 - Владимир остался самым дорогим игроком КХЛ?  

https://www.championat.com/hockey/news-5570316-v-avangarde-rasskazali-o-novom-dolgosrochnom-soglashenii-s-tkachyovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5570316-v-avangarde-rasskazali-o-novom-dolgosrochnom-soglashenii-s-tkachyovym.html
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https://allhockey.ru/news/show/519322-Gendirektor_Avangarda_o_kontrakte_Tkacheva_temu_otezda_v_NHL_my_zakryli
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063668_Avangard_podpisal_patiletnij_kontrakt_s_forvardom_Vladimirom_Tkachevym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2063668_Avangard_podpisal_patiletnij_kontrakt_s_forvardom_Vladimirom_Tkachevym
https://www.championat.com/hockey/news-5570310-avangard-zaklyuchil-s-napadayuschim-vladimirom-tkachyovym-novyj-kontrakt-srokom-na-pyat-let.html


 

 

 - Наверное, да. Я просто не очень помню все подписания, которые были в 
последнее время в лиге. Вообще мы переподписали контракт тонко. Сейчас нет 
льготных бонусов, и они все равно влезали бы под потолок зарплат. И вот здесь 
мы немного пошли друг другу на уступки. Ткачев пошел на уступки по бонусам, а 
мы сделали уступки по зарплате. То есть нашли обоюдное решение с учетом 
того, что контракт продлен на срок до пяти лет. 
 - То есть вы будете вокруг Ткачева и маркетинг выстраивать, как в свое время 
было сделано в эпоху Яромира Ягра?  
 - Да, и это было одним из главных факторов. Скажем честно, на Ткачева ходит 
болельщик не только в Омске, но и в других городах. 
- "Авангард" активно проводит межсезонье, подписал ряд сильных игроков. Кто 
вам еще нужен по амплуа?  
 - Нам еще нужны один-два крайних нападающих в идеале. 
 - Это будут иностранцы?  
 - Пока ждем. Хороших иностранцев сейчас в доступе нет. Поэтому мы не 
торопимся, у нас есть костяк. Будем точечно усиливаться. 
 - Томаш Юрчо был идеален по соотношению цены и качества. Почему не 
удалось его сохранить?  
 - Вопросов нет, но существуют некоторые нюансы, которые помешали нам 
сохранить этого игрока. 
 - Что скажете о Дамире Жафярове и Николае Прохоркине?  
 - У обоих закончились контракты с "Авангардом". Самое тяжелое решение было 
по Прохоркину. Но в итоге мы пришли к выводу, что нам больше был нужен 
праворукий центральный нападающий, которым стал американец Коул Касселс. 
Это перевесило. 
"Сомневаюсь, что Чинахов уедет из НХЛ" 
 - Правда ли, что Егор Чинахов может вернуться в "Авангард"?  
 - Варианты всегда есть, но лично мне тяжело в это поверить. Чинахов провел 
неплохой сезон за "Коламбус". Мы хотим его вернуть, но я очень сомневаюсь, 
что Егор не останется в НХЛ. Думаю, это его главный приоритет. 
- Агент Шуми Бабаев приезжал к вам в Омск. Он других своих игроков не 
предлагал?  
 - Многие игроки принадлежат другим клубам, и просто так никого не выдернуть, 
не отдав что-то стоящее. И, как правило, у нас просят наши молодые активы, 
которые уже заиграны за "Авангард". Но мы не можем себе позволить с ними 
расстаться. 
 - Есть ли вариант вернуть Клима Костина из НХЛ?  
 - У него еще год контракта в Северной Америке, по которому он имеет оклад в 
$2 млн. Наверное, тут тоже шансов практически нет. 
 - "Авангард" начнет подготовку к сезону 1 августа. Уже не будет поездки в Сочи, 
как изменится ваша предсезонка?  
 - Кардинально мы ничего не поменяли. Поедем готовиться в Минск, где 
проведем серию товарищеских матчей. Единственное, что подготовка будет 
короче. И нужно просто подкорректировать этот процесс. Но в этом году будет 
немного легче. Все-таки у нас на 60 процентов остаются игроки, которые раньше 
выступали в команде. То есть мы сохранили костяк. 
При этом мы еще не видели календарь КХЛ, чтобы делать какие-то выводы, как 
нам следует изменить подготовку. И продолжаем работу над комплектацией 
состава. У нас еще есть две вакансии легионеров. У нас есть немного маневра, 
и будем от этого отталкиваться. 



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063711_Tkachev_ostanetsa_samym_dor
ogim_igrokom_KKhL_A_dla_nas_on_jeshhe_i_simvol_kluba_Intervju_genmenedzhe
ra_Avangarda 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Валентенко: "Авангард" построит вокруг Ткачева команду, которая будет 
бороться за Кубок Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 мая 
2024) 
Экс-игрок "Авангарда", а ныне тренер МХК "Атлант" Павел Валентенко 
высказался о подписании нового пятилетнего контракта нападающим 
Владимиром Ткачевым с "Авангардом".  
"Володьку знаю еще с малых лет, когда сам был в "Авангарде" десять лет назад. 
Его подпускали, на сборах с нами был. Пацан талантливый, сразу было видно, 
какой он техничный. Сейчас он стал лидером "Авангарда", уже два сезона 
стабильных выдал, показал классную игру. Руководство подписало его на пять 
лет, тем самым дали игроку понять, насколько он важен для франшизы, для 
"Авангарда". Это немаловажно для любого игрока, долгосрочный контракт - это 
всегда здорово. Но Володьке нельзя ни в коем случае успокаиваться. 
По поводу НХЛ, я думаю, от добра добра не ищут. Он уже пытался пробиться в 
НХЛ, не получилось, но такое бывает. Североамериканский хоккей не всем 
подходит так же, как и североамериканцы, кто-то приезжает в Россию и не может 
найти свою игру. Плюс у Володи, насколько я слышал, родился ребенок. Он 
местный, омич, шикарная организация "Авангард". Что может быть лучше?  
Володе желаю только удачи, успехов. Генменеджер Антон Курьянов - большой 
профессионал. Он знает, что делает, вокруг Володи они построят отличную 
команду, которая будет на протяжении долгих лет всегда бороться за Кубок 
Гагарина", - сказал Валентенко Metaratings.ru. 
29 мая пресс-служба "Авангарда" сообщила, что клуб расторг и подписал новый 
контракт с Ткачевым, который рассчитан до 31 мая 2029 года. 
В завершившемся регулярном чемпионате КХЛ 28-летний Ткачев стал пятым 
бомбардиром лиги, набрав 75 (20+55) очков в 58 матчах за "Авангард". 

https://metaratings.ru/news/valentenko-avangard-postroit-vokrug-tkachyova-
komandu-kotoraya-budet-borotsya-za-kubok-gagarina-367827/ 

К заголовкам сообщений 

Коньков: "Авангард" в лице Ткачева получил одного из сильнейших 
игроков КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков высказался о подписании нового пятилетнего контракта нападающим 
Владимиром Ткачевым с "Авангардом".  
"Я считаю, что "Авангард" для Ткачева - это отличное предложение для 
продолжения карьеры в России. Сейчас в КХЛ только СКА может похвастаться 
такими долгосрочными контрактами. Так что я считаю, что для него это отличный 
вариант.  
Если бы Ткачев даже и поехал в НХЛ, то тех денег, что ему дали в Омске, он бы 
не получил и близко. Первый заход у него, как помним, не получился. Так что 
второй заход вызвал бы у многих определенные сомнения и вопросы. Возможно, 
здесь был и тактический ход от хоккеиста и его агента, что они всем видом 
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показывали, что хотят уехать в НХЛ, а потом в последний момент передумали и 
дождались предложения от "Авангарда". 
Так или иначе, "Авангард" в лице Ткачева получил одного из сильнейших игроков 
КХЛ. Та игра, что он показывал в последних сезонах, дает все основания 
предполагать, что Омск останется претендентом на Кубок Гагарина. Это 
отличный актив. Теперь самое главное, чтобы Владимир сохранил тот запал, 
который у него был в минувшем сезоне", - сказал Коньков Metaratings.ru. 
29 мая пресс-служба "Авангарда" сообщила, что клуб расторг и подписал новый 
контракт с Ткачевым, который рассчитан до 31 мая 2029 года. 
В завершившемся регулярном чемпионате КХЛ 28-летний Ткачев стал пятым 
бомбардиром лиги, набрав 75 (20+55) очков в 58 матчах за "Авангард". 

https://metaratings.ru/news/konkov-avangard-v-lice-tkachyova-poluchil-odnogo-iz-
silneishikh-igrokov-kkhl-367822/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 30 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ткачев: разворот на 180 градусов (Спорт-экспресс, Москва, 30 мая 2024) 
28-летний форвард останется в "Авангарде", подписав контракт на пять лет и 600 
миллионов рублей 
Владимир Ткачев принял решение остаться в "Авангарде" еще на пять лет. Это 
не только огромный успех менеджмента клуба и локальный праздник для 
болельщиков "ястребов" - в огромном плюсе осталась вся КХЛ, сохранившая 
одну из своих главных звезд. Огорчиться должны разве что вратари и защитники 
остальных 22 команд лиги: им снова придется несладко в каждом матче против 
омичей. 
Сам игрок, как и прошлым летом, всерьез задумывался об отъезде в Северную 
Америку, чего ни он, ни его агент Шуми Бабаев в частных беседах не скрывали. 
Рассуждать о каком-то шантаже с их стороны - максимально примитивная точка 
зрения. Год назад Ткачев и "Авангард" об условиях контракта договорились 
заранее. Но при этом нападающий дал понять, что будет ждать вариантов из 
НХЛ, чтобы сделать окончательный выбор. Предложения его не устроили, 
поэтому Владимир быстро подписал соглашение с "ястребами". 
Сейчас омские боссы сыграли активно и сразу пошли в давление, внезапно для 
хоккеиста предложив договор сразу на пять лет. Специально через знающих 
людей узнал у заинтересованных лиц о ходе переговоров. У всех одна и та же 
версия: с учетом того, как тепло к Ткачеву относятся в родном клубе, любому 
человеку, оказавшемуся на его месте, очень сложно сказать "нет". Особенно 
помня, что ранее форвард уже ездил в Северную Америку и ничего особенного 
там не добился. Менеджеры "Авангарда" проявили прекрасное знание 
психологии и решили важнейший вопрос за 15 минут! 
Доход Ткачева по новому контракту останется примерно прежним. Только часть 
денег из бонусной части перевели в основную, чтобы соответствовать 
регламенту. Теперь нападающий гарантированно получит 120 миллионов 
рублей (то есть всего 600) и еще 30 в качестве бонусов за сезон. Плюс возможны 
премии за попадание в тройку бомбардиров и чемпионство, которые не 
учитываются в потолке зарплат. 

https://metaratings.ru/news/konkov-avangard-v-lice-tkachyova-poluchil-odnogo-iz-silneishikh-igrokov-kkhl-367822/
https://metaratings.ru/news/konkov-avangard-v-lice-tkachyova-poluchil-odnogo-iz-silneishikh-igrokov-kkhl-367822/
https://sport24.ru/hockey/news-651822-konkov-avangard-v-litse-tkacheva-poluchil-odnogo-iz-silneyshikh-igrokov-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/519391-Kon_kov_Avangard_v_lice_Tkacheva_poluchil_odnogo_iz_sil_nejshih_igrokov_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1116104841-konkov-o-tkacheve.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2063841_V_lice_Tkacheva_Avangard_poluchil_odnogo_iz_silnejshih_igrokov_KKhL__Konkov


 

 

Круглые цифры в контракте Ткачева смотрятся внушительно на фоне окладов 
остальных топ-игроков КХЛ. Однако в действительности 120 миллионов - это 
только 13,3 процента от потолка в 900 миллионов. Для сравнения возьмем самых 
дорогих суперзвезд НХЛ Нэйтана Маккиннона ("Колорадо") и Коннора Макдэвида 
("Эдмонтон"). В нынешнем сезоне их зарплаты съедали соответственно 15,01 и 
14,98 процента в клубных платежках. Таким образом, руководство "Авангарда" 
пошло навстречу игроку, но за берега не вышло. 
В эпоху потолка зарплат ставить на одну лошадь - риск. Но надо осознавать, что 
в нынешних условиях, принимая во внимание скромный рынок и географический 
фактор, все больше коллективов нашей лиги станут делать упор на сохранение 
звезд и долгосрочные соглашения. Совсем как в НХЛ. Она обойдется без 
Ткачева. Ничего страшного не произойдет. Владимир КХЛ и Омску гораздо 
нужнее. 
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-tkachev-ostaetsya-v-
avangarde-esche-na-pyat-let-podrobnosti-novogo-kontrakta-2216554/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Даугавиньш о том, что "никогда бы не поехал играть в Россию": "Я же не 
говорил про людей, у меня столько друзей в России. Если приеду в КХЛ, 
то в Латвии буду врагом" (Sports.ru, Москва, 29 мая 2024) 
Каспарс Даугавиньш пояснил слова о том, что "никогда бы не поехал играть в 
КХЛ".  
Во время чемпионата мира капитан сборной Латвии дал интервью, в котором 
заявил, что "никогда больше не поехал бы играть в Россию". 
Даугавиньш провел в Фонбет Чемпионате КХЛ восемь сезонов, играя за рижское 
и московское "Динамо", "Торпедо", "Спартак" и "Витязь". 
"Интервью брали словаки, из-за Гудачека. Словакам нельзя выступать за 
сборную, если они в КХЛ играли. Они спросили, что я думаю об этой ситуации. 
Сказал, что буду отвечать только за себя. 
Я в КХЛ не буду играть, пока вся эта обстановка с конфликтом (формулировка 
изменена в соответствии с требованиями российского законодательства - 
Sports). 
Вы понимаете, если я приеду в КХЛ, то в Латвии буду врагом из-за политической 
ситуации. Я патриот своей страны и не могу уехать, вот и все. 
Я же не говорил про людей, у меня столько друзей в России", - сказал Каспарс 
Даугавиньш.  

https://www.sports.ru/hockey/1116103839-daugavinsh.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Хрустальная звезда драфта НХЛ кочует по Татарстану: почему трансфер 
Якупова в "Ак Барс" вызывает скепсис (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 29 мая 2024) 
По информации "ТИ-Спорт", 30-летний нападающий Наиль Якупов может в 
ближайшее время присоединиться к "Ак Барсу". Прошлый сезон форвард провел 
в нижнекамском "Нефтехимике". Нужен ли Якупов казанскому клубу и чем 
рискует "Ак Барс", подписывая нападающего - в материале "ТИ-Спорт".  
Так ли нужен Наиль Якупов в его нынешнем состоянии "Ак Барсу"? 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-tkachev-ostaetsya-v-avangarde-esche-na-pyat-let-podrobnosti-novogo-kontrakta-2216554/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-tkachev-ostaetsya-v-avangarde-esche-na-pyat-let-podrobnosti-novogo-kontrakta-2216554/
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Никто не спорит, что Наиль Якупов - техничный и мастеровитый хоккеист. В 
здоровом состоянии он принесет пользу любому клубу КХЛ. Иной вопрос, 
сколько месяцев от полного сезона нападающий сможет отыграть на максимуме 
собственных возможностей. Как показывает карьера Якупова в КХЛ, каждый год 
форвард пропускает в среднем три-четыре месяца из-за повреждений. Причем, 
реабилитации от травм у нападающего всегда тяжелые и протекающие по 
времени дольше, чем планировалось изначально. 
На тему высокой травматичности Якупова не стесняются иронично 
высказываться тренеры. К примеру, наставник "Авангарда" Михаил Кравец о 
постоянных повреждениях хоккеиста сказал как-то такое: 
"В какой роли я вижу в команде Наиля Якупова? Подождите, пусть сначала 
поправится. У него слишком много травм. То палец, то нога, то еще что-то...", - 
отметил тренер. 
Действительно, бесконечные травмы Якупова не позволяют ему быть 
полноценной частью команды. А финансовые аппетиты хоккеиста, при этом, 
весьма немаленькие. Точно неизвестно, какой оклад будет у нападающего в "Ак 
Барсе", но вряд ли эта сумма будет меньше той, которую он получал в 
"Нефтехимике" (около 30 млн рублей в год). Дороговатый ценник за несколько 
проведенных месяцев в сезоне. 
Зачем Якупов Гатиятулину 
Нужен ли Якупов "Ак Барсу" в своем нынешнем состоянии - вопрос риторический. 
Если честно, пока в принципе непонятно, по какой логике Анвар Гатиятулин 
формирует состав на следующий сезон. Учитывая, что казанцы к концу мая лишь 
расстаются с хоккеистами и не покупают новых игроков, - в таком случае, да, 
Якупову будет место даже в топ-6 нападающих. 
Но стоит ли сейчас "Ак Барсу" с его высокими амбициями делать ставку на такого 
форварда, который в любой момент может выпасть из-за травмы до конца 
сезона? 
Безусловно, тому же Гатиятулину Якупов может пригодиться на большинстве, в 
раздевалке для микроклимата. Но сопоставима ли в случае с форвардом 
дилемма о цене-качестве. Объективно Наиль Якупов к этому часу совершенно 
не стоит своих денег. 
Возможно, к началу лета 30-летний нападающий старательно держит себя в 
форме, не вылезает из залов и хочет доказать всем критикам, как они 
ошибаются, раньше времени хороня его. Если подобный настрой есть у Якупова, 
"Ак Барсу" это выйдет только в плюс. 
Однако в случае противного исхода, если форвард не привел здоровье в 
порядок, сделка с Якуповым может стать одной из самых провальных в истории 
казанского клуба.  
Первый номер драфта НХЛ 2012 года кочует по республике 
Некогда самый талантливый форвард своего поколения - Наиль Якупов, в 
последние годы лихорадочно перебирается из одной команды КХЛ в другую в 
надежде вернуть былую славу. Экс-нападающий "Эдмонтона", "Сент-Луиса" и 
"Колорадо" прошедший сезон провел в родном Нижнекамске, куда вернулся 
спустя 10 лет летом 2023 года. 
"Нефтехимик" представлялся неплохим шансом для Якупова реанимировать 
карьеру. В стан "волков" нападающий переходил в статусе главной звезды, а 
наставник нижнекамской команды Олег Леонтьев был готов формировать 
коллектив вокруг именитого форварда. Предполагалось, что Якупов будет 
лидером "Нефтехимика" как на льду, так и в раздевалке. 
Осеннюю часть сезона хоккеист относительно остальных игроков нижнекамского 
клуба провел неплохо. В 31 матче Якупов набрал 19 (8+11) очков. Форвард был 



 

 

регулярно заметен на большинстве, часто солировал в атаке на индивидуальном 
мастерстве. В общем, был самым ярким игроком "Нефтехимика" в первой трети 
сезона. 
Впервые за долгое время Наиль Якупов мог провести стабильный и 
качественный сезон в КХЛ. Однако в декабре 2023 года у форварда случилась 
очередная травма. Символично, что свой последний матч нападающий провел в 
лиге против не абы кого, а именно "Ак Барса". Вот такой парадокс судьбы. 
Якупов в начале зимы повредил руку и был вынужден проходить шесть недель с 
кистью в лангете. Ожидалось, что к февралю хоккеист уже будет в основной 
обойме "Нефтехимика". Однако чем дальше двигался сезон, тем туманнее 
становилось положение Наиля Якупова. 
Конфликт хоккеиста и главного тренера "Нефтехимика" Олега Леонтьева 
По мере того, как стремительно завершался регулярный чемпионат сезона 
2023/2024, наставника "Нефтехимика" Олега Леонтьева каждую вторую пресс-
конференцию допытывали вопросами о состоянии Наиля Якупова. Каждый раз 
главный тренер нижнекамцев был вынужден объяснять, что у форварда 
проходит сложная реабилитация и конкретных сроков возвращения игрока ему 
назвать сложно. 
На протяжении двух зимних месяцев Леонтьев тактично отбивался от 
журналистов с их вопросами про Якупова. Однако 13 февраля, по окончании 
гостевой встречи с "Ак Барсом" (0:3), наставник "Нефтехимика" прервал, так 
скажем, молчание. Олег Леонтьев заявил следующее: 
"Когда вернется в строй Якупов? Меня постоянно спрашивают об этом, а что я 
могу ответить? Он проходит реабилитацию в Казани, со своим каким-то 
тренером, у него какие-то свои врачи с личными методиками. Он нас в свой 
процесс лечения не посвящает", - сказал наставник нижнекамцев. 
После этого инцидента стало понятно, что между Якуповым и Леонтьевым 
произошел определенный конфликт. Вероятно, главного тренера "Нефтехимика" 
раздражал тот факт, что нападающий, вместо того, чтобы быть с командой в 
решающий период регулярки, занимается какими-то своими делами в Казани. 
Посещает мероприятия, активности в столице Татарстана, думает о чем угодно, 
но только не о хоккее и команде, которая в феврале отчаянно бьется за место в 
плей-офф. 
Очевидно, что Олег Леонтьев не был доволен дисциплиной Якупова и его 
подходом к делу. Неудивительно поэтому, что по окончании сезона 
"Нефтехимик" не продлил контракт с нападающим. Хотя нижнекамцы запросто 
могли дать форварду еще один шанс проявить себя, как, например, вратарю 
Эмилю Гарипову, который ранее также пропустил из-за травмы большую часть 
сезона 2022/2023, но остался в "Нефтехимике" еще на один год. 
Другое дело, что в дальнейшем вратаря это все равно не спасло. Осенью 2023 
года Гарипов вновь получил повреждение, лег на операцию и больше на льду не 
появлялся. А "Нефтехимик" отчасти со скандалом расторг контракт с голкипером. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/xrustalnaya-zvezda-drafta-nxl-kocuet-po-tatarstanu-
pocemu-transfer-yakupova-v-ak-bars-vyzyvaet-skepsis-5890665 

К заголовкам сообщений 

"На манеже все те же": в чем смысл "омоложения" "Ак Барса"? (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 29 мая 2024) 
Первые действия Гатиятулина на новом посту вызвали сомнения. 
 Анвар Гатиятулин уже относительно давно назначен в качестве нового главного 
тренера казанской команды. За неофициальный месяц работы наставник успел 
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познакомиться с системой клуба, поприветствовал юных воспитанников, а также 
сумел оформить несколько трансферов на вход и выход. 
В чем смысл расставания с игроками прошлого состава и подписания новых? 
"Ак Барс" скидывает средний возраст 
С началом трансферного периода КХЛ телеграм-канал команды буквально 
бурлил обсуждениями уходов игроков нынешнего сезона. Уже официально 
попрощались с Кириллом Петровым и Кириллом Адамчуком. По первому - не 
слышно ничего, а последний - уже подписался с "Динамо". После них, 
официально, никто команду не покидал. 
Главные среди "истекающих" - Александр Радулов, Артем Лукоянов, Дмитрий 
Кагарлицкий. Сюда же отнесем Шипачева, но о нем позднее. В любом случае 
стоит отметить, что средний возраст этой четверки составляет 35,75 года. 
В СМИ ходит информация, что смысл расставаний с ними - омоложение состава. 
Мол, не тянут старые игроки, скорости не те. Особенно это касалось Вадима 
Шипачева и Дмитрия Кагарлицкого. Об их физическом состоянии говорил еще 
директор "Северстали" Канаков. Правда это или нет - другой вопрос. Все же голы 
и трофеи выигрывают не километры в час, а шайбы за игру. По этому показателю 
вопросы действительно могут быть только к Радулову, чей показатель в 
результативности упал на целых 17 очков (с 57 до 40) и, возможно, к 
Кагарлицкому, чьи показатели практически равномерно падают из сезона в 
сезон, но показатель голов - всегда на уровне больше 10 за сезон. 
Вадим Шипачев стабильно держит уровень "40+" что в прошлом, почти 
чемпионском сезоне, что в нынешнем, провальном для команды. Артем Лукоянов 
и вовсе набил самый результативный сезон за последние 5 лет. 
Вопросов к решению Гатиятулина у болельщиков много. Все же найти похожих 
по опыту и классу игроков на рынке прямо сейчас - сложнейшее мероприятие. 
Теперь давайте вспомним про Шипачева. 
Шипачеву давали трехлетний контракт тогда - а теперь хотят расстаться 
Вадим Шипачев перешел в "Ак Барс" в 2022 году. В том сезоне он забил не так 
много, зато был успешен в построении атак команды, был своеобразным 
мозговым центром команды. Помимо бомбардирских качеств в нем ценили 
именно это умение: притормозить шайбу, потратить лишние касания и секунды, 
но завершить атаку точным пасом, который перебьет все издержки. 
Последний сезон Вадим провел интереснее - 13 шайб, 31 голевая передача. 44 
очка - уровень прошлого сезона. При этом такие показатели вышли в не самом 
классном для команды сезоне, когда вокруг первого звена, в котором находился 
Шипачев, кружили проблемы. 
При этом опасений по поводу ухода нападающего не было - у него действующий 
контракт, а трофейная полка увешана медалями разного уровня и цвета. Все 
говорило за то, что тренер должен быть рад возникшему ресурсу, пускай 
возрастному, но уникальному, в чем-то даже эпохальному новичку. Именно 
поэтому все новости об уходе Вадима в другую команду не воспринимались 
серьезно: ну говорят и говорят, но это невозможно! 
Оказалось, бывает всякое. Даже с великими. "Ак Барс", вероятнее всего, не даст 
игроку побить вечный рекорд Мозякина, не даст еще один шанс побороться за 
главный хоккейный турнир страны в зеленом джерси. 
Прежде всего это связано с желанием Гатиятулина строить мощный, быстрый 
хоккей. Вадим, судя по всему, выдерживавший хоккей Билялетдинова, 
требующий физики, к такому не подходит. Сам Шипачев не горит желанием 
стелиться перед тренером, умоляя остаться, о чем он сам рассказал в интервью 
программе "На связи". 



 

 

Главная проблема для клуба и игрока - действующий контракт. С игроком выйдет 
расстаться либо в случае удачного обмена, либо с компенсацией. Кто потянет 
финансовые требования игрока - неясно. 
При этом актуальным остается вопрос: "А зачем вы давали игроку такую 
длительность, если вас не устраивает его возраст?" Все же пару лет назад 
Шипачеву не 20 лет было, даже не 25. Подписали - теперь ищем выходы. 
В такой же ситуации могут оказаться новички 
Сейчас самыми явными кандидатами на вход значатся трое: Альберт Яруллин, 
Эмиль Галимов и Наиль Якупов. Каждому из них - больше 30. Да, не 37, 
возможно, и в самом расцвете сил, но к концу контракта Гатиятулина им стукнет 
уже по 32, 33 года. Невозрастные? 
Другая история - результативность. Ни один из них не набрал большого 
количества очков в минувшем сезоне. Самое большее - у Яруллина (21 (6+15 
баллов)). Скажем больше, только Альберт отыграл больше 32 матчев в 
чемпионате. И это в том "Ак Барсе, в котором игроки провели в среднем 39 игр в 
регулярном чемпионате, а сразу 10 человек сыграли в 60+ матчах. И это в том 
"Ак Барсе", который планирует ставить атлетичный, силовой хоккей, в котором 
не получится просто постоять у своих ворот. 
Омоложение состава, это когда на место 37-летнего приходит парень 25, 27 лет, 
но никак не 31-летний вместо и так неплохо играющего 35-37-летнего игрока. И 
ладно Яруллин. Защитник, все же в "Ак Барсе" не просто человек, а воспитанник, 
а о его качествах и компетенциях не понаслышке знает Гатиятулин - сам его 
видел в игре и тренировках с мостика. 
Куда больше страха вызывают Галимов и Якупов, которые в последние годы не 
отличились чем-то таким, что действительно может помочь казанскому клубу. Ни 
голами, ни голевыми, ни трофеями. 
Успокаивает только мысль о "перестроечном сезоне", который нужно протянуть. 
Надеюсь, они знают, что делать. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/na-manezhe-vse-te-zhe-v-chem-smysl-
omolozheniya-ak-barsa 

К заголовкам сообщений 

Алексей Потапов: "Не помню у Гатиятулина таких игроков, как Шипачев. У 
него все должны быть быстрые" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 29 мая 2024) 
Бывший игрок клубов КХЛ, а ныне эксперт Алексей Потапов поделился мнением 
о ситуации между Вадимом Шипачевым и "Ак Барсом". 
У 37-летнего хоккеиста действующий контракт с казанским клубом, однако 
Шипачеву сообщили, что с ним прекратят сотрудничество. По какой схеме 
состоится разрыв контракта не сообщается.  
"Я был на месте Шипачева, когда со мной не разговаривал Анвар. Это мессендж 
для Шипачева, что его там не будет и его там максимально не хотят видеть. 
Будет гадко, если "Ак Барс" протянет до начала следующего чемпионата. Игроку 
однозначно должны объяснить, почему с ним расстаются и как все будет. 
Молчание - каменный век. Сели, пообщались, решили - и все довольны. Не 
понимаю молчания. Вроде бы Казань раньше вела свой бизнес нормально.  
Когда я находился в "Тракторе", не помню там такого игрока, как Шипачев - не 
совсем быстрого, но супертехничного и головастого. У Анвара, насколько я знаю, 
все ребята должны быть быстрые. Это я про центров говорю. Они должны 
бежать и туда и обратно. Я наблюдал, как Шипачев в последнем сезоне бегал 
только назад. Только добегал до переда, и ему уже приходилось бежать назад. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/na-manezhe-vse-te-zhe-v-chem-smysl-omolozheniya-ak-barsa
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Я считаю что это гениальный игрок, один из сильнейших, но бывает такое, что 
это не игрок тренера. Я сразу говорил - Гатиятулин очень упрямый человек, он 
может легко ломать через ногу.  
Что касается Саши Радулова, то это очень темпераментный парень. Непросто с 
ним в коллективе. Если не найти рычага чтобы его успокоить, то он может 
навести смуту. Партнеры по звену могут пострадать. Мне кажется, Кудашов мог 
бы его приструнить, если бы они договорились с московским "Динамо", - сказал 
Потапов в эфире "СЭ".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294917 

К заголовкам сообщений 

"Всю карьеру меня пытались переучить и заставить делать что-то 
другое". Ковалев - об НХЛ и "Спартаке" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 29 мая 2024) 
Большое интервью тренера красно-белых, легенды российского хоккея Алексея 
Ковалева.  
Игра "Спартака" стала одним из главных сюрпризов минувшего сезона. Красно-
белые под руководством Алексея Жамнова вышли во второй раунд плей-офф, 
где дали бой будущему чемпиону - "Магнитке" (2-4). Ассистент Жамнова и 
легендарный в прошлом хоккеист Алексей Ковалев в интервью "СЭ" подвел 
итоги сезона и вспомнил о своей насыщенной игровой карьере.  
Возвращение Ковальчука, переход Миронова  
 - Как оцените прошедший сезон "Спартака"?  
 - Позитивного много было в этом сезоне: много рекордов побили, болельщики 
вернулись на трибуны. Много положительного, которое во много раз превышает 
негативное, здесь я бы даже не заострялся. Ребята сделали больше даже, чем 
от них ожидали. Что касается серии с "Магниткой", ребята выложились на 120 
процентов. Думаю, к этому моменту уже не хватило энергии, эмоции все иссякли.  
Мы понимали и после окончания регулярного чемпионата, что мы многое можем. 
Тем более сколько рекордов побили - и лиги, и командных. Здесь сомнений ни у 
кого не было. Мне кажется, что немного захлестнули эмоции.  
 - Три матча без заброшенных шайб в серии - психология или настолько хороша 
у "Металлурга" защита?  
 - В какой-то степени ребята были просто на эмоциях, когда не могли забить, но 
и вратарь у соперника тоже хорошо сыграл. Моментов у нас было предостаточно. 
Вместо того чтобы лишнюю передачу отдавать, можно было бросить, где-то - 
наоборот, отдать вместо того, чтобы бросить. Бывают такие моменты, когда все 
решения идеально получаются и все заходит. Это нам и навредило, потому что 
в плей-офф такая игра, где нужно упрощать, а не играть в красивый хоккей.  
 - Задел на следующий сезон сделан отличный.  
 - У нас еще не все детали исчерпаны, еще много есть вещей, которые 
тренерский состав может передать игрокам. Когда я был игроком, для меня 
всегда была задача именно в том, чтобы что-то новое вносить в свою игру 
каждый сезон, действовать неожиданно, чтобы ко мне было тяжело 
подстроиться.  
- Что скажете по игре Ильи Ковальчука?  
 - Илья в очень хорошей форме для своего возраста. Не так легко сразу прийти 
и влиться, каким бы талантливым ты ни был. Я по себе помню: самый легкий 
вариант - это пройти с командой с самого начала сезона тренировочный лагерь. 
Очень редко кому удается сразу влиться в коллектив, в какой бы идеальной 
форме ты ни был, и чтобы у тебя все сразу получалось. У Ильи много энергии, 
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таланта, он мог бы спокойно помочь. Здесь это такой процесс не только для 
игрока, но и для тренерского штаба. Нужно найти правильные сочетания, найти 
понимание между игроками.  
 - Много было разговоров про Николая Голдобина и его нестабильность. Про вас 
тоже много говорили - причем в контексте характера. Какую работу проводили с 
ним?  
 - Вот и сошлись. (Смеется.) Всегда есть определенные нюансы. Человек 
доверяет тренерскому штабу, доверяет нам - бывшим игрокам, которые через 
многое прошли. Он пошел нам навстречу, попытался измениться, попытался 
изменить свой характер. Ну конечно, ему еще есть над чем работать. Самое 
главное от игрока зависит, он пошел на это, был готов меняться, поэтому и 
вышел хороший результат. Самое главное для игрока - не уходить в себя.  
 - Вы играли за "Динамо", работаете в "Спартаке". В "Спартак" перешел Андрей 
Миронов, человек, который, казалось бы, будет играть за "Динамо" всю жизнь. 
Как вы относитесь к принципиальности игры за один клуб? Или это время уже 
ушло?  
 - Я вообще этого не понимаю. Я тоже в "Динамо" долго играл, считаю себя 
динамовским, потому что в 14 лет перешел туда. Меня вывезли из Тольятти, я 
пришел в "Динамо", и эта команда мне многое дала. Что касается 
профессионалов, конечно, хотелось бы всегда играть и находиться в одном 
клубе. С другой стороны, мы профессионалы, игроки, мы всегда выбираем не то, 
сколько лет мы за один клуб играем, а ту команду, где тебе комфортно, где ты 
можешь показывать результат.  
 - Болельщики на такое бурно реагируют.  
 - У болельщиков свой взгляд, это понятно, но мы хотим расти, развиваться, 
хотим быть звездами. Если ты попал в команду и находишься там только потому, 
что хочешь доиграть карьеру в ней, но не можешь показывать результат и 
чувствуешь, что это не твое, зачем себя мучить? Я, например, играл в 
"Рейнджерс", хотел бы там остаться, но меня поменяли в "Питтсбург". 
Журналисты говорили: "Такой талант, а 30 голов не может забить". Я в 
"Питтсбург" перешел и каждый год по 30 голов забивал. Нужно попасть в 
правильное место, где ты будешь получать удовольствие, где тебя понимают, 
где тренер дает тебе возможность быть тем, кто ты есть. Хоккеист должен 
решать, что ему важнее для самого себя, где он будет себя комфортнее 
чувствовать и где он будет показывать результат и становиться звездой.  
Мы не понимали, что такое НХЛ  
 - Вы - один из первых российских хоккеистов, кому удалось выиграть Кубок 
Стэнли. Насколько это было значимо для вас?  
 - Для спортсменов, особенно для меня, любой трофей важен. На Кубок Канады 
меня не взяли, Владимир Юрзинов отцепил, так как "Рейнджерс" меня 
задрафтовал и позвал на предсезонные сборы. Я там в команде побыл, 
товарищеские матчи сыграл. Меня хотели сразу оставить, но я сказал, что 
вернусь в Россию еще на год, потому что мне предстояло участвовать во многих 
турнирах, которые хотелось бы выиграть до того, как я перееду. Тем более в 
таком возрасте. Смог выиграть российский чемпионат, молодежный чемпионат 
мира, Олимпиаду. К сожалению, чемпионат мира мы после Олимпиады 
проиграли. И я решил в 19 лет уже поехать туда.  
Первый год не удался. Я серьезно готовился, тем более на мой второй год 
поменяли тренера. Чувствовалось, что это к чему-то ведет, это для чего-то 
делается, намерения у команды большие. Для меня было важно как 
индивидуально удачно выступить, так и помочь команде.  



 

 

Как вы уже отметили, я был одним из первых российских игроков, кому это 
удалось. В целом в НХЛ был одним из первых россиян по многим пунктам: 
выиграл Кубок Стэнли, стал первым капитаном команды на Матче звезд и так 
далее. Это тоже приятно. Может быть, у меня не так много индивидуальных 
рекордов и трофеев с одной стороны, но с другой - это все не так важно, как 
командная игра. Я мог бы пойти играть в теннис, в любой индивидуальный вид 
спорта, но пошел в командный. Ничего нет лучше, когда ты выигрываешь: 
отметить это с командой, с людьми вокруг тебя.  
 - Вы уехали играть в Америку уже после падения железного занавеса, хотя к 
тому моменту уже многие русские играли в НХЛ. Когда в 1991 году вас 
задрафтовали "Рейнджерс", держали в голове, что, возможно, придется 
совершить побег?  
 - Когда меня задрафтовали и генеральный менеджер "Рейнджерс" приехал к 
нам на базу в "Динамо", то наши тренеры общались с ним. Конечно, были какие-
то определенные моменты, где меня пытались в России любым способом 
подписать и оставить. Меня ребята предупредили, дали понять, что делать и как, 
всевозможных разногласий я избегал. Сначала я обещал, что вернусь: это было 
как раз в тот год, когда меня отправили на сборы. И вернулся. И уже потом 
Владимир Владимирович Юрзинов не держал меня, спокойно отпустил. Убегать 
даже в мыслях не было.  
 - Вы стали первым русским игроком, кого задрафтовали в первом раунде. Какие 
были чувства?  
 - Это достаточно смешная история. Когда я ее в Америке рассказал, мне не 
поверили. У меня был знакомый, который приехал в Новогорск на базу, дал мне 
"Спорт-Экспресс" или "Советский спорт", точно не помню. Там была новость: 
"Алексей Ковалев был задрафтован "Рейнджерс". Я посмотрел на него и говорю: 
"А что это значит - "задрафтовать"?" Я понятия даже не имел, что это такое. У 
нас не было возможности даже посмотреть иностранные игры, НХЛ. Мы вообще 
не понимали, что это.  
Мы знали, что мы лучшие, на чемпионатах мира выигрываем, на Олимпиадах 
через раз выигрываем. Потом, когда приехал генеральный менеджер, появилось 
уже представление, что это. Я так понимаю, меня задрафтовали каким-то клубом 
где-то в Америке, и они хотят, чтобы я за них играл.  
Сейчас задрафтованный игрок выходит на сцену, ему дают майку, бейсболку. 
Когда меня драфтовали, такого не было. Я был потерянный, как в лесу, не 
понимал, что происходит, что это такое. На то время немного игроков уезжало 
куда-то, потому что мы считали себя самыми сильными, а лигу - лучшей.  
 - Сильно ли хоккей в НХЛ отличался от того, что был в России?  
 - Первое, что заметил, - площадки намного меньше наших. Я думал, что это 
просто тренировочная коробка. Потом оказалось, что они на них играют. Понял, 
что мне особо на них бегать не надо будет. Я могу сэкономить больше сил. Это 
подходило моему стилю игры, так как на небольшом участке льда я мог обыграть 
нескольких игроков. Не нужно было разбегаться и бегать как конькобежец.  
 - В "Рейнджерс" тогда собралась целая четверка русских игроков.  
 - Я был вторым там, Немчинов приехал за год до этого. Мы с Сергеем Зубовым 
вместе приехали. Потом через год приехал Карповцев. Конечно, было проще, 
потому что Сергей Немчинов уже был. Но, с другой стороны, мы понимали, что 
нужно больше на английском общаться. Постепенно стало проще.  
 - Много писали о том, что у вас был трудный характер и что вы тяжело находили 
общий язык с тренерами, когда были игроком.  
 - Если коротко, у меня никогда с тренерами проблем не было, у них были 
проблемы со мной. Я человек, который всегда хотел выигрывать, несмотря ни на 



 

 

что. Я очень тяжело переношу проигрыши. Как мне всегда говорили: "Вот, он 
вообще не старается" или еще чего-то не делает. Но никто не хотел говорить: 
"Какое у него катание, где он так научился кататься?"  
Многие, кто разбирался в этом, говорили, что некоторые бегут, делая 10 шагов, 
а он (то есть я) делает три шага и на той же самой скорости двигается. Я очень 
сильную школу прошел, ставил свой стиль с детства. Я смотрел на 
профессионалов, пытался повторить движение. Мне предоставилась 
возможность поработать с конькобежцами, фигуристами, понять логику катания, 
в чем смысл, как быть лучше.  
Всю карьеру, кроме шести лет в "Питтсбурге", меня почему-то всегда пытались 
переучить и заставить делать что-то другое. Что в принципе я не собирался 
делать. У меня есть талант, за который меня взяли, почему кто-то должен меня 
переучивать и заставлять играть в какой-то другой хоккей?  
В "Рейнджерс" первые пять лет говорили: "Такой талантливый, но меня не могут 
правильно использовать". Когда попал в "Питтсбург", тренер вызвал меня к себе 
в офис и говорит: "Алексей, мы знаем, на что ты способен. Играй как можешь. 
Мы на тебя не собираемся надевать наручники". Мне ни слова не сказали против, 
я играл и получал удовольствие, забивал каждый год по 30 голов, набирал по 70-
80 очков.  
Журналисты говорили, что в первый год все случайно получилось. Я забил 44 
гола. На второй - то же самое. Потом понятно стало, что им лишь бы к чему-то 
привязаться. Один из моих друзей, бывший журналист, как-то мне сказал, что 
люди из его профессии работают по следующей схеме: когда начинается сезон, 
они выбирают одного-двух игроков и просто "греют" независимо от результата.  
Что касается тренеров, мне всегда хотелось понимать, что тренер хочет от меня. 
Много раз были случаи: не ставят на игру или ставят в другое звено. На 
следующий день я приходил к тренеру и спрашивал, в чем дело. Мне было не 
все равно. Кто-то это воспринимал, что я на рожон лезу, разборки устраиваю, 
другие воспринимали, что я заинтересован и что мне хочется играть и 
выигрывать. Был даже момент, когда я пришел к тренеру и сказал: "Вы мне 
объясните, что мне делать, что я делаю не так. Скажите, как вы хотите, чтобы я 
делал, посмотрим, может, это принесет результат". На что он мне ответил: "У 
меня еще 23 человека, о ком нужно волноваться. Если я буду волноваться о тебе, 
я не смогу делать свою работу". Я понял, что разговаривать с ним бессмысленно. 
Ему неинтересно что-то мне объяснять.  
Я сейчас тренер, я испытал это все на себе, знаю, что испытывает игрок в 
определенной ситуации и как должен тренер действовать. Я бы никогда не 
ответил игроку таким образом, ведь это, считай, твои дети и твоя семья. Тебе 
нужно каждого игрока понять, обучить, каждому помочь, чтобы у него была 
хорошая карьера. Это приятная работа, когда ты видишь свои результаты, 
плоды.  
 - Что значит для 18-летнего парня выиграть олимпийское золото?  
 - Тяжело объяснить те эмоции. Тем более когда ты едешь на Олимпиаду, а у 
тебя нет ни страны, ни гимна. Мы все равно знали, кто мы, что мы из себя 
представляем. У нас была молодая команда, на нас никто не рассчитывал. 
Просто вышли и всех обыграли. Я отходил еще недели две после этого, не мог 
понять, что произошло. Это даже не сравнить с победой в Кубке Стэнли. На тот 
момент для меня он и рядом не стоял с Олимпийскими играми.  
- В Зал хоккейной славы вас так и не включили. Обидно?  
 - Самое главное, что я в российском Зале славы, для меня это важнее. Если мое 
имя поместят и в Зал славы в Торонто, будет приятно, но здесь я уже не решаю.  



 

 

 - Под конец карьеры вы уехали в Швейцарию. Многие игроки уезжают туда 
ближе к завершению. Как вы считаете, почему так?  
 - У меня не было другой возможности играть: либо заканчивать, либо ехать туда. 
Было еще интересно поиграть, не в России и не в НХЛ.  
 - Там вы закончили хоккейную карьеру в 44 года, причем до этого был перерыв 
в два года. Почему решили вернуться в таком возрасте?  
 - Получилось так, что в тот сезон, когда мы выиграли чемпионство, меня 
подписали на два года, но, когда выиграли, мне сказали, что не могут больше 
такие деньги платить. Половину зарплаты срезали, я удивился, потому что после 
чемпионства обычно только повышают зарплату. Я сказал, что не буду играть за 
такие деньги, и уехал.  
Через год приехал работать спортивным директором. И один из легионеров 
травмировался. Вместо того чтобы искать нового, в клубе спросили меня, 
заинтересован ли я сыграть. Я был не против.  
 - Вы говорили, что очень любите играть в хоккей. Можете себе представить, что 
играли бы до сих пор, как Ягр?  
 - Я бы с удовольствием играл, если бы не больные колени. У меня больше 10 
операций на двух коленях. Любительский хоккей - пожалуйста.  
 - Обращался ли Илья Ковальчук к вам за советом перед тем, как вернуться?  
 - С Ильей мы знакомы очень давно, с того времени, когда он пацаном еще был, 
лет 15-18. Он приехал в "Уилкс Берри", там русские ребята проводили хоккейный 
лагерь. Мы поговорили, и я сказал: "Этот парень будет хорошим игроком. У него 
есть задатки". У нас возможность была и в сборной поиграть вместе, и друг 
против друга в НХЛ.  
Я знаю, что такое вернуться в хоккей после такого перерыва. Я ему давал 
определенные советы. Все остальное он, в принципе, сам знает, сам много 
занимается. Все равно, сколько в зале ни занимайся, на льду другая работа, 
другой ритм. Хоккей сейчас поменялся.  
 - Насколько тяжело возвращаться к хоккею в таком возрасте и после такого 
перерыва? Организм уже по-другому реагирует на нагрузки, и подготовка должна 
быть другой.  
 - Нелегко. Я думаю, было бы легче, если бы мы играли по старым правилам. 
Правила поменялись, хоккей стал намного быстрее. Есть определенные навыки, 
когда можно притормозить или добавить темп. Например, для меня это было бы 
проще, я с этим столкнулся в Швейцарии. Когда я пришел и там молодежь начала 
бегать, я не понимал, куда бежать. Я в одну сторону бегу, а они - в другую. Но 
когда ты тормозишь темп, они сразу начинают теряться, потому что они привыкли 
играть все время в определенном темпе. И я решил: а что, если я попробую 
сбавить темп и поменять его? Две вещи, которые я сделал: сбавил темп и начал 
играть на противоходе.  
 - Насколько сильно меняется подготовка?  
 - Ты должен знать свой организм. Я знаю, что могу есть, а что не могу. Ты на лед 
выходишь и чувствуешь, тяжелый ты или легкий. Если тяжелый - нужно 
дополнительно поработать, чтобы чувствовать себя уютно на льду. Я таким 
образом всегда себя контролировал. Были моменты во время выездов, когда я 
любил оставаться в номере и заказывать room service. Иногда хотелось просто 
наесться мороженого, пирожных, крылышек и так далее, при этом я понимал, что 
если сейчас все это съем, то утром на раскатке надо побегать побольше, чтобы 
сбросить это все. Иногда, наоборот, сохранял питание, но на тренировках уделял 
внимание тактическим и техническим вещам.  
 - Насколько опыт работы спортивным директором полезен вам сегодня в КХЛ? 
И как пришло решение стать тренером?  



 

 

 - Не думаю, что сильно помог. В Швейцарии совсем другой опыт и другая лига. 
Для меня не было ничего сложного в том, чтобы стать тренером. Я себя ставлю 
как игрок, я - часть команды. Моя задача - понять данные игрока, использовать 
их правильно, подсказывать. Главное, когда становишься тренером - не 
возвеличивать себя, а просто влиться и работать, подсказывать. У меня есть 
возможность показать, чтобы игрок понял, что я требую от него.  
 - Когда вам пришло предложение от "Спартака""?  
 - Мне просто Леха Жамнов позвонил и спросил, какие у меня планы, буду ли я в 
"Куньлуне" работать. Я ответил, что вряд ли. Конкретного предложения не было, 
просто спросили, есть ли желание и возможность пойти в "Спартак". Я сказал, 
что с удовольствием. Спустя месяц или полтора после первого разговора он 
позвонил и спросил: "Ну что, готов?" Как в старые времена, только раньше 
играли вместе, теперь вместе работаем.  
- Вы отвечаете за нападающих и большинство. Чьим решением было поставить 
вместе Голдобина, Морозова и Порядина?  
 - Алексей Юрьевич знает их больше, а я знал только Порядина и Голдобина. 
Морозова я не особо знал и видел. У меня это заняло какое-то время, мне нужно 
было посмотреть данные каждого игрока и есть ли смысл их ставить вместе. 
Когда я посмотрел, что может делать Голдобин, что может делать Порядин, 
нужно было найти игрока к ним. Тем более в такой тройке был в "Питтсбурге" с 
Робби Лангом и с Мартином Стракой. Страка был у нас быстроходом, который 
бегал везде, а мы с Лангом создавали и делали какие-то определенные вещи. У 
этих ребят так же. Ланг тоже праворукий был, а мы со Стракой - леворукие. Точно 
такая же тройка была.  
 - Не было опасений, что "Спартак" станет командой одного звена?  
 - Предупреждали их, что удержаться на высоте сложно. Когда все очень резко 
начинается, так же резко может закончиться. Все зависело от них.  
К сожалению, ребята получали травмы, их яркая игра немного приостановилась. 
Но все равно такие игроки, даже если один из партнеров выбывает, должны 
уметь находить возможность оставаться на том же уровне. Над этим им нужно 
работать еще.  
 - В этом сезоне многие нападающие "Спартака" действительно раскрылись. 
Какую работу с ними проделали? Как это удалось тренерскому штабу?  
 - Мы очень много показываем. У меня есть возможность показать самому, я 
вырос на этом, смотрел, изучал и потом пытался на тренировке это повторить, 
что-то менял на свой лад. Можно объяснять очень долго, даже своим детям я 
могу говорить, руками махать, но потом все равно чувствуешь, что чего-то не 
донес.  
А когда сам покажешь и человек увидит это, ты спокоен. Для поколения, которое 
сейчас растет, очень важно увидеть, для них недостаточно просто объяснить.  
 - За счет чего Максим Цыплаков раскрылся в этом сезоне?  
 - Когда я приехал в команду, посмотрел на его данные, удивился, что он не 
забивает по 30 голов каждый год. Пришлось заняться им, развивать его данные 
и понять его способности, в том числе и ему самому. Сейчас он может быть 
гибким, показывать разностороннюю игру. Этого я и пытался от него добиться.  
 - Когда уже решили, что все-таки завершаете карьеру, говорили, что станете 
профессиональным игроком в гольф. Как сейчас обстоит дело с этим 
увлечением?  
 - Я участвовал в российском Туре Десяти в прошлом году, выиграл кубок среди 
любителей. Каждый день работаю над своей игрой, тренируюсь на симуляторах. 
Пытаюсь по возможности много играть. Вроде получается нормально.  



 

 

 - В некоторых источниках есть информация, что вы являетесь совладельцем и 
основателем фонда помощи детям с заболеванием сердца, это правда?  
 - Да, в Канаде.  
 - Как пришла такая идея?  
 - У самого в детстве была проблема с сердцем, мне запрещали играть в хоккей 
и советовали заканчивать. Был выбор - или попытаться пройти через это и 
продолжить, или закончить. Но я настолько любил хоккей, даже порой скрывал 
от родителей, что ходил кататься, тренировался сам. Поэтому пришла такая 
идея. Много таких детей, у которых нет возможности заниматься спортом только 
из-за этой проблемы. Нужно было показать, что они не брошены, что все равно 
есть возможность быть полноценным человеком и заниматься спортом.  
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К заголовкам сообщений 

"Главная сила Разина - его слово". Интервью с самым прорывным 
игроком "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Дмитрий Силантьев волею случая оказался в топ-клубе, а затем выстрелил в 
плей-офф и выиграл Кубок Гагарина. 
23-летний нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев необычным образом 
попал в уральский топ-клуб, а затем благодаря своему труду и доверию 
тренерского штаба провел самый прорывной сезон в своей карьере, набрав 17 
(5+12) очков в плей-офф КХЛ. В эксклюзивном интервью обозревателю 
"Чемпионата" форвард рассказал о методике работы главного тренера Андрея 
Разина, омоложении команды и раскрыл секрет, где и как будет проводить время 
с Кубком Гагарина. 
"Разин запросил видео, и мы ему его отправили" 
 - Расскажите, как вы оказались в "Металлурге". Сперва у вас был просмотровый 
контракт?  
 - Получилось так, что мы отправили видео Андрею Владимировичу Разину, 
вышли на него. Он посмотрел, руководство приняло решение дать мне 
просмотровый контракт. Я искренне благодарен и рад, что мне выпал такой 
шанс. Потом у меня получилось наиграть на основной контракт. 
 - Деньги, разумеется, были не на первом месте?  
 - Безусловно, я, даже когда основной контракт получал, не разговаривал про 
деньги, даже мысли не было. У меня минимальный контракт, просто нужен был 
шанс, чтобы за него зацепиться. 
 - Получается, инициатором вашего приглашения стал именно Андрей Разин?  
 - Изначально сыграло роль то, что у меня получилось на него выйти через моего 
бывшего агента, а Разин запросил видео, и мы ему его отправили. Помню, как 
часа четыре все нарезал. Андрей Владимирович принял положительное 
решение через пару дней. 
- Со спортивным директором "Магнитки" Сергеем Гомоляко вы общались?  
 - В процессе сезона, разумеется, мы с Сергеем Юрьевичем общались. Он 
подсказывал определенные моменты. Наше общение проходило в 
положительном ключе. 
 - На протяжении всего сезона чувствовали доверие со стороны тренера?  
 - Да, я очень благодарен тренерскому штабу и руководству клуба за 
предоставленный шанс. Помню, меня отправляли в "вышку", так как видели, что 
я не играю, поэтому нужно было держать себя в тонусе. Вернулся другим 
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хоккеистом, стал лучше, много играл 13-м нападающим, продолжал работать и 
стараться помогать команде. 
 - В чем главная сильная сторона Разина, какие секреты его работы можете 
раскрыть?  
 - Он доверяет молодежи - круто, что есть доверие на таком уровне. Человек не 
боится принимать решения, дает шансы молодым парням, очень много говорит. 
Главная сила Разина - это его слово. 
 - Сильно чувствовалось, что у "Металлурга" молодая команда и здесь доверяют 
молодежи?  
 - Конечно. Очень приятно, что такая обстановка, однако опытных хоккеистов 
тоже хватает. Людей, многое повидавших и многое выигравших. Даже в плей-
офф тренерский штаб давал шанс всем ребятам, во всех верил. Это и есть 
показатель молодой команды. 
"Яковлев помогал личным примером и словом" 
 - Значит, Разин общается с каждым игроком лично, может подозвать к себе и 
что-то сказать?  
 - Во время сезона очень много было разговоров, да и перед ним Андрей 
Владимирович каждого игрока вызывал к себе и общался с ним. 
 - В тренерский штаб "Металлурга" вошел Сергей Мозякин. Он работает именно 
с нападающими?  
 - Он посреди сезона пополнил тренерский штаб. Дает много советов на льду, во 
время игр, тренировок, много видео смотрим и разбираем, постоянно 
подсказывает. Чувствуется слаженная работа всех наших тренеров, включая 
Юрия Трубачева и Евгения Михалкевича. 
 - Опытные ребята, например, капитан команды Егор Яковлев, могут что-то 
подсказать, подбодрить?  
 - Конечно, весь сезон Егор что-то говорил, подсказывал. В плей-офф нам нужно 
было выигрывать по четыре матча за серию, было много разговоров и 
мотивации. Егор, что важно, не только говорил, но и сам делал. Помогал личным 
примером и словом. Это круто, что такие игроки есть в команде, они вели нас 
вперед. 
- Могли раньше мечтать, что после МХЛ и Высшей лиги с ходу попадете в топ-
клуб КХЛ и станете обладателем Кубка Гагарина?  
 - На самом деле, да, это та самая мечта, которая осуществилась. Мы идем всю 
жизнь к этому, хорошо, что получилось так сыграть и выиграть кубок. Это 
классно, но это только начало, ведь нужно двигаться дальше и выигрывать еще 
больше. 
 - Уже успели провести время с Кубком Гагарина?  
 - Нет, еще не успел, планирую привезти кубок домой и 12 июня устроить 
праздник в Зеленограде. Сделаем хоккейный матч моих друзей с командой 
Зеленограда. Там будет выставлен кубок, весь Зеленоград будет праздновать. 
Префектура помогает, вместе обсуждаем план и готовимся к мероприятию. Оно 
получится масштабным и, надеюсь, запоминающимся. Раскрою небольшой 
секрет: будет даже мотопарад по городу, будем ездить с кубком. 
 - Что для вас значит этот титул, как поздравили друзья, родители, близкие?  
 - Это главное событие в моей спортивной жизни. Родители, друзья, жена были 
рядом на четвертой игре финала, все вышли на лед, я всех пропустил. 
Потрогали, подняли кубок. Приятно, что близкие были рядом. 
 - Кто сыграл наибольшую роль в становлении вас как игрока, кому хотели бы 
выразить благодарность?  



 

 

 - Первый тренер Александр Иванович Жидких поставил меня на коньки и дал 
базу. Потом Павел Сергеевич Пономарев обучил техническим навыкам, 
маленьким игровым деталям. Я по сей день летом работаю с этими тренерами. 
"Получилось сыграться и наладить "химию" с Канцеровым и Зерновым" 
 - Для дебютанта вы очень сильно сыграли в плей-офф: 17 (5+12) набранных 
очков. Почувствовали свой хоккей?  
 - Был очень тяжелый сезон, начинал, как говорил ранее, с просмотрового 
контракта, надо было доказывать. Либо уезжал в Рязань, либо оставался в 
"Магнитке". Продолжал работать, следовать мечте. Были травмы в сезоне, 
которые сильно мешали. Психологически было тяжело настраиваться на матчи. 
Есть один шанс, который надо использовать. Старался выходить на каждый матч 
как на последний. В плей-офф за всю мою работу за сезон воздалось. Плюс 
доверие руководства и тренерского штаба, люди дали мне шанс показать себя. 
Я просто помогал команде и приносил пользу. 
 - С кем из партнеров вам наиболее удобно выходить в одной тройке?  
 - Главное - это плей-офф. Там получилось сыграться и наладить "химию" с 
Канцеровым и Зерновым, мы принесли немалую пользу команде, 
продемонстрировали хорошее взаимодействие. 
 - Могли ли подумать, что выиграете финальную серию у "Локомотива" со счетом 
4-0?  
 - Если честно, то мы ни о чем не думали, просто выходили на каждый матч с 
задачей победить, даже после счета 3-0 не расслаблялись. Повторюсь, просто 
выходили и делали свое дело. 
 - На чем делался главный акцент в финальной серии, что было важнее всего 
нейтрализовать в игре соперника?  
 - Первое - это как они играли в зоне, запирали в ней соперника, накладывали 
звенья. Нужно было отбирать шайбу как можно быстрее, чтобы они не 
задерживались в нашей зоне. Также нужно было не давать им проходить 
среднюю зону и самим организовывать контратаки. Они все здоровые, все 
играют в тело, важно пользоваться скоростью и мобильностью. 
- У вас действующий контракт с "Металлургом" на следующий сезон. Какие 
глобальные планы в дальнейшем, вам уже предлагали продлить соглашение?  
 - Действительно, у меня еще год контракта, сейчас агент разговаривает с 
тренерским штабом и руководством клуба. 
 - Насколько мне известно, недавно вы сменили агента?  
 - Да, начал работать с агентской компанией Winners и Юрием Леонидовичем 
Николаевым. 
 - В нынешнем "Металлурге" вас все устраивает? Тяжело москвичу жить в 
Магнитогорске?  
 - Было тяжеловато в начале из-за разницы во времени. А так в плане быта 
обустроились, приехали вместе с женой, привезли собаку. Чувствуем себя как 
дома. Нам очень комфортно. 
 - Вы никем не задрафтованы в НХЛ. Есть ли желание в перспективе попробовать 
свои силы в Северной Америке?  
 - Конечно, для любого хоккеиста и спортсмена это мечта - когда-нибудь сыграть 
на высочайшем уровне, посмотреть и почувствовать, что там за хоккей. Надо 
работать, а сейчас мои мысли связаны только с "Металлургом". 
 - Есть мечта сыграть за первую сборную России?  
 - Да. Это тоже моя мечта - надеть свитер сборной России, выступать за свою 
страну. Безусловно, хотел бы выступить на любом турнире и защитить свою 
страну на льду.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5568622-intervyu-s-napadayuschim-
metallurga-dmitriem-silantevym-29-maya-2024-goda.html 

Похожие сообщения (21): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 мая 2024 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 29 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" покидают четыре сотрудника тренерского штаба (Коммерсантъ 
# Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 29 мая 2024) 
Тренерский штаб челябинского "Трактора" покидают четверо его сотрудников - 
ассистенты главного тренера Александр Макрицкий и Юрий Добрышкин, тренер 
по развитию игроков Олег Приданников, а также видеотренер Игорь Черкасов. 
Об этом сообщили в пресс-службе хоккейного клуба. 
Олег Приданников работал в клубе с 2020 года, Александр Макрицкий и Игорь 
Черкасов - с прошлогоднего межсезонья, Юрий Добрышкин - с декабря. По 
результатам сезона все специалисты стали обладателями бронзовых наград 
Континентальной хоккейной лиги.  
В начале мая в "Тракторе" сменился главный тренер. Вместо Алексея 
Заварухина этот пост занял канадский специалист Бенуа Гру. В клубе тогда 
сообщили, что у нового наставника полный карт-бланш на формирование 
тренерского штаба.  

https://www.kommersant.ru/doc/6729741 

К заголовкам сообщений 

"С Анисимовым росли вместе, но помощи от судей мы не дождемся!" 
Первое интервью нового директора "Сибири" (Sport24.ru, Москва, 29 мая 
2024) 
Лев Крутохвостов сменил Кирилла Фастовского. 
После того как Кирилл Фастовский покинул пост генерального директора 
"Сибири", где работал 14 лет, новосибирский клуб пошел на значительные 
перемены. Сменился не только генеральный директор, но и видоизменилась вся 
структура управления. Генеральным менеджером пригласили Виктора 
Меркулова. Появилась должность исполнительного директора, которую занял 
Андрей Глазков. А непосредственным преемником Фастовского стал Лев 
Крутохвостов. Sport24 пообщался с новым руководителем "Сибири".  
 - Болельщикам "Сибири" со стажем вы известны как хоккеист, выступавший за 
команду на стыке веков. Но в 2008 году вы завершили карьеру игрока и с тех пор 
для широкой общественности находились в тени. Чем занимались все эти годы?  
 - Однажды приехал в отпуск домой к родителям, в рабочий поселок Чик, что в 
Новосибирской области. Тогда как раз шло строительство ЛДС, а располагался 
он всего в 500 метрах от родительского дома. Глава района узнал, что я нахожусь 
в отпуске, мы встретились и он предложил должность директора ЛДС и 
организовать школу. А у меня были проблемы со спиной. Понимал, что год-два 
как хоккеист может и протяну, но такого предложения может уже не поступить. 
Решил завершить карьеру и возглавить школу "Штурм". Проработал там 10 лет, 
оставался все эти годы в хоккее. Получился неплохой старт. Первые два-три 
года пришлось вникать в очень многие моменты, начиная с управления ледовым 
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дворцом, изучал документооборот. Для профессионального хоккеиста, который 
знает это все немного с другой стороны, процесс непростой. Школа постепенно 
начала расти, увеличивалось количество детей, появлялись новые тренеры. 
Удаленность от Новосибирска, конечно, накладывала свой отпечаток. В этом 
вопросе нам очень помогала администрация Коченевского района и родители 
детей. После первых успехов на областных и региональных соревнованиях, 
решили заявиться в первенство Сибирского федерального округа.  
 - Потом, как я понимаю, вы перешли на работу в ФХР.  
 - Да. В 2018 году федерация хоккея России приняла решение о создании 
филиалов во всех федеральных округах, в том числе - в Новосибирске. Филиал 
занимается организацией соревнований, их проведением, формированием 
сборных команд Сибирского федерального округа и так далее. Мне предложили 
поработать, провели собеседование в Москве. Наверное, повлияли результаты 
моей работы в Чике. Дмитрий Курбатов предложил Кириллу Валерьевичу 
Фастовскому возглавить филиал, а мне стать заместителем руководителя. При 
этом какое-то время я оставался в "Штурме" консультантом. Появилась 
возможность ездить по всем школам, подведомственным филиалу, набраться 
опыта, пообщаться с руководителями, тренерами и т. д. Фиксировал себе 
информацию на будущее, накопил опыт. В общей сложности проработал в 
Новосибирском филиале ФХР шесть лет. Захотелось пойти дальше, 
попробовать что-то большее.  
 - Большее - это школа "Сибири"?  
 - Разумеется. К тому моменту я хоть и не работал в "Сибири", но знал, чем живет 
школа, какие у нее есть проблемы. Мне предложили написать концепцию 
развития, я согласился на предложения министра спорта и год проработал на 
должности директора.  
 - Разве можно что-то успеть сделать за год?  
 - Мы изменили сам подход к тренировочному процессу. Я разделил все возраста 
по сегментам. Для нашего региона такая структура новая. В каждом возрасте 
нужно уделять разным моментом определенное количество времени. В каждом 
сегменте по три возраста: первый - восемь, девять и десять лет, второй - 
одиннадцать, двенадцать, тринадцать, и наконец заключительный - до 
выпускного года. На начальном этапе нужно детей заразить хоккеем, чтобы они 
занимались игрой во многие виды спорта. Я абсолютно убрал гонку за результат 
в первом сегменте. Важно, чтобы в этом возрасте все дети в команде получали 
одинаковое количество игрового времени. Мне многое понравилось в 
национальной программе подготовке хоккеистов "Красная машина". Там 
довольно подробно и все хорошо расписано, но не во всех школах есть условия 
для реализации этих идей. Так что пришлось что-то адаптировать под нашу 
действительность.  
 - Что еще поменяли?  
 - Добавили в каждый из сегментов тренеров по защитникам, нападающим, 
вратарям, а также тренеров по ОФП. Раньше главный тренер вел работу и на 
льду, и на земле. Не секрет, что у тренеров в детских школах небольшие 
зарплаты, приходится заниматься подкатками, "дружить" с родителями. Это все 
мы убрали, сделали обучение полностью бесплатным. Тренировочный процесс 
старался построить так, чтобы меньше было простоя и уделялось внимание всем 
ребятам. Наличие помощников помогло это реализовать. Поначалу некоторые 
тренеры не принимали мою концепцию, но за год многие поняли то, что я хочу 
видеть. На предварительных этапах соревнований, до Нового года, я вообще не 
требовал результатов от тренеров! Даже нарекания были определенные от 



 

 

Министерства спорта. Однако после Нового года уже ставил максимальные 
задачи среднему и старшему сегменту, с чем они в основном и справились.  
 - Но многое наверняка не успели, что-то не получилось.  
 - Прежде всего, не дошли руки до того, чтобы создать полноценный отдел по 
медицинскому обеспечению. Это общая проблема всех сибирских школ кроме 
"Авангарда". Я хотел, чтобы был главный врач в школе, и чтобы медицинские 
работники отправлялись в поездки с командами, а также участвовали в питании 
юниоров, восстановлении и т. д. Прежде всего, это вопрос финансов. Тоже самое 
можно сказать про съемку тренировочного процесса и последующий разбор. Да, 
игры мы снимаем, как и прописано в регламенте. Но нужно было вводить 
дополнительную штатную единицу, чтобы снимать еще и тренировки. Это 
реализовать не удалось, хотя намерение было.  
 - У вас в Чике работал Виталий Черночуб, который теперь тренирует "Омских 
Ястребов". Тренером вратарей "Салавата Юлаева" недавно стал Дмитрий 
Мезенцев - также выходец из "Штурма". Как так получилось, что они оказались 
не нужны "Сибири"?  
 - Я никогда не обсуждаю прежнее руководство, так что не мне рассуждать, 
почему они оказались не востребованы в "Сибири". Я тренеров подбирал исходя 
из своего видения. Ни Черночуб, ни Мезенцев не были на тот момент опытными 
тренерами. Но я увидел их стремление, они в свою очередь мне поверили. Они 
честно работали, я старался не мешать и обеспечивать условия. Почему не 
дошли до "Сибири"? Черночуб как раз работал в школе, а Мезенцев, наверное, 
больше делал себе имя на тот момент. Приглашение в Ханты-Мансийск он 
получил уже после того, как начал раскрываться его первый проспект Егор 
Заврагин. Они росли и прогрессировали вместе, вместе и переехали в "Югру". 
Теперь, как видите, оба добрались до КХЛ: один - в "Салават Юлаев", другой - в 
"Сочи".  
 - Вы пытались их вернуть в Новосибирск?  
 - У меня с ними хорошие отношения, но клуб все же не резиновый. Когда 
Мезенцев приезжал в Новосибирск со сборной России, он уже был с контрактом. 
Заврагин был "в разработке", но у нас есть Красоткин как первый номер, Костин, 
а еще молодой вратарь из "Сибирских Снайперов" Табатчиков. Для того, чтобы 
что-то купить, надо что-то продать. Приглашая Заврагина, пришлось бы менять 
или кого-то продавать, но мы рассчитываем на тех ребят, которые уже есть. Надо 
учитывать и бюджет клуба. Только в середине мая состоялся Попечительский 
совет, на котором был утвержден бюджет на следующий сезон. Мы не знали, 
останется ли он на прежнем уровне, станет выше или ниже.  
 - Давайте поговорим о вашей должности и обязанностях.  
 - Когда я вступил в должность генерального директора "Сибири", губернатор 
четко дал понять, что жизнь клуба меняется и необходима реструктуризация. 
Ведь хоккейный клуб - это не только команда, но и коммерция, маркетинг, 
организация матчей, других мероприятий, работа с болельщиками. Я в 
должности генерального директора отвечаю за все направления. 
Непосредственно спортивная составляющая - это к Виктору Меркулову. Не зря 
его должность называется не спортивный директор, а генеральный менеджер. 
Он отвечает за спортивную составляющую клуба, за подбор тренеров, игроков, 
вплоть до финансов.  
 - Взять, например, назначение главного тренера и формирование штаба. Этим 
занимается исключительно Меркулов?  
 - Безусловно, мы обговариваем и согласовываем кандидатов между собой. 
Ранее с Меркуловым мы не были знакомы, но уже месяц работаем вместе. Во 



 

 

многих вопросах, по видению хоккею и формирования команды, мы сходимся и 
смотрим в одном направлении.  
 - Как так может быть, что генеральный директор не несет ответственности за 
результаты команды?  
 - Правильно будет сказать, что я несу ответственность за работу всего клуба, а 
спортивное направление - его важнейшая часть. Не может же организм работать 
без сердца? Безусловно, сердце - это наша команда. Чтобы было понятно 
болельщикам: Меркулов - это спорт, я - это весь клуб.  
 - В триумвирате, который сложился после ухода Кирилла Фастовского, вы стоите 
во главе иерархии? Генеральный менеджер Меркулов и исполнительный 
директор Глазков вам подчиняются?  
 - Что касается Андрей Ивановича (Глазкова - прим.), то да. Он сейчас берет на 
себя больше обязанностей, начинает углубляться, занимается коммерцией, 
взаимодействием с ареной. Ни для кого не секрет, что у прежнего руководства 
клуба с нынешним руководством арены были натянутые отношения. Такую 
махину как "Сибирь-Арена" нужно содержать, проводить здесь концерты и другие 
мероприятия, но ни в коем случае не в ущерб хоккейной команде. Говоря о 
Меркулове, то он теоретически подчиняется мне, но по своей должности он 
может формировать бюджет команды, у него есть право подписи контрактов. 
Согласование со мной - скорее формальность. Тогда как бюджет всего клуба 
формирую я.  
 - Что у "Сибири" с бюджетом? Фастовский все последние годы говорил о том, 
что он остается неизменным. Судя по данным СМИ, это 400-500 миллионов на 
зарплаты игрокам.  
 - Попечительский совет утвердил движение в сторону небольшого увеличения. 
Можно говорить о 10%. В связи с чем? Прежде всего потому, что пол зарплат в 
КХЛ со следующего сезона увеличится с 405 миллионов до 450. В Новосибирске 
нет крупных градообразующих предприятий, так что большего увеличения 
добиться было сложно. Сейчас одна из моих задач - искать дополнительные 
инвестиции в клуб. Перед нами стоит задача увеличивать собственные доходы 
клуба: будем зарабатывать - будет и увеличение бюджета.  
 - Действительно ли все финансирование клуба сейчас идет из бюджета 
Администрации Новосибирской области?  
 - Не все, но больше половины. Раньше "Сибирский Антрацит" вносил свою долю 
в финансирование. Когда компания ушла, то губернатор взял на себя 
обязательство за счет бюджета восполнить этот пробел. От КХЛ идет посыл, что 
профессиональные клубы должны минимизировать поступление средств от 
государства. Будем очень активно работать в этом направлении, искать 
спонсоров, инвесторов. На предстоящий сезон бюджет сформирован, с учетом 
субсидирования из бюджета, а как будет на следующий - пока сказать не берусь.  
 - Правильно ли понимаю, что у всех руководителей контракты заключены по 
схеме "1+2"?  
 - У Виктора Андреевича (Меркулова - прим.) все будет зависеть от результата 
сезона. Формально контракт заключен на три года, но есть пункт, что 
Попечительский совет после первого года может принять решение о 
расторжении. Все будет на усмотрение руководителей, но задача стоит 
понятная: попадание в плей-офф с максимально высокого места. Наша работа 
также будет оцениваться, по многим показателям.  
 - Такой орган как Попечительский совет "Сибири" существует давно, но кроме 
председателя - в данном случае губернатора Травникова, его члены особо не 
афишируются. Кто в него входит на данный момент?  



 

 

 - Это и люди, которые занимаются финансированием клуба, и хоккейные люди. 
Все фамилии я вам раскрывать не буду, назову лишь несколько. Например, 
Дмитрий Затонский. Губернатор ставил задачу, чтобы в этом органе состояли не 
только те, кто помогают привлекать деньги, но и те, кто имеют хоккейный 
бэкграунд. Вошел в попечительский совет и Александр Аксененко - бывший 
хоккеист, который сейчас служит в Госдуме. Он действительно переживает за 
"Сибирь", при этом мы с Меркуловым можем поговорить с ним на одном 
хоккейном языке. Это многое упрощает.  
 - Вошел в Попечительский совет "Сибири" Роман Станиславов - директор 
волейбольного "Локомотива". Сам он это объяснял тем, что губернатор ставит в 
пример работу "железнодорожников" со своей школой. Реально ли вам что-то 
перенять из другого вида спорта?  
 - Хоккей и волейбол, конечно, два разных вида спорта. У нас много отличий. Я 
пока со Станиславовым не общался, не изучал структуру "Локомотива". Но то, 
как там выстроена вертикаль, заслуживает уважения. В любом случае такая 
информация не будет лишней, нужно перенимать опыт.  
 - Вы же почти два месяца буквально делили один кабинет с Кириллом 
Фастовским...  
 - Никто ничего, конечно же, не делил. У нас хорошие отношения. Его контракт 
закончился 30 апреля, мой вступил в силу 1 мая. До этого абсолютно нормально 
проходил процесс передачи дел. С Меркуловым Фастовский общался по 
спортивным делам: как устроена премиальная система, кто есть кто из игроков, 
почему не была выполнена задача на сезон.  
 - Но ведь вы приступили к реальной работе до 1 мая, и по сути у клуба 
одновременно было два генеральных директора. Согласитесь, что ситуация не 
типичная.  
 - Это правда. Некоторое время было непонимание со стороны коллектива. Кто 
руководитель? Кого слушать? Однако эта сумятица вскоре прошла. Спустя два-
три дня напряжение в офисе сошло на нет. Со всеми сотрудниками поговорил, 
познакомился, начал вникать кто чем занимается. Кирилл Валерьевич к этому 
тоже нормально отнесся.  
 - Было ли какое-то предостережение или совет, который Фастовский вам дал, 
уезжая из Новосибирска?  
 - Единственное, что он мне сказал: не позавидую тебе, потому что ты местный. 
Некоторые моменты он мне популярно объяснил, в чем может быть сложность. 
Меня многие знают в городе, я со многими общаюсь. Понимаю, что и откуда 
будет приходить. Для всех хорошим ты не будешь, нужно искать симбиоз.  
 - Вам уже поступали звонки от старых знакомых в духе "возьми моего, 
посмотри"?  
 - Звонки были, не скрою. Но я очень аккуратно перевожу все на Виктора 
Андреевича. Губернатор, назначая меня на должность гендиректора, все 
прекрасно понимал. Наверное, поэтому отвечать за спортивную часть поставили 
Меркулова. У большинства игроков есть агенты, а Виктор Андреевич возглавлял 
ассоциацию агентов. Со всеми у него хорошие деловые отношения.  
 - В прошлом сезоне было много негатива вокруг бывшего спортивного директора 
"Сибири" Сергея Климовича и его сыновей. При этом у вас тоже есть сын, 
который через пару лет будет подходить по возрасту для игры в МХЛ. Как вам не 
наступить на грабли Климовича?  
 - Более того, мой сын Макар не один год играет в одном звене с младшими 
сыновьями Климовича. Так что я тоже слышал очень много разговоров. Мы в 
некотором роде заложники ситуации. Я человек такого склада, что считаю: дети 
не должны отвечать за поступки родителей. Прекрасно понимаю, какие взгляды 



 

 

могут быть в мою сторону. Если говорить о старших сыновьях Климовича, то в 
МХЛ они играли очень хорошо, приглашались в сборную России, а в клубе была 
взята линия на своих воспитанников. Минус в том, что в Новосибирске нет клуба 
ВХЛ. Ускоренный переход Климовичей из МХЛ в КХЛ без промежуточного этапа 
сыграл свою роль в этой истории. Пошли различные домыслы. У нас у хоккеистов 
у всех есть свои дети. Мы не можем отказаться от них или запретить им играть в 
хоккей. Когда я работал в школе, можете с кем угодно поговорить, никакого 
давления на тренеров я не оказывал.  
 - "Сибирь-2009" вообще славится своими хоккейными фамилиями: Ярослав 
Первушин, Захар Миловзоров, Макар Крутохвостов, Никита и Федор 
Климовичи...  
 - Это да (смеется). Была такая ситуация, что тренером этого года никто не хотел 
быть. Именно по той причине, что родители знают о хоккее все. Но эти опасения 
напрасны. Какой-то стереотип в клубе действительно сложился. Что касается 
Ивана и Егора Климовичей, то они на контрактах и будут пытаться заслужить 
место в составе на общих основаниях. Но я скажу, что это ценные активы. Такие 
перспективные ребята появляются в "Сибири" нечасто. Надо понять, как их 
талант применить, как правильно развить.  
 - В другой новосибирской команде ЦЗВС есть талантливый парень 2009 г. р. 
Иван Рябов...  
 - И не только он! Там в целом очень хорошая команда.  
 - Но именно про него говорят, как про игрока, который может переехать по 
проторенной дорожке в академию "Авангарда". Вы предпринимаете попытки этот 
переезд предотвратить?  
 - Скажу честно, я уже встречался и с родителями Рябова, и с другими 
родителями игроков ЦЗВС. Разговаривали и я объяснял, что "Сибирь" в них 
заинтересована. Предлагал не спешить куда-то переезжать из Новосибирска. 
Здесь мы их будем видеть, что называется в живую, уделять внимание. Они уже 
подходят к такому возрасту, когда парней надо развивать, индивидуально 
работать. Года через два они могут забрать место в команде МХЛ. Будем еще 
разговаривать с родителями. Мы хотим, чтобы все лучшие хоккеисты из разных 
школ города к 12-14 годам собирались в "Сибири". Для этого, в том числе, на 
Попечительском совете клуба утверждена селекционная служба, которую 
возглавил Юрий Буцаев.  
 - То есть селекционная служба будет направлена на детский хоккей или на 
команду КХЛ в том числе?  
 - Прежде всего, Буцаев - помощник Меркулова. Он будет заниматься сбором 
информации и рекомендаций по игрокам КХЛ, ВХЛ, МХЛ. Кроме того, на него 
возложены коммуникации со школой. Из-за переезда клуба на новую арену 
тренеры молодежной команды банально не могли в должной мере видеть 
игроков старших возрастов школы. Селекционный отдел будет вести 
потенциальных лидеров, рекомендовать к просмотру в "Сибирские Снайперы". 
Пока Буцаев как руководитель с селекционном отделе один, но появится еще 
один человек, может быть - два.  
 - Очевидно, что академия "Авангарда" - это угроза для "Сибири". Какие у вас 
есть аргументы, чтобы в разговоре с родителями перебить те условия, что есть 
в Омске?  
 - Те условия действительно сложно перебить. Пытаемся донести до родителей, 
что приглашая в детском возрасте хоккеиста, зачастую это делает тренер. 
Тренер, в свою очередь, нередко решает сиюминутные задачи. Ему нужно 
выигрывать, а для этого он собирает лучших. Везде и всегда дается приоритет 
воспитанникам, за исключением возможно Москвы и Питера. В какой-то момент 



 

 

по этому пути пошли и в Омске, но теперь они от массовых покупок ребят 
отходят. У них сейчас другая проблема: игроков академия выпускает, результаты 
у команды МХЛ есть, а куда все эти ребята пойдут дальше? Мест в первой 
команде немного. Наши аргументы следующие: повышенное внимание, 
индивидуальная работа. Я люблю параллели спорта и жизни. Сегодня спорт 
есть, а завтра его нет. Каждый родитель должен понимать, что отправляя 
ребенка в 14 лет в другой город, вы рискуете. Как он себя поведет? Чем 
увлечется? Вы, как родители, не будете видеть его глаз, эмоций. Я в свое время 
сам уезжал играть в Москву в 16 лет: живя на базе "Крыльев Советов", ревел в 
подушку и просился к маме. Посмотрите на Володю Тарасенко или Костю 
Окулова - они примеры того, что здесь можно развиться до уровня топовых 
игроков. Да, вам на стороне дадут лучше клюшку или форму, но это не все, что 
есть в хоккее. Я, переходя на работу в клуб, школу "Сибири" не брошу.  
 - Вас на посту директора школы "Сибири" сменил Дмитрий Затонский. Его 
кандидатура согласовывалась с клубом?  
 - Назначение проходило в Министерстве физической культуры и спорта 
Новосибирской области, но со мной как бывшим директором школы обсуждали 
этот вопрос, я кандидатуру Затонского поддержал. Глобально мы не будем 
пытаться влиять на какие-то решения в школе. Все должно быть в диалоге. Я 
рассказал Дмитрию Викторовичу, куда я на должности директора шел, что 
пытался реализовать. Он это принял к сведению, но все-таки это другой человек 
со своими взглядами. Возможно, Затонский привнесет что-то свое.  
 - Есть ли установка от губернатора на максимальное количество воспитанников 
в основе "Сибири"?  
 - На этот сезон губернатор не делал такого посыла. На Попечительском совете 
была поставлена задача к концу мая предоставить концепцию развития всей 
вертикали, в которую должна через сезон войти команда ВХЛ. А уже после 
предоставления концепции такое направление будет оправданным. Когда мы 
вкладываем средства в школу, команду МХЛ и ВХЛ, то должны быть результаты 
этой работы. Речь не обязательно о воспитанниках, а об игроках, которые 
прошли через эту самую вертикаль. На данный момент приоритет - спортивный 
результат, выход в плей-офф с максимально высокого места. Новосибирск 
заждался плей-офф. При этом я подчеркну: ни для кого из воспитанников не 
закрываем двери, но в тоже время они должны соответствовать уровню.  
 - То есть в сезоне-2025/2026 в Новосибирске появится команда ВХЛ?  
 - Такая задача стоит. Мы должны проработать этот вопрос и предоставить 
информацию к следующему Попечительскому совету. Есть разные варианты, как 
это может выглядеть. Возможно использование старого ЛДС на Богдана 
Хмельницкого, есть стадион в Бердске. Во втором случае понадобится больше 
финансовых вливаний. Все-таки требования в регламенте с каждым годом 
только ужесточаются. Тогда как старый ЛДС для этого почти полностью готов. 
Тем более, что это намоленное место. С точки зрения спорта и коммуникаций 
было бы идеально, если бы на "Сибирь-Арене" играли команды КХЛ и ВХЛ, а на 
Богдашке МХЛ и школа. Но у лиг есть обязательства перед спонсорами, разные 
букмекерские компании, создаются определенные сложности. Речь о рекламе на 
льду и бортах, физически невозможно совместить календари КХЛ и ВХЛ на 
одной арене. Поэтому команда ВХЛ, если она будет, скорее всего отправится на 
старый ЛДС.  
 - Слышал, что был вариант переезда на старую арену "Сибирских Снайперов". 
Это актуально?  
 - Если такие разговоры и были, то до меня. Я не понимаю этой логики. Мы 
должны стремиться собирать как можно больше зрителей на матчи молодежной 



 

 

команды. "Снайперы" в концовке прошлого сезона собирали 8-9 тысяч. Мы 
ставим задачи не просто сохранить эту аудиторию, но увеличить и 
разнообразить ее. Разумеется, на "Сибирь-Арене" это сделать будет проще. 
Хоккей сейчас стал частью шоу-бизнеса, клуб должен учитывать эти тенденции.  
 - Были планы об увеличении вместимости "Сибирь-Арены" за счет замены 
блитчеров - сборно-разборных трибун, которые сейчас расположены далеко от 
бортов. Они будут реализованы?  
 - Есть проект по реконструкции (доработке) блитчеров и, как следствие, 
увеличению вместимости арены примерно на две тысячи зрителей. Однако этот 
проект дорогостоящий. Нужно обсуждать, на чьи плечи лягут затраты? На клуб, 
на арену или проект будет реализовываться совместно? Это будет обсуждаться 
на Попечительском совете. До начала сезона успеть увеличить количество мест 
будет сложно, но через год такой вопрос будет актуален. Тем не менее, 
небольшое увеличение зрительских мест планируется и в предстоящем сезоне.  
 - Какие планы у "Сибири" на межсезонье?  
 - Это больше вопрос к генеральному менеджеру. Однако уже есть такое 
решение, согласованное с главным тренером, что и МХЛ и главная команда 
сборы проведут в Новосибирске. "Сибирь", как уже объявлено, проведет турнир 
в Омск, а также сыграет два-три товарищеских матча. "Сибирские Снайперы" 
сыграют на турнире Белосохова. В нашем распоряжении на арене две площадки, 
в парке есть беговые дорожки. Существует стереотип, что на предсезонке лучше 
быть вдали от семей, ни на что не отвлекаться. Но в Новосибирске мы также 
воспользуемся гостиницей. Все профессионалы и, думаю, проблем не возникнет. 
Подход хоккеистов к работе, по сравнению с моими временами, сильно 
поменялся в профессиональную сторону.  
 - Предприняли ли вы какие-то меры, чтобы в будущем не повторился казус с 
потерей очков из-за такой ситуации как в прошлом сезоне с гражданством 
Федора Гордеева? Может быть, привлекли специального человека, который взял 
это на контроль?  
 - Данный вопрос, конечно, поднимался. Решение лиги я не комментирую. 
История имела большой резонанс, она не должна повториться. Это зона 
ответственности Виктора Андреевича Меркулова.  
 - Бывший генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский входил не только 
в правление, но и в совет директоров КХЛ. После его ухода из клуба сохранится 
ли представительство "Сибири" хотя бы в одном из этих органов?  
 - На совещании руководителей клубов я разговаривал с президентом лиги 
Алексеем Алексеевичем Морозовым. Пока никто на этот вопрос ответить не 
может, все решится на совете директоров в сентябре. Тогда состоится 
переизбрание. Конечно, нам хотелось бы сохранить представительство.  
 - А есть понимание, несет ли присутствие в этих органах реальную пользу для 
клуба?  
 - Совет директоров ведь не только утверждает изменения в регламенте. Он 
первым получает информацию на обсуждение. Однозначно из этого можно 
извлечь пользу.  
 - Еще немного о выгодах для "Сибири". Говорят, что вы находитесь в дружеских 
отношениях с главным арбитром КХЛ Алексеем Анисимовым...  
 - Не будем делать из этого секрета. Мы земляки, росли вместе, играли против 
друг друга и в одной сборной. У меня и с Антоном Курьяновым отличные 
отношения.  
 - Но Курьянов не курирует судейство во всей лиге!  
 - Понимаю на что вы намекаете. Алексей Владимирович уже восемь лет 
работает главным арбитром КХЛ, мы много с ним разговаривали за эти годы. Ему 



 

 

было сложно, но он построил такую систему, что там есть несколько органов 
управления, независимые комиссии. Как он может повлиять на судей? Дать 
установку судить "Сибирь" иначе? Сейчас столько камер, экспертов, отдельная 
передача. Если будет какой-то крен в сторону одного клуба - это увидят. Зачем 
это ему? Помощи мы не дождемся точно! В общем, у нас ровные рабочие 
отношения!  
 - А если будут решения в обратную сторону, удастся ли сохранить дружбу?  
 - Постараемся разделить дружбу с работой! Говорят "имея общий бизнес, вы 
теряете дружбу". К счастью, у нас здесь не общий бизнес. Только в процессе 
поймем, будут ли нарекания к судьям. Прежде всего будем обращать внимание 
на себя, а не искать черную кошку в темной комнате!  

https://sport24.ru/hockey/article-651411-s-anisimovym-rosli-vmeste-no-pomoshchi-
ot-sudey-my-ne-dozhdemsya-pervoye-intervyu-novogo-direktora-sibiri 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Слепышев: вылетая от "Локомотива" из Кубка Гагарина, понимал, что 
эпоха ЦСКА закончилась (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Антон Слепышев рассказал, как вылет ЦСКА 
из розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 повлиял на перестройку армейцев. 
 - Вылетая от "Локомотива", понимали, что эпоха ЦСКА закончилась и впереди 
большие перемены?  
 - Да, конечно. Я это понимал прекрасно. Неудачи регулярного чемпионата мы 
могли исправить только успешным плей-офф, но мы этого не сделали. Логично, 
что последовали изменения в составе и в тренерском штабе. Пожалуй, ЦСКА 
нужна была свежая кровь. 
 - То, что выбор руководства пал именно на вас, Дица, Плотникова, Григоренко и 
Светлакова не удивило? При этом другие лидеры, вроде Окулова или 
Нестерова, остаются в команде.  
 - Нет, я воспринял это нормально. Все-таки отказались не только от меня, а от 
большого количества игроков. То, что я попал в этот список - такое бывает. К 
счастью, случился обмен, и я попал в такой хороший клуб как "Динамо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5570124-slepyshev-vyletaya-ot-
lokomotiva-iz-kubka-gagarina-ponimal-chto-epoha-cska-zakonchilas.html 

К заголовкам сообщений 

Назван лучший матч "Барыса" в прошедшем сезоне КХЛ (Vesti.kz, Алматы, 
29 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) на своем сайте определила лучший матч 
"Барыса" в минувшем сезоне "регулярки", передают Vesti.kz. 
При этом астанчане не попали в плей-офф, финишировав на последнем, 12-м 
месте в таблице Восточной конференции. 
"Несмотря на итоговый общекомандный результат, красивых матчей у "Барыса" 
в сезоне было немало - чего стоят только две победы над "Нефтехимиком" (8:0 
и 6:5 ОТ) или пять заброшенных шайб в ворота "Металлурга", будущего 
чемпиона (5:2). Но с точки зрения и самой игры в конкретном матче, и влияния 
на дальнейшие результаты стоит выделить домашний матч с "Авангардом". 
Вести 5:0 у одного из лидеров Востока - дорогого стоит, пусть и не удалось спасти 
"сухарь" для Паскуале в концовке. Плюс эта победа стала второй в той самой 
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четырехматчевой декабрьской серии: после трудовых двух очков в игре с "Сочи" 
(3:2 ОТ) встреча против омичей обещала быть для "Барыса" настоящей 
проверкой на прочность. И они эту проверку прошли, затем подкрепив результат 
победами над "Трактором" (5:1) и "Локомотивом" (5:4 Б)", - отмечает сайт КХЛ.  

https://vesti.kz/khl/nazvan-luchshiy-match-baryisa-v-proshedshem-sezone-khl-
345630/ 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Максим Третьяк сможет полностью раскрыть свой потенциал в "Ладе", 
считает агент хоккеиста Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Максим Третьяк сможет полностью раскрыть свой потенциал в "Ладе", считает 
агент хоккеиста Бабаев  
Вратарь Максим Третьяк способен полностью раскрыть свой потенциал в 
тольяттинской " Ладе ", заявил "Матч ТВ" агент хоккеиста Шуми Бабаев. 
Ранее "Лада" на своем официальном сайте сообщила о подписании контракта с 
27‑летним вратарем на один сезон. 
 - Договориться с "Ладой" было несложно на самом деле, его кандидатуру 
рассматривали. Очень рад, что он попал в хорошую организацию. Он сможет 
здесь раскрыть полностью свой потенциал. Думаю, все видели, какие игры он 
проводил. Надеюсь и уверен, что здесь к нему будет больше доверия и будет 
легче, чем было в "Сочи", - сказал Бабаев "Матч ТВ".  
Ранее Третьяк выступал за ЦСКА, "Адмирал", рижское "Динамо" и "Сочи". Всего 
в КХЛ он провел 116 матчей, в которых одержал 20 побед при коэффициенте 
надежности 3,62 и 89% отраженных бросков. 
Максим Третьяк является внуком президента Федерации хоккея России (ФХР), 
трехкратного олимпийского чемпиона и десятикратного чемпиона мира 
Владислава Третьяка. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063623_Maksim_Tretjak_smozhet_polno
stju_raskryt_svoj_potencial_v_Lade_schitajet_agent_khokkeista_Babajev 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: не думаю, что Ружичке в "Спартаке" будет мешать история с 
кокаином (Советский спорт, Москва, 29 мая 2024) 
Словацкий нападающий до этого покинул НХЛ из-за скандального видео.  
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
прокомментировал переход словацкого нападающего Адама Ружички в 
"Спартак".  
Не думаю, что Ружичке будет мешать его история с кокаином. Думаю, что 
договорились. У всех бывают ошибки. У наших ребят сколько их было? Что мы 
будем говорить, у нас два человека тоже находятся в такой ситуации. Ничего 
страшного нет, все допускают ошибки. Поможет ли он "Спартаку"? Конечно, они 
нуждаются в нападающих и защитниках. Будем надеяться, что будет удачный 
сезон. "Спартак" настроен бороться за Кубок Гагарина в прямом смысле, - заявил 
Кожевников корреспонденту "Советского спорта" Ивану Копенкину.  
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-ne-dumayu-chto-ruzhichke-v-
spartake-budet-meshat-istoriya-s-kokainom 

К заголовкам сообщений 

"Рад, что все сложилось именно так" - хоккеист Ружичка о контракте со 
"Спартаком" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Словацкий хоккеист Адам Ружичка заявил, что рад возможности выступать за " 
Спартак ". 
В среду 25‑летний нападающий заключил контракт с московским клубом. 
 - Я рад, что все сложилось именно так - я стал частью такого серьезного клуба, 
как московский "Спартак". Меня особенно радует, что я буду играть вместе с 
мужем моей сестры, Михалом Чайковски - и помимо него, в команде много 
отличных игроков. Хочу сказать всем болельщикам "Спартака", что не могу 
дождаться старта нового сезона и наших побед вместе с вами! - приводит слова 
Ружички пресс‑служба "красно‑белых".  
Ранее клуб НХЛ "Аризона" расторг контракт с хоккеистом после скандального 
поста в соцсетях. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063714_Rad_chto_vse_slozhilos_imenn
o_tak__khokkeist_Ruzhichka_o_kontrakte_so_Spartakom 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Кодола попал в опалу к Квартальнову. Что ждет хоккеиста дальше? 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2024) 
Белорусский форвард Владислав Кодола после долгой заокеанской и 
российской карьеры перед сезоном-2023/2024 перебрался в Минск. 
От уроженца Гомеля в минском "Динамо" ждали выхода на качественной иной 
уровень и выписали ему приличный двухлетний контракт на сумму около 50 
миллионов российских рублей. 
Как Кодола провел сезон в Минске? Разбираемся в нашем материале. 
Сезон-2023/2024 
На предсезонке Кодола сполна оправдал авансы и стал лучшим бомбардиром 
минского "Динамо", однако в спарринге с "Адмиралом" получил повреждение и 
из-за этого пропустил старт сезона. 
После выздоровления Владислав в семи матчах набрал достойные 4 (1+3) очка, 
однако затем у форварда началась черная полоса. Кодола долго не мог забить, 
в некоторых матчах Дмитрий Квартальнов урезал игровое время хоккеиста. 
В итоге регулярку Кодола завершил с 14 (3+11) очками в 45 матчах. Так блекло 
в бомбардирском плане Кодола не выглядел с сезона-2018/19, когда еще только 
завоевывал место в составе "Северстали". 
В плей-офф Квартальнов и вовсе не прибегал к услугам Кодолы, который был 
совершенно здоров. После вылета "Динамо" российский наставник не стал 
проливать свет на отсутствие Кодолы. 
Перед майским турне Квартальнов, который по совместительству является и 
главным тренером сборной Беларуси, вызвал в состав Кодолу, однако быстро 
отцепил его от национальной команды. 
"Такое решение приняли. Кодола, например, не попадал в состав и в минском 
"Динамо", не играл весь плей-офф. 
Сейчас был сделан упор на других молодых хоккеистов, которые смогут получить 
новые возможности, заняв освободившиеся места", - объяснился Квартальнов. 
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После этого стало окончательно понятно, что Квартальнов не рассчитывает на 
Кодолу в будущем. 
Что ждет Кодолу дальше? 
Учитывая, что у Кодолы действующий контракт с минским "Динамо", а 
наставником "зубров" остался Квартальнов, то варианта всего два - обмен или 
расторжение контракта. 
Последний вариант выглядит сомнительным, ведь тогда "зубрам" придется 
выкладывать Кодоле неустойку, что в условиях ограниченного бюджета "Динамо" 
выглядит неоправданным. 
Руслан Васильев: Ни "Динамо", ни сборной Беларуси по воле Квартального не 
нужен один из самых талантливых игроков страны 
А вот найти вариант с обменом вполне возможно. Кодоле всего 27 лет, он не 
является легионером в КХЛ, имеет вполне адекватную сумму контракта и может 
пригодиться многим командам Лиги.  
Интересно, сумеют ли "зубры" обменять Кодолу за ценный актив, однако 
времени у менеджмента "Динамо" много. Межсезонье только началось. 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/kodola-popal-v-opalu-kvartalnomu.-chto-
zhdjot-hokkeista-dalshe/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Бабаев: пока "Динамо" и "Торпедо" не договорились по переходу Гуски 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Известный агент Шуми Бабаев представляющий интересы вратаря "Торпедо" 
Адама Гуски рассказал, что московское "Динамо" ведет переговоры с 
нижегородским клубом по переходу словацкого голкипера. 
"Они имели под собой почву, но пока "Динамо" и "Торпедо" не договорились по 
переходу игрока. И сам Адам пока не дал четкого понимания, что он будет играть 
в КХЛ", - сказал Бабаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом 
Макаровым. 
27-летний Гуска выступает за нижегородскую команду с сезона-2022/2023, в 
котором словак принял участие в 28 матчах регулярного чемпионата, пропустив 
68 шайб и отразив 91,3% бросков. В прошлом сезоне Гуска одержал 20 побед в 
45 матчах регулярного чемпионата КХЛ и принял участие в одном матче плей-
офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570534-babaev-poka-dinamo-i-torpedo-
ne-dogovorilis-po-perehodu-guski.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Прохоркина и Жафярова высказался о будущем нападающих 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Известный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающих Николая 
Прохоркина и Дамира Жафярова рассказал о будущем игроков в клубах КХЛ. 
Оба форварда завершили прошлый сезон в составе омского "Авангарда". 
Прохоркин перешел в омский клуб по ходу сезона из новосибирской "Сибири", 
Жафяров - из казанского "Ак Барса". 
"Переговоры ведутся. Думаю, в ближайшее время будет все понятно. И по тому 
и по другому", - сказал Бабаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Максимом Макаровым. 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/kodola-popal-v-opalu-kvartalnomu.-chto-zhdjot-hokkeista-dalshe/
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https://www.championat.com/hockey/news-5570534-babaev-poka-dinamo-i-torpedo-ne-dogovorilis-po-perehodu-guski.html


 

 

Дамир Жафяров за 25 встреч регулярки набрал 15 (4+11) очков, в розыгрыше 
Кубка Гагарина нападающий записал на свой счет четыре голевые передачи в 
12 встречах. 
В 26 встречах регулярки за "Авангард" Прохоркин записал на свой счет 19 (10+9) 
очков. В розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 30-летний Прохоркин набрал 5 (2+3) 
очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570518-agent-prohorkina-i-zhafyarova-
vyskazalsya-o-buduschem-napadayuschih.html 

К заголовкам сообщений 

Агент - о тренерских перспективах Заварухина: "Сейчас мы на паузе, пока 
решения принимаем" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024) 

Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы экс‑тренера "Трактора" Алексея 

Заварухина, рассказал о поиске новой работы для специалиста. 

"Трактор" под руководством Заварухина дошел до полуфинала плей‑офф КХЛ, 

где уступил ярославскому "Локомотиву" со счетом 0-4 в серии. В начале мая 
челябинский клуб объявил о назначении главным тренером канадца Бенуа Гру. 
 - Сейчас мы на паузе. Посмотрим, пока решения принимаем. 
 - Появлялась информация, что ему предлагали место в тренерском штабе 
"Автомобилиста".  
 - Это даже нечего комментировать. 
 - Это была неправда?  
 - Правда или неправда - тут просто комментировать нечего. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063816_Agent__o_trenerskih_perspektiv
ah_Zavaruhina_Sejchas_my_na_pauze_poka_reshenija_prinimajem 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"К Грицюку есть интерес из "Нью‑Джерси", но Арсений хорошо 

развивается в СКА" - Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы форварда СКА 

Арсения Грицюка, рассказал об интересе к россиянину из‑за океана. 

В 2023 году хоккеист перешел в СКА из "Авангарда". В прошедшем сезоне 23‑
летний Грицюк набрал 38 (19+19) очков в 50 матчах регулярного чемпионата 

КХЛ, В плей‑офф на счету 23‑летнего форварда 6 (4+2) очков в 10 играх. 

 - Недавно в североамериканских СМИ вы сообщили, что Арсений Грицюк через 
сезон может отправиться в НХЛ...  
 - Грицюк сейчас хорошо развивается, у него подъем наверх. У него полное 
взаимопонимание с Романом Ротенбергом. Сейчас он находится в стадии 
развития. Поэтому все будем решать по ситуации, по ходу и в зависимости от 
того, как он будет готов и в какой форме будет находиться. Сейчас все мысли 
связаны со СКА и с тем, как он проведет предстоящий сезон. 

 - Со стороны "Нью‑Джерси" есть серьезный интерес?  

 - Интерес есть, но мы станем отталкиваться от ситуации и будем смотреть по 
окончании сезона. Сейчас я вижу, что в СКА он развивается очень хорошо. Мне 
нравится его прогресс. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063835_K_Gricuku_jest_interes_iz_NjuD
zhersi_no_Arsenij_khorosho_razvivajetsa_v_SKA__Babajev 

К заголовкам сообщений 

"Сделали предложение и вынудили уехать". Вайсфельд оценил отъезд 
Цыплакова в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал уход нападающего Максима Цыплакова из 
"Спартака". Ранее 25-летний нападающий подписал контракт новичка с 
"островитянами" сроком на один год. 
"В медиапространстве все ругают "Спартак". Мне смешно. При чем здесь 
"Спартак"? Это надо к лиге вопросы адресовать. Ситуация какая: они делают 
предложение Цыплакову, его предложение не устраивает. Тогда они делают 
двустороннее предложение такое, что его никто не может повторить. Цыплакова 
вынуждают уехать. 
У него очень большие деньги вверху и обычные деньги внизу. Контракт 
двусторонний. Лига может решить вопрос на раз-два. Запретить делать 
квалификационные предложения игрокам, которые сыграли, допустим, сколько-
то матчей в лиге - 50, 60, 100. Цыплаков что, игрок Высшей лиги, что ли? 
"Спартак" отстаивает интересы клуба. Они считают, что Цыплаков должен играть 
за те деньги, которые они предлагают. А предлагают они значительно ниже 
рынка, потому что он ограниченно свободный агент".  

https://www.championat.com/hockey/news-5570666-sdelali-predlozhenie-i-vynudili-
uehat-vajsfeld-ocenil-otezd-cyplakova-v-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Матвеев: Грман не испытывал давления в Словакии из-за контракта 
с "Адмиралом" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев в интервью Metaratings.ru высказался 
относительно подписания своего клиента Марио Грмана контракта с 
"Адмиралом".  
"Подписывая контракт с "Адмиралом", Марио не испытывал давления у себя на 
родине, этого нет и на данный момент. Грмана не беспокоит длинный календарь 
и длительные перелеты. Он хотел играть в КХЛ, поскольку это лучшая лига после 
НХЛ, плюс здесь можно больше заработать по сравнению с Европой. 
Переговоры были недолгими и конструктивными, хотелось бы отметить 
менеджмент клуба в лице Павла Житкова. Строгая система Тамбиева? Это как 
раз то, что и нужно Марио, у него есть четкое понимание в какой роли он будет - 
игра в первой паре вместе с Либором Шулаком.  
Прошлогодний результат "Адмирала" - это уже история, в предстоящем сезоне 
будет совсем другая команда. Достаточно посмотреть, какие игроки едут на 
Дальний Восток", - сказал Матвеев. 
В последние годы Грман играл в чемпионатах Финляндии и Чехии. В прошлом 
сезоне он представлял чешскую команду "Витковице", где провел 48 матчей и 
набрал 6 очков (1 гол и 5 передач). Его показатель полезности составил "-3". 
У Грмана есть опыт выступления в КХЛ. В сезоне-2018/2019 он сыграл 54 встречи 
за "Слован" и заработал 8 очков (4 гола и 4 передачи). На последнем чемпионате 
мира он провел восемь матчей, забив один гол в игре против Франции. 
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https://metaratings.ru/news/agent-matveev-grman-ne-ispytyval-davleniya-v-slovakii-
iz-za-kontrakta-s-admiralom-367896/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

У "Амура" самая крутая селекция в межсезонье. Она свидетельствует о 
серьезных амбициях клуба (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Проводят образцово-показательную трансферную кампанию. 
В стратегии "Амура" есть красивая цель - завоевание Кубка Гагарина до 2026 
года. Кто-то относился к этой новости несерьезно, но сейчас клуб из Хабаровска 
близок к званию претендента на главный трофей лиги как никогда. Чемпионские 
амбиции у "Тигров" сохраняются. 
В прошлом сезоне в Хабаровске наметилась комплексная перестройка. Новый 
тренерский штаб и хоккеисты, причем брали игроков хорошего уровня: 
Броадхерст, Хохлачев, Коршков, Ли. Система начала показывать отличные 
результаты. "Амурские Тигры" в следующем сезоне сыграют в "Золотом" 
дивизионе. И, конечно, в Хабаровске появилась мощная финансовая 
стабильность, которая позволяет клубу конкурировать не просто за хороших, а 
за звездных игроков и лидеров КХЛ. 
Все это говорит о том, что "Амур" - уже не та команда, которая будет 
довольствоваться только выходом в плей-офф. Цели стали в разы выше. 
В прошлом сезоне "Тигры" успешно провели перестройку 
Чемпионат-2023/2024 был этапом создания абсолютно новой команды: огромное 
количество новых хоккеистов, философия игры, а еще - работа на перспективу. 
"Амур" нельзя было назвать какой-то оборонительной командой. Нет. У них 
присутствовал свой стиль: хороший силовой хоккей. То, что клуб из Хабаровска 
вышел в плей-офф - не вызывает удивления. Да, с восьмого места, но мешали 
травмы лидеров. Так были бы выше. 
В Кубке Гагарина-2024 "Амур" навязал борьбу будущему чемпиону - 
магнитогорскому "Металлургу". И это противостояние вообще не было похоже на 
"типичное" для нашей лиги, когда встречается первый и восьмой посевы. Серия 
"Тигров" с "Магниткой" стала одной из самых зрелищных в первом раунде. 
Конкурировать с ней могла только пара "Салават Юлаев"- "Трактор". 
С совершенно новой командой, находясь на этапе перестройки, руководству 
"Амура" удалось решить задачу минимум - пройти в плей-офф. Но в тоже время 
игры на выбывание показали, что у команды из Хабаровска есть точки для роста, 
чтобы претендовать на большее. 
Межсезонье началось у "Амура" классно 
Самое важное после перестройки - точечные трансферы и продления, чтобы не 
потерять наработки прошедшего сезона. "Амур", как и полагается при подобной 
формуле, начал с сохранения костяка.  
Последовали новые контракты. "Тигры" оставили у себя опытного защитника 
Якова Рылова, продлили Александра Брынцева, а еще заключили контракты с 
нападающими Дмитрием Шевченко, Евгением Грачевым и другими. В общем, 
переподписали практически всех лидеров. Затем закрепили права за Лапиным, 
Дрозгом и Коротких. Словенец, кстати, здорово провел игры на выбывание, 
набрав 5 (3+2) баллов в 6 матчах. 
 Владислав Барулин заявил, что важным было продолжить играть за "Амур" 
 Источник: "Амур" продлил 2-го снайпера команды в регулярке Шевченко на 2 
года 
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 Яков Рылов: я больше 30 лет в хоккее, и до сих пор получаю кайф 
Подобные шаги позволяют сохранить наработки прошлого года, а еще упрощают 
работу над усилениями, которые должны идеально наложиться на крепкий 
фундамент. 
Самое красивое от "Амура" - трансферы лидеров КХЛ 
"Тигры" не просто смогли пополнить состав крепкими новичками, а забрали к 
себе лидеров лиги. Например, одним из первых трансферов стал легионер 
Девин Броссо. Нападающий был лидером "Куньлуня" - лучшим снайпером и 
бомбардиром клуба по итогам чемпионата-2023/2024. Это классный игрок, 
который здорово действует на пятаке: может как подставить, так и закинуть 
шайбу в ворота соперника "с мясом". 
 "Амур" объявил о переходе лучшего бомбардира и снайпера "Куньлуня" 
Алекс Гальченюк - это кража. СКА нужно было расчищаться платежную 
ведомость для трансферов "на вход", а самым резким на рынке оказался "Амур". 
На Гальченюка были претенденты, но именно "Тиграм" удалось уговорить 
нападающего перейти в их организацию. Алекс может сыграть и на фланге, и в 
центре. Уровень мастерства у него очень приличный. Это звездный игрок КХЛ.  
 Алекс Гальченюк перешел из СКА в "Амур" 
Третий трансфер - Илья Талалуев. Многие говорили, что со "Спартаком" вести 
переговоры сложно, но и тут "Амуру" удалось найти точки соприкосновения с 
менеджментом красно-белых. Илья - хороший двусторонний хоккеист уровня 
КХЛ, поэтому "Тиграм" он точно должен помочь. 
 "Амур" подписал трехлетний контракт с экс-форвардом "Спартака" Талалуевым 
Теперь еще раз смотрим. "Амур" провел отличную перестройку в чемпионате-
2023/2024, далее сохранил важный костяк хоккеистов-лидеров с помощью 
продлений и квалификаций, а затем последовали не просто возмещения 
утраченных позиций, а значимые усиления, которые делают клуб из Хабаровска 
на бумаге еще сильнее, чем годом ранее. Это говорит о больших амбициях 
"Амура". А трансферная кампания от руководства "Тигров" - одна из самых 
сильных и логичных в межсезонье-2024 среди всех клубов КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/519384-
U_Amura_samaya_krutaya_selekciya_v_mezhsezon_e_Ona_svidetel_stvuet_o_ser
_eznyh_ambiciyah_kluba 

К заголовкам сообщений 

В "Нефтехимике" представили план подготовки к сезону-2024/2025 КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
В пресс-службе "Нефтехимика" представили план подготовки клуба к новому 
сезону-2024/2025 КХЛ. 
Команда соберется в Нижнекамске 1 августа и после прохождения углубленного 
медицинского осмотра приступит к тренировочному процессу. В рамках 
предсезонки запланировано участие в турнирах в Уфе и Магнитогорске. 
Предсезонный турнир в Уфе пройдет с 15 по 18 августа. Предсезонный турнир в 
Магнитогорске состоится с 27 по 30 августа. Состав участников турниров будет 
известен позже. 
4 сентября согласно регламенту начнется регулярный чемпионат КХЛ. 
Напомним, действующим обладателем Кубка Гагарина является магнитогорский 
"Металлург", который в финальной серии плей-офф обыграл ярославский 
"Локомотив" в четырех матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570654-v-neftehimike-predstavili-plan-
podgotovki-k-novomu-sezonu-2024-2025-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "С Гусевым надо сработать так же красиво, как с 
Ткачевым" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 мая 2024) 
О трансферной кампании "Динамо" и других клубов КХЛ - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-
голубых, для Russia-Hockey.ru  
У СЛЕПЫШЕВА - "ДИНАМОВСКИЙ" ФОРМАТ  
- "Селекция "Динамо" не вызывает беспокойства" - таким был заголовок вашего 
интервью в середине мая. С тех пор громких трансферов в исполнении бело-
голубых не было...  
- Ну почему. Мне понравился ход со Слепышевым - забивным и одновременно 
рабочим форвардом, который принес много пользы чемпионским ЦСКА. Формат 
Слепышева именно "динамовский", поэтому его переход усилит нашу команду.  
- Но пока нет новостей по главным позициям - Гусев и вратарь.  
- Да, Гусев - это сейчас самое главное. Было бы здорово, если бы удалось 
сработать так же красиво, как накануне "Авангарду", который продлил на пять 
лет контракт с лидером своего нападения Ткачевым. Тут параллель 
напрашивается не только из-за их стиля игры, но и потому, что Ткачев - омский, 
а Гусев - московский, так что где родился, там и пригодился.  
Гусев в прошедшем сезоне мне очень понравился, он нашел себя именно в 
"Динамо". Это был игрок номер один и нашего клуба, и всей Лиги. Вокруг него 
строится вся команда.  
В НАШЕ ВРЕМЯ ТРУДНО ДЕЛАТЬ ЗАЯВКУ НА ПЯТИЛЕТКУ  
- Говорят, Ткачев посматривал в сторону НХЛ, до сих пор посматривает туда и 
Гусев. Это проблема?  
- Ребята, я сомневаюсь, что в НХЛ к этим игрокам есть большой интерес. Во-
первых, оба - уже немолодые. Во-вторых, НХЛ - такая лига, которая дает только 
один шанс. Это у нас всегда много попыток - раз вернулся, два, три, десять, а за 
океаном все просто и жестко.  
- В чем для вас красота истории Ткачева?  
- Если у тебя есть местный воспитанник и одновременно стержневой игрок на 
пять лет, ты можешь спокойно выстраивать всю команду. В обороне, которая мне 
как защитнику ближе, у Омска имеется такой столп, как Шарипзянов, теперь в 
атаке все можно цементировать вокруг Ткачева.  
Так что "Авангард" делает на Востоке серьезную заявку на всю пятилетку. В наше 
время нестабильности это красиво.  
ГЛАВНОЕ ДЛЯ ГУСЕВА - НАЧАТЬ ПОДГОТОВКУ С КОМАНДОЙ  
- Хотели бы, чтобы и Гусева подписали в "Динамо" на пятилетку?  
- В "Авангарде" - Курьянов, но у нас тоже молодые и хваткие менеджеры. Они 
разберутся в том, какой срок правильный для клуба. Гусев постарше Ткачева, 
поэтому предположу, что сроки контракта будут немного другими.  
Для меня, честно говоря, самое главное, чтобы Гусев вовремя прибыл на сбор к 
Кудашову. Прошлый сезон показал, что если Никита проходит подготовку с 
командой "от и до", он отлично себя чувствует на протяжении всего сезона. Но 
этого не было, когда он начинал подготовку в былые годы где-то между НХЛ и 
КХЛ.  
- Что думаете о вратарской линии "Динамо"?  
- Пришел новый тренер по голкиперам, он на все посмотрит свежим взглядом. 
Не удивлюсь, если прошлогодние голкиперы еще выстрелят.  
Но если на трансферном рынке все-таки появится сильный голкипер, то наш 
клуб, думаю, сработает. Хотя главное сейчас - повторюсь, Гусев.  



 

 

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_gusev_srabotat_takzhe_krasivo_kak_tkachev_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 30 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Если судейство не изменится, то канадцы нас 
закопают, когда вернемся на международную арену (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 29 мая 2024) 
В воскресенье в Праге завершился чемпионат мира в элитном дивизионе. Его 
итоги на фоне состояния российского хоккея, мы обсудили с экс-главным 
тренером сборной России. 
У нас матчи часто превращаются в марлезонский балет 
- Владимир Анатольевич, какие тенденции показал нынешний чемпионат мира?  
- Любой чемпионат мира - смотрины. Куда движется хоккей - европейский, 
мировой. Какие новшества можно увидеть в игре той или иной сборной. 
Тенденции нынешнего первенства показывают, что увеличилось количество 
претендентов на высокие места. На постоянной основе в этот круг уже вошли 
Швейцария и Германия. 
 - Да, стали постоянно вмешиваться в борьбу за медали.  
- В целом мировой хоккей стал намного жестче, интенсивнее. Готовы ли мы ему 
соответствовать? Думаю, на турнире в Чехии было, что проанализировать, - и 
тренерам, и хоккеистам, и судьям. Многие специалисты, правда, говорят, что не 
смотрят чемпионат мира из-за того, что там нет России. Но это их проблемы, 
желание и выбор. Наверное, они думают, что им нечему учиться. 
 - Тренерам, которым нечему учиться, надо, наверное, заканчивать с хоккеем.  
- Чемпионат показал, что европейцы развивают в том же направлении, что и 
североамериканцы. Только у них выбор мастеров скромнее. А мы играем совсем 
в другой хоккей. Во многом благодаря и судейскому корпусу. Ведь у нас матчи 
часто превращаются в мерлезонский балет. В то время, как мировое первенство 
показало, что арбитры наказывают игроков только за грубость и хамство, а не за 
силовую борьбу. Нам тоже надо определяться, что мы ходим видеть на 
площадке. 
 - Конечно.  
- Иначе, когда мы вернемся на международную арену, то канадцы нас просто 
закопают. А судьи будут говорить, что все происходит в рамках правил. 
Сборная России сейчас могла бы бороться за попадание в плей-офф. Не более 
- Роман Ротенберг сказал, что, как только сборная России вернется на 
международную арену, то сразу будет бороться за первое место на чемпионате 
мира. Разделяете его оптимизм?  
- Сильно сомневаюсь. Это больше мечты, чем реальность. Мы же за последние 
десять лет проиграли турниры на всех уровнях: от первой команды до 
юниорской. Не можем четыре звена равноценных найти в национальную 
команду. Вспомните Кубок Первого канала, где практически на равных боролись 
с Белоруссией и Казахстаном. А что Казахстан показал в Чехии? На равных играл 
с Францией. И по подбору игроков мы не способны составить конкуренцию 
лидерам мирового хоккея. Так что сейчас реально мы можем побороться только 
за попадание в плей-офф. Не более.  
 - Какие-то выводы руководство делает?  
- Пока нет, раз у нас отсутствует альтернативное мнение. Все хорошо. Как в свое 
время говорил Хрущев: "Есть мнение мое, а остальное неправильное" (смеется). 
То, что мы находимся в кризисе, нельзя говорить. Хотя сколько уже лет у нас нет 
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квалифицированных защитников, которых мы видели на чемпионате мира у 
ведущих сборных. Один Никишин и то вопрос, сможет ли он выступать в НХЛ в 
первом-втором звене.  
 - В чем его проблемы?  
- Габаритный, мощный игрок, с хорошим броском и катанием, он делает в КХЛ 
то, что не могут другие: подключиться в атаку, бросить, подержать шайбу. Но 
подобных ему защитников у нас, по большому счету, сейчас нет. Хотя в 
последнем сезоне армеец позволял себе слишком много, появилась 
самоуверенность. Отсюда и ошибки на ровном месте.  
 - Да, хватало обрезов.  
- По крайней мере, я видел много голов, которые забивались как из-под него, так 
и в присутствии его. Хотя он сейчас сильнейший в лиге. Впрочем, у нас не только 
дефицит защитников, но и центральных нападающих, крайних. 
Давно надо снять розовые очки и не вспоминать только серию 1972 года 
- Да, с "центрами" ситуация катастрофическая.  
- Но пока у нас не происходит обсуждения проблем во внутреннем тренерском 
цехе. Идут разговоры только о конспектах по работе "Красной Машины". Хотя 
давно надо снять эти розовые очки и не вспоминать только серию 1972 года. Да, 
это наша великая история, но вообще-то 1972-й и 2024-й годы - совсем разные 
времена. Посчитайте, сколько у нас сейчас игроков в НХЛ и сколько у шведов, 
финнов, в каких звеньях выходят наши соперники. И тогда мы будем иметь не 
очень убедительный вид.  
 - Уступаем.  
- Да, и по последним драфтовым делам в НХЛ явно видно, что мы не поставляем 
игроков, за которыми бегали в свое время энхэловцы и вырывали друг у друга. У 
нас нет такого количества ярких молодых звезд. 
 - Согласен, если игрок "СКА-1946" Иван Демидов попадет в первую тройку на 
нынешнем драфте, то этот будет считаться большим успехом.  
- Будет очень печально, когда мы встретимся лоб в лоб с соперником, который 
спокойно делает выводы и идет вперед, не заморочен какими-то лозунгами или 
прожектами. Посмотрите по составам команд НХЛ. Защитники под два метра, 
нападающие не намного ниже. Летят так, что этих слонов просто не остановить! 
Обойма игроков ходит по кругу, а руководство клубов КХЛ надеется, что они 
вдруг прибавят 
- СКА начал работу по усилению команды. Но пока это напоминает попытку 
воссоздать ЦСКА трехлетней давности. В Петербург перебрались игроки, 
которые недавно составляли хребет московской команды, - Плотников, 
Григоренко, Андронов...  
- Я тоже очень многому удивляюсь. Сначала отказываются от игроков, потом их 
приглашают обратно. Причем не только у СКА такая странная селекция. Тоже 
самое в ЦСКА, "Ак Барсе"... Обойма игроков просто ходит по кругу, а руководство 
клубов надеется, что они вдруг прибавит... Но, если вы когда-то от них 
отказались, то в свое время ошиблись. Надо хотя бы это признать.  
 - Еще одним новичком СКА станет Никита Зайцев. Способен он стать лидером 
команды? Последние сезоны этот игрок провел в НХЛ не очень убедительно.  
- Я его хорошо знаю Никиту еще с юниорских времен. Это защитник высокого 
класса, он прошел через клубы НХЛ, обладает необходимым опытом. Будет в 
СКА на ведущих рулях. Наверное, станут его использовать в большинстве. 
 - Да, его планируют использовать вторым защитником при реализации лишнего 
игрока. Когда Никишин получил травму в Кубке Гагарина, то этот элемент у 
армейцев разладился, что, по мнению руководства, стало одной из причин 
поражения от "Автомобилиста".  



 

 

- Ну, если один хоккеист решает все, то говорить всерьез о команде сложно. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/233944-vladimir-
plyushchev-esli-sudejstvo-ne-izmenitsya-to-kanadtsy-nas-zakopayut-kogda-
vernemsya-na-mezhdunarodnuyu-arenu 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" хочет от "Авангарда" 30 миллионов и права на Мирошниченко в 
обмен на Заседу (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2024) 
По информации "СЭ", "Авангард" интересуется нападающим "Спартака" 
Матвеем Заседой. 
Красно-белые готовы расстаться с хоккеистом, который находится в статусе 
ограниченно свободного агента, в обмен на 30 миллионов рублей и права на 
форварда Ивана Мирошниченко, который выступает за "Вашингтон". 
Заседа выступает за "Спартак" с 2022 года. В сезоне-2023/24 форвард набрал 7 
(2+5) очков в 13 матчах за московскую команду.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-hochet-ot-avangarda-30-
millionov-i-prava-na-miroshnichenko-v-obmen-na-zasedu-2216357/ 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" заключил контракт со скандально известным словаком Адамом 
Ружичкой (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
"Спартак" заключил контракт со словацким нападающим Адамом Ружичкой. Как 
сообщает пресс-служба КХЛ, контракт с форвардом рассчитан сроком на один 
год. Это уже третий словак в составе красно-белых. В "Спартаке" играют 
защитник Михал Чайковски и вратарь Патрик Рыбар. 
Напомним, в феврале этого года "койоты" выставили 25-летнего Ружичку на 
драфт отказов после того, как последний опубликовал в своей социальной сети 
видео, на котором был заметен белый порошок и банковская карта рядом с ним. 
После этого хоккеист перевел камеру на себя. Он разместил это видео всего на 
несколько минут, а затем удалил его. Однако один из пользователей социальной 
сети скачал его и опубликовал. 
Отметим, что за "Аризону" Ружичка успел провести всего три матча после того, 
как "Койотс" забрали его с драфта отказов, куда перед этим его отправил 
"Калгари Флэймз". Результативными действиями в этих играх словак не 
отметился.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570426-spartak-zaklyuchil-kontrakt-so-
skandalno-izvestnym-slovakom-adamom-ruzhichkoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Лада" подписала контракт с вратарем Третьяком (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Вратарь Максим Третьяк подписал контракт с "Ладой", сообщается на 
официальном сайте. 
Соглашение с 27-летним россиянином рассчитано на один сезон. 
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https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/233944-vladimir-plyushchev-esli-sudejstvo-ne-izmenitsya-to-kanadtsy-nas-zakopayut-kogda-vernemsya-na-mezhdunarodnuyu-arenu
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/233944-vladimir-plyushchev-esli-sudejstvo-ne-izmenitsya-to-kanadtsy-nas-zakopayut-kogda-vernemsya-na-mezhdunarodnuyu-arenu
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-hochet-ot-avangarda-30-millionov-i-prava-na-miroshnichenko-v-obmen-na-zasedu-2216357/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-hochet-ot-avangarda-30-millionov-i-prava-na-miroshnichenko-v-obmen-na-zasedu-2216357/
https://www.championat.com/hockey/news-5570426-spartak-zaklyuchil-kontrakt-so-skandalno-izvestnym-slovakom-adamom-ruzhichkoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5570426-spartak-zaklyuchil-kontrakt-so-skandalno-izvestnym-slovakom-adamom-ruzhichkoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5570490-stala-izvestna-zarplata-adama-ruzhichki-po-kontraktu-so-spartakom.html


 

 

В минувшем сезоне Третьяк провел 17 матчей в КХЛ, в которых один раз сыграл 
на ноль при 88,3 процента отраженных бросков и коэффициенте надежности 
4.54.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-kontrakt-s-vratarem-
tretyakom-2216335/ 

Похожие сообщения (21): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Информационный портал Тольятти CityTraffic.ru, Тольятти, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 29 мая 2024 

• СОВА (sovainfo.ru), Самара, 29 мая 2024 

• ТАСС, Москва, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2024 

• Волга Ньюс (volga.news), Самара, 29 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 29 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" заключил контракт с защитником Зоркиным 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
"Салават Юлаев" заключил односторонний контракт на два года с защитником 
Никитой Зоркиным сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
Ранее Никита Зоркин играл в СКА и перешел в "Салават Юлаев" летом 2023 
года. В прошедшем сезоне на его счету 56 матчей и 9 (5+4) набранных очков. В 
плей-офф хоккеист участия не принимал. Всего в рамках Континентальной 
хоккейной лиги 23-летний игрок обороны сыграл 146 матчей, в которых забросил 
15 шайб и отдал 14 результативных передач, набрав в общей сложности 29 
баллов с показателем полезности "+1". 
По итогам регулярного чемпионата в сезоне-2023/2024 Континентальной 
хоккейной лиги "Салават Юлаев" занял третье место в турнирной таблице 
Восточной конференции. В первом раунде плей-офф уфимцы уступили 
челябинскому "Трактору" - 2-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5569908-salavat-yulaev-zaklyuchil-
kontrakt-s-zaschitnikom-zorkinym.html 

Похожие сообщения (16): 

• Ufacitynews.ru, Уфа, 29 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 29 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2024 

• ИА Башинформ, Уфа, 29 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-kontrakt-s-vratarem-tretyakom-2216335/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-kontrakt-s-vratarem-tretyakom-2216335/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/lada-podpisala-kontrakt-s-tretyakom
https://www.sports.ru/hockey/1116103715-shumi-babaev-maksim-tretyak-smozhet-polnostyu-raskryt-svoj-potenczial-.html
https://citytraffic.ru/2024/05/29/внук-владислава-третьяка-будет-играт/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063623_Maksim_Tretjak_smozhet_polnostju_raskryt_svoj_potencial_v_Lade_schitajet_agent_khokkeista_Babajev
https://shaiba.kz/news/771785
https://sovainfo.ru/news/khokkeynaya-lada-podpisala-kontrakt-s-27-letnim-vratarem-maksimom-tretyakom/
https://tass.ru/sport/20935021
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063580_Lada_podpisala_kontrakt_s_byvshim_vratarem_Sochi_Tretjakom
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/29/tretjak-stal-hokkeistom-lady/
https://volga.news/article/708936.html
https://rsport.ria.ru/20240529/khokkey-1949082741.html
https://allhockey.ru/news/show/519299-Vratar_Maksim_Tret_yak_stal_igrokom_Lady
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/194032-lada-podpisala-kontrakt-s-maksimom-tretyakom
https://www.sports.ru/hockey/1116103231-maksim-tretyak-podpisal-kontrakt-s-ladoj-na-god.html
https://sport24.ru/hockey/news-651612-vratar-maksim-tretyak-stal-igrokom-lady
https://www.championat.com/hockey/news-5569908-salavat-yulaev-zaklyuchil-kontrakt-s-zaschitnikom-zorkinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569908-salavat-yulaev-zaklyuchil-kontrakt-s-zaschitnikom-zorkinym.html
https://ufacitynews.ru/news/2024/05/29/salavat-yulaev-zaklyuchil-kontrakt-s-23-letnim-zashitnikom-nikitoj-zorkinym/
https://shaiba.kz/news/771787
https://sport.business-gazeta.ru/article/294903
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-05-29/zaschitnik-salavata-yulaeva-nikita-zorkin-prodlil-kontrakt-s-klubom-3790001
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/194031-salavat-yulaev-prodlil-kontrakt-s-zorkinym-na-dva-goda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063563_Salavat_Julajev_prodlil_kontrakt_s_zashhitnikom_Zorkinym
https://sport24.ru/hockey/news-651611-salavat-yulayev-prodlil-kontrakt-s-zorkinym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/salavat-yulaev-prodlil-kontrakt-s-zorkinym-2216334/
https://allhockey.ru/news/show/519297-Salavat_Yulaev_prodlil_kontrakt_s_zaschitnikom_Zorkinym


 

 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Словацкий защитник Грман подписал контракт с "Адмиралом" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Словацкий защитник Марио Грман подписал контракт с "Адмиралом", сообщает 
пресс-служба дальневосточного клуба. Соглашение с игроком носит 
односторонний характер и рассчитано до конца сезона-2024/2025. 
Последние годы защитник играл в чемпионатах Финляндии и Чехии. В прошлом 
сезоне Марио представлял чешскую команду "Витковице", где провел 48 матчей, 
заработал 6 (1+5) очков с показателем полезности "-3". 
У Грмана есть опыт выступления в КХЛ. В сезоне-2018/2019 игрок обороны 
сыграл 54 встречи за "Слован", где записал на свой счет 8 (4+4) очков. На 
последнем ЧМ провел восемь матчей, отметившись шайбой во встрече с 
Францией. 
Напомним, "Адмирал", набрав 54 очка после 68 матчей, занял 11-е место в 
турнирной таблице Восточной конференции КХЛ сезона-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5569902-slovackij-zaschitnik-grman-
podpisal-kontrakt-s-admiralom.html 

Похожие сообщения (14): 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 29 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" подписал контракт с канадским форвардом Николя Баптистом 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Хоккейный клуб "Витязь" подписал контракт с канадским крайним форвардом 
Николя Баптистом. Как сообщает пресс-служба подмосковного клуба, контракт с 
нападающим рассчитан на один год. 
28-летний Баптист в прошлом сезоне стал чемпионом финской лиги в составе 
"Таппары". На его счету 27 (14+13) очков в 50 матчах регулярного чемпионата и 
6 (2+4) в 16 играх плей-офф. 
Баптист выступает в Европе последние три сезона - до "Таппары" он защищал 
цвета финского "Ильвеса" и германского "Кельна". Большую часть карьеры с 
2011 года канадец провел в клубах OHL (228 (106+122) очков в 248 матчах) и AHL 
(150 (75+75) очков в 299 матчах. 
В 2013 году был задрафтован "Баффало" в третьем раунде под общим 69-м 
номером. Баптист в НХЛ сыграл в общей сложности 47 матчей и набрал 10 (7+3) 
очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570442-vityaz-podpisal-kontrakt-s-
kanadskim-forvardom-nikolya-baptistom.html 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/29/eks-zaschitnik-minskogo-dinamo-prodlil-kontrakt-s-klubom-khl/
https://www.sports.ru/hockey/1116103198-salavat-yulaev-prodlil-kontrakt-s-zorkinym-na-2-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569902-slovackij-zaschitnik-grman-podpisal-kontrakt-s-admiralom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569902-slovackij-zaschitnik-grman-podpisal-kontrakt-s-admiralom.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2063710_Slovackij_zashhitnik_Grman_zarabotajet_po_kontraktu_s_Admiralom_30_mln_rublej__SMI
https://sport.business-gazeta.ru/article/294905
https://shaiba.kz/news/771786
https://www.sports.ru/hockey/1116103471-grman-zarabotaet-30-mln-rublej-po-kontraktu-s-admiralom-metaratings.html
https://allhockey.ru/news/show/519300-Admiral_podpisal_uchastnika_ChM_2024_v_sostave_sbornoj_Slovakii_Grmana
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063572_Admiral_podpisal_kontrakt_so_slovackim_zashhitnikom_Grmanom
https://rsport.ria.ru/20240529/grman-1949079825.html
https://metaratings.ru/news/zashitnik-mario-grman-zarabotaet-30-mln-rublei-po-kontraktu-s-admiralom-367694/
https://sport24.ru/hockey/news-651609-admiral-podpisal-uchastnika-chm-2024-v-sostave-sbornoy-slovakii-grmana
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-podpisal-kontrakt-s-zaschitnikom-grmanom-2216330/
https://www.championat.com/hockey/news-5570442-vityaz-podpisal-kontrakt-s-kanadskim-forvardom-nikolya-baptistom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5570442-vityaz-podpisal-kontrakt-s-kanadskim-forvardom-nikolya-baptistom.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" заключил контракт с канадским экс-нападающим клубов НХЛ 
Готье (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
"Витязь" заключил однолетний контракт с 29-летним канадским нападающим 
Фредериком Готье сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В минувшем сезоне канадец за швейцарский "Ажуа" провел 44 матча, в которых 
набрал 18 (10+8) очков. Готье был выбран "Торонто Мэйпл Лифс" под общим 21-
м номером на драфте НХЛ 2013 года. Хоккеист провел 178 матчей в регулярных 
чемпионатах НХЛ за "Торонто Мэйпл Лифс", "Аризону Койотс" и "Нью-Джерси 
Дэвилз" и заработал 31 (13+18) балл. Также он становился чемпионом мира в 
составе юниорской и молодежной сборной Канады. 
Напомним, регулярный Фонбет Чемпионат Континентальной хоккейной лиги 
"Витязь" завершил на последнем месте в общей таблице лиги, одержав лишь 20 
побед в 68 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570240-vityaz-zaklyuchil-kontrakt-s-
kanadskim-eks-napadayuschim-klubov-nhl-gote.html 

Похожие сообщения (18): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

• ТАСС, Москва, 29 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 29 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" подписал контракт с экс‑защитником "Рейнджерс" 
Кленденингом (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024) 
"Куньлунь" подписал контракт с экс‑защитником "Рейнджерс" Кленденингом  
Бронзовый призер ЧМ‑2021 в составе сборной США по хоккею Адам Кленденинг 

пополнил состав "Куньлунь Ред Стар", сообщает пресс‑служба китайского клуба. 
Соглашение с 31‑летним хоккеистом рассчитано на один сезон и носит 
односторонний характер. 
В минувшем сезоне Кленденинг выступал за финский "Ильвес", в составе 
которого провел 45 матчей и набрал 31 (8+23) очко. 
На драфте НХЛ‑2011 американец был выбран "Чикаго" во втором раунде под 
общим 36‑м номером. Ранее в НХЛ он также выступал за "Ванкувер", "Питтсбург", 

"Эдмонтон", "Нью‑Йорк Рейнджерс", "Аризону" и "Коламбус". Всего в лиге он 
провел 90 матчей и набрал 24 (4+20) очка. 
Больше новостей спорта - в нашем телеграм-канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063671_Kunlun_podpisal_kontrakt_s_ek
szashhitnikom_Rejndzhers_Klendeningom 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5570240-vityaz-zaklyuchil-kontrakt-s-kanadskim-eks-napadayuschim-klubov-nhl-gote.html
https://www.championat.com/hockey/news-5570240-vityaz-zaklyuchil-kontrakt-s-kanadskim-eks-napadayuschim-klubov-nhl-gote.html
https://allhockey.ru/news/show/519315-Vityaz_podpisal_eks_forvarda_Toronto_Got_e
https://tass.ru/sport/20938795
https://rsport.ria.ru/20240529/gote-1949156344.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/29/gotie/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vityaz-podpisal-kontrakt-s-kanadcem-gote-2216416/
https://metaratings.ru/news/napadayushii-gote-zarabotaet-25-mln-rublei-po-kontraktu-s-vityazem-367788/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/29/kanadskij-forvard-zakljuchil-kontrakt-s-vitjazem/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063655_Vitaz_podpisal_odnoletnij_kontrakt_s_eksforvardom_Toronto_Gotje
https://sport24.ru/hockey/news-651677-vityaz-podpisal-kanadskogo-tsentrforvarda
https://metaratings.ru/news/v-vityaz-pereshyol-kanadskii-chempion-mchm-2015-367779/
https://www.sports.ru/hockey/1116103773-vityaz-podpisal-eks-forvarda-toronto-gote-na-god.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063671_Kunlun_podpisal_kontrakt_s_ekszashhitnikom_Rejndzhers_Klendeningom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063671_Kunlun_podpisal_kontrakt_s_ekszashhitnikom_Rejndzhers_Klendeningom
https://allhockey.ru/news/show/519319-Kun_lun_podpisal_kontrakt_s_eks_zaschitnikom_Rejndzhers_Klendeningom


 

 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" и минское "Динамо" произвели обмен игроками (Чемпионат.com, 
Москва, 29 мая 2024) 
"Барыс" и минское "Динамо" произвели обмен игроками, сообщает пресс-служба 
казахстанского клуба. Свою карьеру в клубе из столицы Беларуси продолжит 
Кристиан Хенкель. Защитник перешел в "Барыс" в рамках обмена с "Ак Барсом" 
по ходу прошлого сезона и сыграл за команду из Астаны 32 матча, набрав 7 (1+6) 
баллов. 
В обратном направлении отправился Владислав Кодола. Его контракт с 
"Барысом" будет действовать до 31 мая 2025 года. Форвард сборной Беларуси 
провел в КХЛ 340 матчей, выступая за "Северсталь", а также московское и 
минское "Динамо". В минувшем сезоне в составе минчан Кодола сыграл 45 
матчей, за которые заработал 14 (3+11) очков. 
Напомним, "Барыс", набрав 50 очков в 68 матчах, завершил регулярный сезон на 
последнем, 12-м месте в турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. 
Минское "Динамо" в первом раунде плей-офф Континентальной хоккейной лиги 
уступило московскому "Динамо" - 2-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570190-barys-i-minskoe-dinamo-
proizveli-obmen-igrokami.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" заключил контракт с нападающим из системы "Колорадо" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024) 
"Барыс" заключил контракт с нападающим из системы "Колорадо"  
" Барыс " заключил контракт с нападающим Андреем Буяльским, сообщает 
пресс‑служба клуба. 
Одностороннее соглашение с казахстанским форвардом рассчитано на один 
сезон - до 31 мая 2025 года. 
В 2021 году Буяльский был задрафтован клубом НХЛ "Колорадо". 
Последние три года форвард провел в NCAA в команде Университета Вермонта. 

В минувшем 23‑летний сезоне хоккеист сыграл 25 матчей, в которых заработал 

11 (3+8) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063694_Barys_zakluchil_kontrakt_s_nap
adajushhim_iz_sistemy_Kolorado 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" заключил контракт с латвийским нападающим Николаем 
Елисеевым (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
ХК "Сочи" заключил контракт с латвийским нападающим Николаем Елисеевым. 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, соглашение с форвардом рассчитано на один 
год. 
29-летний Елисеев уже выступал в КХЛ за "Адмирал" и рижское "Динамо". В 2020 
году он вернулся в рижское "Динамо" и сумел пробиться в основной состав, по 
ходу первой половины сезона-2021/2022 был самым результативным игроком в 
команде. Всего в КХЛ на счету нападающего 165 матчей, в которых форвард 
набрал 52 очка - забросил 29 шайб и отдал 23 результативные передачи. 

https://www.championat.com/hockey/news-5570190-barys-i-minskoe-dinamo-proizveli-obmen-igrokami.html
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https://www.sports.kz/news/baryis-ofitsialno-obmenyalsya-igrokami-s-drugim-klubom-khl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063694_Barys_zakluchil_kontrakt_s_napadajushhim_iz_sistemy_Kolorado
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2063694_Barys_zakluchil_kontrakt_s_napadajushhim_iz_sistemy_Kolorado


 

 

В прошлом сезоне Елисеев провел всего три матча за словацкий "Зволен". В 
сезоне-2022/2023 он выступал за владивостокский "Адмирал". В прошлом сезоне 
"Сочи" завершил регулярный чемпионат на 10-м месте в таблице Западной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570380-sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-
latvijskim-napadayuschim-nikolaem-eliseevym.html 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты Бреус и Омелюсик продлили контракты с нижегородским 
"Торпедо" (Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 29 мая 2024) 
Хоккеисты Дмитрий Бреус и Даниил Омелюсик продлили контракты с 
нижегородским "Торпедо" до окончания сезона 2025-2026 годов. Об этом 
сообщает пресс-служба хоккейного клуба. 
Бреус играет на позиции защитника, а Омелюсик - нападающего. Спортсмены 
являются обладателями Кубка Харламов. 
Ранее нижегородское "Торпедо" произвело обмен защитниками с 
"Северсталью".  

https://nn.aif.ru/sport/hokkeisty-breus-i-omelyusik-prodlili-kontrakty-s-
nizhegorodskim-torpedo 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"С детства смотрел на хоккеистов "Салавата" и мечтал сыграть за этот 
клуб". Матвей Бабенко - о "Толпаре", семье и преданности команде 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 мая 2024) 
Уфимский нападающий забил в трех лигах за один сезон.  
Матвей Бабенко - один из игроков уфимского хоккея, который прошел клубную 
вертикаль от детской школы до главной команды. На хоккей четырехлетнего 
Матвея привела мама. Юный нападающий не только быстро влюбился в этот вид 
спорта, но и показывал в нем внушительные результаты. Бабенко дебютировал 
за "Толпар" в возрасте 15 лет, отметившись четырьмя голами в 11 матчах 
чемпионата МХЛ 2021/2022. Уже в следующем сезоне форвард вышел на 
лидирующие позиции и набрал 32 (22+10) очка за 40 играх регулярки, а также 
записал на свой счет семь баллов в восьми матчах плей-офф. Чемпионат 
2023/2024 стал для 17-летнего Бабенко еще ярче: он начал сезон в КХЛ, забил 
дебютный гол в седьмой игре за "Салават Юлаев". Затем форвард курсировал 
между ВХЛ и МХЛ. В молодежке Матвей набрал 15 баллов в 25 матчах, но его 
"Толпар" занял девятое место и в сезоне 2024/2025 будет выступать в 
"Серебряном" дивизионе.  

https://www.championat.com/hockey/news-5570380-sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-latvijskim-napadayuschim-nikolaem-eliseevym.html
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https://www.sports.ru/hockey/1116104131-sochi-podpisal-latvijskogo-forvarda-eliseeva-kontrakt-rasschitan-na-go.html
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https://sport24.ru/hockey/news-651698-sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-latviyskim-forvardom-yeliseyevym
https://shaiba.kz/news/771794
https://nn.aif.ru/sport/hokkeisty-breus-i-omelyusik-prodlili-kontrakty-s-nizhegorodskim-torpedo
https://nn.aif.ru/sport/hokkeisty-breus-i-omelyusik-prodlili-kontrakty-s-nizhegorodskim-torpedo


 

 

В интервью официальному сайту МХЛ Матвей Бабенко рассказал о Викторе 
Козлове, адаптации к КХЛ, уфимской системе и встрече с хоккеистом-
однофамильцем.  
"В финале Кубка Харламова скорости были такими же, как в КХЛ и ВХЛ" 
- Чем занимаетесь после сезона?  
 - Сезон закончился для меня достаточно рано: "Толпар" не вышел в плей-ин, 
поэтому я доигрывал плей-офф в "Торосе". После этого у меня было пару недель 
на отдых, в течение которых залечил свои микроповреждения. Сейчас уже хожу 
в зал, тренируюсь.  
- Никуда не уезжали отдыхать?  
 - Нет. Я учусь в университете на юриста, поэтому после сезона сдавал долги. 
Когда закончится сессия, мы с семьей полетим отдыхать в Турцию.  
- В регулярном чемпионате 2023/2024 вы отыграли суммарно 53 матча в трех 
лигах. Тяжело было курсировать между командами одной системы?  
 - Думаю, было бы гораздо легче отыграть весь сезон в одной лиге. При переходе 
из команды в команду появляются свои сложности: разные ритм, тренерский 
штаб, требования и само отношение к игрокам. Приходилось подстраиваться и 
привыкать к этому. Тактика во всех трех командах вертикали не сильно 
отличалась. Сам хоккей состоит из построения, обороны, начала атаки и еще 
нескольких тактических рисунков. Никто не придумывает ничего нового, поэтому 
в этом плане не возникало сложностей. Я от многих слышал о том, что на 
молодежном и взрослом уровнях разные скорости, но для меня они везде 
примерно одинаковые. В финале Кубка Харламова скорости были такими же, как 
в КХЛ и ВХЛ. Молодые ребята тоже могут задать игре быстрый темп.  
- Для вас победа "СКА-1946" в финале Кубка Харламова не стала сенсацией?  
 - Это было ожидаемо. Считаю потенциал "Локо" интереснее, но эта команда 
была гораздо моложе. В "СКА-1946" был высокий класс игроков, особенно 
выделялось первое звено. У армейцев был очень сбалансированный состав. 
Если кто-то из него выпадал - его быстро заменяли. Было интересно наблюдать 
за финалом Кубка Харламова, где проявляли характер и боролись две 
непохожие друг на друга команды.  
- Вы не просто сыграли в трех лигах за одну регулярку, но и забили в каждой из 
них. Довольны собой?  
 - Я получил очень много опыта во время выступления в каждой из лиг. Всегда 
хочется добиться большего результата, однако я понимаю, что все придет со 
временем. Главное - у меня была возможность себя проявить, за что хочу 
сказать спасибо руководству клубов. Как говорится, на что работал, то и 
заработал.  
- Расскажите про предсезонку с "Салаватом Юлаевым". Какие впечатления 
остались от подготовки к чемпионату с первой командой?  
 - Очень сильно обрадовался своему вызову в основу на предсезонку. Я один из 
немногих в уфимской системе, кто прошел всю клубную вертикаль от детской 
школы до КХЛ. Родители привели меня в "Салават Юлаев" в четыре года, и с тех 
пор я остаюсь верен клубу, несмотря на сложности и интерес со стороны многих 
команд. Я с детства смотрел на хоккеистов "Салавата" и мечтал сыграть именно 
за этот клуб. Поэтому от вызова в первую команду и дебюта в КХЛ испытал еще 
большие эмоции, чем другие молодые парни, впервые сыгравшие во взрослых 
лигах. Это были невероятные ощущения! Мне было интересно все, включая 
подготовку Саши Хмелевского. Обращал внимание даже на такие мелочи, как 
загиб его клюшки. В КХЛ выступают профессионалы, которые сами знают, как 
подготовить себя к сезону. Тренерский штаб "Салавата Юлаева" тоже очень 
многое мне дал.  



 

 

- Почему вы так преданы "Салавату Юлаеву"?  
 - Уфа - это моя Родина. Я пошел тут в садик, отучился в школе, и здесь же играю 
в хоккей. В этом городе моя семья, школьные друзья, и эти факторы настолько 
сроднились, что в итоге перевешивали все предложения других клубов, а их 
было достаточно много. Не буду скрывать, на моем пути встречались трудные 
ситуации, и я задумывался над тем, чтобы уйти. Однако родители правильно 
меня направляли. Они говорили, что нужно решать проблемы, а не убегать от 
них, проявляя трусость. Благодаря ним я твердо решил, что в любом случае 
останусь в "Салавате Юлаеве", несмотря на предлагаемые условия и деньги от 
других команд. Мое место здесь.  
- Учитывая такое отношение к родной системе, удивились недавнему переходу 
динамовца Андрея Миронова в "Спартак"?  
 - Конечно. Но мы все равно многого не знаем. Возможно, на его выбор повлияли 
не хоккейные вещи. Мне, молодому парню, не по зубам судить Андрея Миронова. 
Он сделал так, как посчитал нужным.  
"Евгений Бирюков сказал, что в моменте с дебютным голом я ускорился впервые 
в карьере" 
- Вы были готовы в 17 лет начинать сезон в КХЛ?  
 - Поначалу все было очень даже хорошо. У меня многое получалось, был какой-
то заряд. Да и потом не было совсем плохо, но появилась неуверенность в своих 
действиях. Где-то не шла игра, и я начинал чувствовать себя не в своей тарелке. 
Спустя время пришло осознание, что, возможно, эти вещи пошли мне только на 
пользу. Я стал сильнее и вынес из этого определенный урок.  
- Из-за чего появилась неуверенность?  
 - На предсезонных турнирах у меня было много доверия, поэтому шла игра и все 
было хорошо. В сезоне цена ошибки стала гораздо выше, из-за этого мое игровое 
время уменьшилось. Скорее всего, по этой причине и пропала уверенность в 
своих силах. Где-то появлялись мысли, что я не соответствую. Сейчас уже 
понимаю, что нужно просто делать свою работу и ни о чем не думать.  
- В своем третьем матче КХЛ вы сыграли против однофамильца Егора Бабенко 
из "Лады". Успели перекинуться с ним парой слов?  
 - Еще где-то в 12 лет я увидел такую же фамилию у игрока КХЛ, это было 
интересно. Помню, как перед матчем с "Ладой" наткнулся на пост о том, что 
сыграю против однофамильца под 97-м номером. Во время игры мы особо не 
виделись, но на послематчевых рукопожатиях Егор Бабенко сказал мне: "Не 
подведи фамилию!" Я был приятно удивлен.  
- Вы забили свой дебютный гол в седьмом матче за "Салават". Какие мысли 
промелькнули в голове, когда увидели тот отскок шайбы от борта?  
 - Особо не оценивал ситуацию, просто увидел шайбу и решил за ней побежать. 
Так получилось, что защитник "Нефтехимика" переиграл смену, я смог его 
обыграть и забить в пустые ворота. В этом же матче у меня был выход "1 в 0", но 
тогда, к сожалению, не получилось отличиться.  
 Все равно в голове были мысли о том, что я забросил уже в пустые. После 
первого гола ко мне пришла уверенность. К сожалению, следующий матч стал 
для меня последним в КХЛ на данный момент.  
- Никогда так быстро не бежали, как в том моменте?  
 - (смеется) Если честно, я не чувствовал в ногах никакой тяжести, когда бежал 
за шайбой. Евгений Бирюков потом тоже прикалывался, сказал, что я ускорился 
впервые в карьере.  
- В следующем матче против "Автомобилиста" вы провели рекордные для себя 
десять минут на льду, но после этого больше не играли в КХЛ, что тогда 
произошло?  



 

 

 - Я думал об этом. Мало в себе копался, потому что понимал, что не сделал для 
команды ничего плохого. Воспринял решение тренерское штаба как возможность 
развиваться в другом направлении, поэтому смог быстро переключиться. 
Надеюсь, мой следующий айстайм в КХЛ будет еще больше.  
- Защитник "Салавата" Ярослав Цулыгин говорил, что с детства хочет обыграть 
две команды: сборную Канады и "Ак Барс". Казанцы для вас тоже главный 
раздражитель?  
 - Лично для меня "Ак Барс" не принципиальный соперник. В детстве по году я не 
играл против казанцев. "Салават Юлаев" выступал в регионе Урал - Западная 
Сибирь, где соревновался с "Авангардом", "Автомобилистом" и другими клубами. 
Поэтому не считаю "Ак Барс" главным раздражителем, но прекрасно понимаю 
важность соперничества с этой командой. В МХЛ и КХЛ мне уже удалось 
прочувствовать атмосферу "Зеленого дерби". Думаю, с каждым матчем против 
казанцев принципиальность этих встреч будет во мне просыпаться и накаляться.  
- Вы говорили, что в первой команде к вам относились, как к сыну, в чем это 
проявлялось?  
 - С первого дня тренеры подсказывали мне все по тактике и упражнениям, 
уделяли свое время. Например, Виктор Николаевич Козлов говорил мне, как 
играть в большинстве и правильно подкатываться под передачи напарников. 
Мне было очень приятно работать с людьми, достигшими больших высот в 
хоккее.  
- У вас с Виктором Козловым правый хват и схожие габариты, смотрели его 
хайлайты?  
 - В наших стилях игры действительно есть определенное сходство. Мне, 
конечно, еще очень далеко до его кистевого броска, но хочу иметь такой же. 
Смотрел много нарезок с игрой Виктора Николаевича, в том числе как он забивал 
хет-трики в НХЛ.  
- За время пребывания в первой команде вы успели подтянуть английский язык?  
 - В начале сезона не успел поговорить с ребятами в команде на английском. 
Вернувшись в МХЛ, я возобновил обучение, купил разговорник. Играя с Яриком 
Цулыгиным в ВХЛ, мы скачали специальное приложение для изучения 
английского, и соревновались друг с другом, кто быстрее пройдет тот или иной 
уровень. Безусловно, по сравнению с началом сезона мой английский стал 
гораздо лучше.  
"Как только появляется риск поймать звезду, родительский подзатыльник все 
ставит на свои места" 
- Расскажите о системе "Салавата Юлаева", в которой вы находитесь уже 14 лет.  
 - Здесь предоставляют все возможности себя проявить. У многих ребят из ЮХЛ 
есть хорошие шансы закрепиться в молодежке, а с маленькими детишками 
работают очень хорошие тренеры. С детства мне помогали развиваться в этой 
системе.  
- Подтверждением ваших слов является ваш ранний дебют в МХЛ. Было тяжело 
переходить на новый уровень в 15 лет?  
 - Даже в КХЛ мне было легче дебютировать, чем в МХЛ. В 15 лет разница в 
возрасте ощущалась гораздо сильнее. Было трудно, но очень интересно. Меня 
многому обучали и объясняли вещи, которые были мне в новинку.  
- Выдающиеся габариты помогли вам быстро адаптироваться к молодежке?  
 - С детства по росту я был достаточно средним пацаном. Получилось так, что в 
промежуток с 13 до 15 лет я резко вытянулся, и заходил в молодежку уже при 
росте примерно 188 сантиметров. В первом сезоне МХЛ я очень мало 
пользовался габаритами, до сих пор этому учусь.  
- В КХЛ тяжело давалась игра в тело?  



 

 

 - На самом деле, нет. Если ты наносишь удар на опережение, то без разницы, 
весит твой соперник 60 килограммов или 120 - он уже ничего не сможет сделать 
с этим силовым приемом. Так что все зависит от того, кто первый ударит.  
- Сезон 2022/2023 вышел для вас прорывным: 22 гола и 32 очка в сумме за 40 
матчей регулярки. Что помогло так добавить?  
 - Просто в моем втором сезоне МХЛ мне стали доверять больше игрового 
времени, и отсюда увеличилась уверенность в своих силах. Не считаю 22 гола 
за 40 матчей каким-то выдающимся результатом, я мог забивать в полтора раза 
больше. Всегда стараюсь ставить перед собой максимальные цели.  
- Первые два сезона в МХЛ у вас преобладали голы, но в чемпионате 2023/2024 
вы забили вдвое меньше, чем отдали. Почему акцент сместился на передачи?  
 - В МХЛ у меня были матчи, когда я бросал по воротам по десять раз, но шайба 
просто не шла в ворота. Часто мои броски и становились передачами - партнеры 
просто подбирали шайбу и добивали. Я считаю себя снайпером, а не 
плеймекером, однако в "Толпаре" у меня не все получалось. В первое время 
переживал об этом, но потом просто решил отпустить ситуацию. Если игра не 
идет, значит надо больше работать, чтобы в будущем поперло. Хоккей - это весы. 
Если ты положишь все на одну чашу, она просто перевесит другую.  
- Вы были с "Толпаром" во время решающих матчей за зону плей-ин. Чего не 
хватило команде, чтобы остаться в "Золотом" дивизионе?  
 - Если "Толпар" стал худшей командой дивизиона, значит мы проиграли во всем, 
от техники до тактики. Просто нужно сделать правильные выводы, усвоить свои 
ошибки и работать над ними.  
- Если не брать во внимание ваши 15 результативных баллов в 25 матчах, то 
остальные показатели выглядят не очень: показатель полезности "-7", 18 минут 
штрафа. Ругали себя за эти цифры?  
 - В этом плане родители меня тоже направляют туда, куда надо. Когда у меня 
что-то хорошо получается, они стараются меня не перехваливать, и говорят не 
задирать нос. А когда игра не идет, они очень поддерживают. Благодаря им я 
умею справляться с неудачами, и в то же время понимаю, что у меня есть 
высшая задача, которую нужно достичь. Как только появляется риск поймать 
звезду, родительский подзатыльник все ставит на свои места.  
- "Толпар" не задержится в "Серебряном" дивизионе?  
 - Опасно делать такие громкие заявления. В любом случае парни и руководство 
клуба будут делать все, чтобы "Толпар" вернулся в "Золотой" дивизион. Всегда 
хочется как можно чаще играть против сильных соперников, чтобы самому 
становиться лучше.  
"Мои бабушка и мама очень любят нумерологию, они выявили мое число - 
девять" 
- Вас в хоккей привела мама, она ваш главный фанат?  
 - Да, это так. Когда мама приводила меня в хоккей, она не имела понятия, что 
это за вид спорта. Подруга привела ее на матч "Салавата" с "Ак Барсом", и во 
время игры мама думала: "Какие-то мужики бегают за шайбой... Чего носятся? 
Непонятно". Сейчас мы вспоминаем эту историю с улыбкой. Ей объяснили, что 
хоккей - это вид спорта, который формирует в людях внутренний стержень. Мама 
привела меня в хоккей, чтобы я стал мужчиной и мог в дальнейшем постоять за 
свою семью, а не быть мальчиком для битья. На первых парах не было никаких 
разговоров о профессиональной карьере игрока. Постепенно я сам полюбил этот 
вид спорта и сформировал цели, к которым иду и по сей день. Будил маму в 
шесть утра, чтобы она отвезла меня на тренировку.  
- В чем заключается воспитательная роль хоккея?  



 

 

 - Тренировки закаляют игроков. Хоккей - это командный, но при этом очень 
конкурентный вид спорта, где все друг с другом соревнуются. Проходя 
определенные этапы своей карьеры, я ощущал, как они на меня влияли.  
- У вас есть сестра и два брата, они вовлечены в вашу карьеру?  
 - Конечно, мой 16-летний брат меня поддерживает, мы с ним частенько вместе 
ходим в зал и соревнуемся. Моя шестилетняя сестренка занимается теннисом, 
ей интересно быть наравне со мной или даже лучше. Она прислушивается к 
моим советам, это приятно. Второй братик совсем маленький - ему скоро будет 
год, так что он пока не интересуется моей карьерой (улыбается).  
- В детстве вы хотели стать самым лучшим хоккеистом. Кого сейчас можете 
назвать лучшим?  
 - Многие люди спрашивали у меня это. Я не могу назвать кого-то одного. У 
каждого игрока есть свои недочеты и ошибки, поэтому стараюсь брать у всех 
лучшее. Бросок Овечкина, скорость Макдэвида и так далее. Собираю образ 
идеального хоккеиста, как конструктор лего, и стремлюсь к нему.  
- Вы играете под достаточно хоккейным 97-м номером. Почему взяли именно 
его?  
 - У меня в карьере было много номеров: сначала выбрал 28-й в честь даты моего 
рождения, потом взял восьмерку, как у Овечкина, затем был еще 21-й. Мои 
бабушка и мама очень любят нумерологию, и они выявили мое число - девять. 
Уже перед выпуском из спортивной школы взял себе 27-й номер, потому что в 
сумме эти цифры равняются девяти, а сама девятка была занята. В МХЛ по тем 
же причинам сначала у меня был 90-й, но потом сменил его на 97-й. Не думал о 
том, чтобы его менять.  
- Вы закончили 11-й класс без троек, было трудно совмещать прилежную учебу 
с профессиональным спортом?  
 - Тяжеловато. Родители говорили, что очень важно получать образование и 
умственно развиваться, ведь это в том числе влияет на хоккей. Десятый и 11-й 
классы я закончил экстерном, сейчас учусь на втором курсе университета.  
- Как умственное развитие влияет на хоккей?  
 - Ум помогает тебе свободно общаться с другими игроками. Заходя в первую 
команду, ты можешь поговорить с кем-то о книгах или других локальных вещах, 
и тем самым найти общие темы. Это сделает тебя интересным в глазах других 
людей и добавит уважения в коллективе. Умственные способности не напрямую 
влияют на сам хоккей. Я видел достаточно умных парней, чье игровое мышление 
было не очень. Все индивидуально. Лично на меня это влияет.  
- Почему вы пошли учиться на юридический факультет?  
 - У меня было две причины. Первая - в школе мне очень нравились 
обществознание и история. Испытывал большой интерес к тому, что 
происходило у нас и в других странах в разные времена. Фантазировал на эти 
темы. Вторая причина - я принципиально хотел пойти на любую специальность, 
кроме тренера (улыбается). Не то что я стремился быть не как все, просто хотел 
развиваться в другой области. Учеба на юридическом и смена круга общения 
меня очень сильно переключают.  
- Юридическая подкованность может помочь вам в дальнейшей хоккейной 
карьере?  
 - Да. Я буду разбираться в разных контактах и знать, что подписывать или не 
подписывать, где нужно прочитать мелкий шрифт и так далее. Законы должен 
знать каждый. Мне это действительно интересно.  
- Вы любите читать?  
 - Не буду скрывать - я почти не читаю. Однако все равно понимаю, что для 
образования новых нейронных связей мне нужно это делать. Как и все, я читал 



 

 

в школе художественную литературу. Из последнего - мой хороший товарищ 
Дима Табатадзе подарил мне книгу Харуки Мураками "О чем я говорю, когда 
говорю о беге". В ней автор объясняет, для чего ему нужен бег, как он после этого 
дышит и мыслит, какие физические и моральные изменения с ним произошли. 
Прочитал уже чуть больше половины, очень интересно.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - Я видел ответы других игроков в ваших интервью, поэтому знаю этот 
фирменный вопрос. Не стану называть каких-то исторических личностей. Я 
стараюсь равняться на Криштиану Роналду. У него в карьере были очень 
серьезные травмы, но он успешно восстанавливался, поэтому до сих пор и 
играет. Для меня Роналду - идеал спортсмена с точки зрения подготовки себя к 
игре. Было бы интересно с ним пообщаться, спросить о его различных решениях.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051504/ 

К заголовкам сообщений 

МХК Динамо СПб. Есть ли шанс пробиться в КХЛ через молодежку? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 29 мая 2024) 
Во второй части нашего исследования поговорим о еще одной возможности 
попасть в КХЛ - молодежной хоккейной лиге. Если ВХЛ является первым 
трамплином, то вторым считается МХЛ. Многих игроков впервые замечают 
именно на молодежном первенстве.  
Но хочется понять, существует ли возможность построить карьеру, начиная путь 
в молодежной команде и насколько эффективна система?  
В качестве примера возьмем МХК Динамо СПб. Таким образом, мы продолжаем 
анализ отдельно взятой структуры, от младших лет до старших, и сможем 
составить более менее объективную картину.  
Экскурс в историю  
МХК Динамо СПб была образована в 2013 году и стала первой воссозданной 
хоккейной командой Динамо СПб. За годы своего существования МХК Динамо 
постоянно выходит в плей-офф кубка Харламова, но к сожалению зачастую 
останавливается в первом, либо втором раунде. Наивысшей точкой является 
выступление в сезоне 2015/16. Тогда динамовцы закончили регулярный 
чемпионат на третьей строчке, а затем по очереди выбили молодежку 
московского Спартака и череповецкий Алмаз. В финале конференции Динамо 
СПб уступили Чайке из Нижнего Новгорода. Тем не менее, по итогу сезона 
команда была награждена бронзовым медалями. Этот успех сподвиг владельцев 
создать профессиональный клуб, который будет заявлен в ВХЛ в следующем 
сезоне, 2016/17.  
К сожалению, фото награждения МХК не сохранилось, поэтому для антуража 
добавил награждение бронзой юниорскую команду Динамо СПб  
 Таким образом, в качестве примера выступает крепкая команда средней руки, 
которая имеет медали первенства и стабильно хорошие результаты. Пожалуй, 
лучшего примера среднестатистической спортшколы не найти.  
Вернемся в наши дни  
В этой статье мы проанализируем выступление всех хоккеистов команды за 
восьмилетний период с 2013 по 2021 год. Почему такие рамки? МХК был создан 
в 2013 году, поэтому берем в расчет игроков с момента основания клуба, а 
сезоны с 2021/22 по 2023/24 пока не можем оценить, так как хоккеисты 
продолжают выступать за МХК. За эти 8 сезонов через команду прошли ровно 
150 спортсменов, что можно назвать репрезентативной выборкой.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051504/


 

 

На какие вопросы хотелось бы ответить:  
Стал ли кто-то игроком КХЛ?  
Каких достижений добились игроки после МХЛ?  
И главным вопросом будет: является ли участие в МХК трамплином в будущее?  
Для анализа критериев успешности карьеры, мы сохраняем ту же систему, что 
использовали в прошлый раз, только немного изменив:  
0,5 балла - Играет в ВХЛ  
1 балл - Пробился в КХЛ, но отыграл менее двух сезонов  
1,5 балла - Отыграл в КХЛ два и более сезона  
2 балла - Сыграл в плей-офф КХЛ  
2,5 балла - Стал финалистом кубка Гагарина  
3 балла - Стал обладателем кубка Гагарина  
3,5 балла - Пробился в НХЛ  
В последний пункт верится с трудом, но на всякий случай, оставим. Итак, 
поехали.  
Цифры  
В этот раз мы не будем описывать карьерный маршрут каждого хоккеиста в 
отдельности, а разделим на три типовых сценария:  
Закончил после МХЛ  
Играет в ВХЛ  
Пробился в КХЛ, но не заиграл  
Закрепился в КХЛ  
Нет смысла описывать всех, кто ушел из спорта после 18 лет или перечислять 
всех хоккеистов, кто играет в ВХЛ - таких будет большинство. Сконцентрируем 
внимание на тех, кто действительно чего-то добился, то есть на 3 и 4 категории.  
Пробился в КХЛ  
1. Денис Синягин  
Критерии успешности: 1 балл  
После молодежки голкипер сыграл за Спартак 21 матч за 3 сезона, в которых 
пропустил 17 шайб. После перерыва на ВХЛ, был год в Адмирале, но и там 
провел всего 23 игры за сезон. Сейчас снова выступает в ВХЛ за пензенский 
Дизель. Закрепиться в КХЛ однозначно не получилось.  
2. Артем Антипов  
Критерии успешности: 1 балл  
Сразу после молодежки Динамо переходит в ЦСКА, где отыграет 3 матча и будет 
отправлен в Звезду на доработку. Всего с 2016 по 2023 сыграет в КХЛ 8 раз и 
сейчас выступает в Белоруссии. Не самая радужная карьера.  
3. Кирилл Устименко  
Критерии успешности: 1 балл  
Карьера Кирилла полна неожиданных поворотов даже по меркам Дыняка, о 
котором поговорим ниже. После молодежной команды Динамо СПб, в 2017-ом 
выбран под 80 номером на драфте НХЛ и подписывает контракт с 
Филадельфией. В сезоне 2021/22 Кирилл дважды выходит на лед за "Флайерз", 
но не пробивается в основу. После этого, Устименко возвращается в Россию, 
пытается закрепиться в Тракторе, но в КХЛ сыграет лишь 20 матчей и пропустит 
27 шайб. Сейчас голкипер покоряет просторы ВХЛ за Норильск. Карьера-
приключение, по-другому не назовешь. По критериям успешности все-таки 
поставлю 1 балл, так как закрепиться в НХЛ и КХЛ не получилось.  
4. Богдан Жиляков  
Критерии успешности: 1 балл  



 

 

В 2019 Богдан становится игроком челябинского Трактора, где за 2 сезона 
сыграет 16 матчей, после чего отправится в ВХЛ. 1 балл при критериям 
успешности.  
5. Владимир Барабанов  
Критерии успешности: 1 балл  
Младший брат Александра Барабанова, о котором мы упоминали в прошлой 
статье. Пару слов скажем и здесь: чемпион ВХЛ в составе Динамо, за два сезона 
в Витязе сыграл 8 матчей, на этом карьера в КХЛ закончилась. Сейчас вернулся 
в ВХЛ, играет за СКА-Нева.  
6. Вячеслав Шевченко  
Критерии успешности: 1 балл  
Вячеслав также попадал в наш анализ чемпионского состава Динамо. Напомним: 
6 матчей за Салават Юлаев и возвращение в ВХЛ. 1 балл Вячеслав заработал.  
7. Кристиан Афанасьев  
Критерии успешности: 1 балл  
После долгого скитания по финским, чешским и словацким лигам, Кристиан 
вернулся, чтобы в сезоне 2022/23 отыграть 3 матча за Куньлунь. В сезоне 
2023/24 нет информации о его выступлениях, возможно Афанасьев завершил 
карьеру.  
8. Петр Яковлев  
Критерии успешности: 1 балл  
В 2021 году подписывает контракт с Динамо Москва, где отыграет 10 матчей за 
2 сезона и отправится в ВХЛ.  
9. Глеб Шаборшин  
Критерии успешности: 1 балл  
После нескольких сезонов в ВХЛ, в сезоне 2023/24 сыграл 1 матч за Нефтехимик, 
но в этом случае, переживать не стоит. Глебу только 23 года и вся карьера еще 
впереди. Хочется верить в хорошее продолжение карьеры.  
10. Артем Левинский  
Критерии успешности: 1 балл  
Провел 1 матч за Торпедо НН в сезоне 2022/23 и сейчас вернулся в ВХЛ.  
Закрепился в КХЛ  
Семен Ручкин  
Критерии успешности: 2 балла  
Подробно о карьере Семена мы говорили в прошлом выпуске. Вкратце: после 
МХК, Ручкин перешел в основной состав Динамо, с которым взял золото ВХЛ. На 
сегодняшний день - основной защитник московского Спартака. Чистые 2 балла 
по критериям успешности.  
2. Георгий Солянников  
Критерии успешности: 2 балла  
Из молодежки Динамо СПб перешел в молодежку СКА, а оттуда в ВХЛ. В сезоне 
2020/21 сыграл 21 матч за Сочи в КХЛ, но забросил только 1 шайбу. С 2021 по 
2023, отыграл за СКА 52 матч и сделал 1+3, а в этом году стал основным в Ладе, 
71 матч и 17 очков. Получает 2 балла, так как успел сыграть в плей-офф. В 
последнем сезоне карьера пошла в гору.  
3. Анатолий Елизаров  
Критерии успешности: 2 балла  
В сезоне 2017/18 станет игроком Салавата Юлаев, где проведет 99 матчей за 3 
сезона, сыграет в плей-офф и отдаст одну голевую. Затем будет Сочи, где 
Елизаров сыграет 12 матчей. Сейчас защищает цвета Югры в ВХЛ. Начало 
карьеры было лучше, но тем не менее, поиграть в КХЛ получилось.  
4. Михаил Абрамов  



 

 

Критерии успешности: 1,5 балла  
До 2021 года Михаил играет в клубах ВХЛ, а затем переходит в Куньлунь, где за 
сезон сыграет 26 матчей и сделает 3+3. Затем будет 12 игр в Сочи, а в сезоне 
2023/24 снова 6 матчей за Куньлунь. Достижения небольшие, но полтора балла 
по критериям успешности Абрамов получает.  
5. Никита Дыняк  
Критерии успешности: 2,5 балла  
Достижения : Финалист кубка Гагарина  
Никита стал самым успешным игроком молодежной команды Динамо СПб. С 
2019 года является нападающим казанского Ак Барса за который отыграл уже 
245 матчей и заработал 63 очка. В сезоне 2022/23 Никита вместе с командой 
дошел до финала кубка Гагарина, где уступил чемпионскому составу ЦСКА. 
Дыняк стал ярким исключением из правил и желаем ему успеха в будущих 
сезонах.  
6. Антон Назаревич  
Критерии успешности: 1,5 балла  
Младший брат Ильи Назаревича, о котором мы говорили в прошлой статье. В 
сезоне 2021/22 отыграл 7 матчей за Динамо Москва, после чего, на сезон станет 
игроком Сибири, где за 36 игр заработает 2+5. Сейчас Назаревич-младший игрок 
Адмирала, за который сыграл 4 матча. Свои 1,5 балла Антон получает, но 
карьеру в КХЛ пока трудно оценить положительно.  
7. Александр Жабреев  
Критерии успешности: 1,5 балла  
В 2020 стал игроком Сочи, в котором сыграл 40 матчей за сезон и сделал 
неплохие 2+9. В следующем сезоне отправился в Северсталь, где играет сейчас. 
За 2 сезона у Александра 52 матча и 9 очков. Хочется верить, что свое место в 
основе Жабреев еще заработает.  
8. Дмитрий Рашевский  
Критерии успешности: 2 балла  
В сезоне 2020/21 Дмитрий переходит в Динамо Москва и до сих пор выступает 
за столичных одноклубников. В последние два сезона Дмитрий игрок основного 
состава и не пропустил ни одной игры в регулярном чемпионате, а также 
постоянно играет в плей-офф. На данный момент у Рашевского 190 игр за клуб 
и 128 набранных очков, причем динамика идет по нарастающей. Пожелаем 
Дмитрию, чтобы так и продолжалось.  
9. Никита Буруянов  
Критерии успешности: 1,5 балла  
В 2022 году переходит в Динамо Москва, сыграет 37 матчей и сделает 5+2, после 
чего отправится в Нефтехимик, где пока безуспешно пытается пробиться в 
основу, 3 матча и 1 гол.  
Выводы  
Если проанализировать карьеры всех хоккеистов команды, то получается 
следующая статистика:  
В отдельную рубрику вывел два экзотических примера. Артем Сергеев после 
МХК отыграл 4 матча в Белоруссии, а затем завершил карьеру, а также 
вышеописанную одиссею Кирилла Устименко. Также в категорию "Пробился в 
ВХЛ" отнес опыт Александра Дядюшко и Никиту Ушнева. У обоих по одному 
матчу в КХЛ и это слишком мало, чтобы сказать, что они пробились в КХЛ. Скорее 
речь была о просмотре игроков.  
Можно заметить, что:  
Каждый второй хоккеист завершает карьеру после молодежного уровня  
Больше трети (38%) пробиваются только на уровень Высшей Хоккейной Лиги  



 

 

Достигает вершины КХЛ и закрепляется там - только каждый двадцатый (6%)  
Даже если суммировать тех, кто не заиграл в КХЛ, с теми, кто удержался, все 
равно получается только 12%.  
Если победа в ВХЛ могла стать трамплином для карьерного роста, то в случае 
молодежки, вердикт будет скорее отрицательным.  
Какая-то часть игроков смогла пробиться в клубы Континентальной Хоккейной 
Лиги, но процент успешных переходов нельзя назвать удовлетворительным. 
Чтобы заявить, что система работает, нужно хотя бы 20-25% игроков, которые 
впоследствии играют на высшем уровне. В отличии от Американской ЮХЛ, где 
каждый талантливый игрок находится под прицелом скаутов НХЛ, наша МХЛ 
остается закрытой системой и вещью в себе, которая интересна узкому кругу 
специалистов в ней работающих.  
Только Никита Дыняк и Дмитрий Рашевский стали игроками клубов первой 
величины и претендентов на титул. Все остальные закрепились лишь в командах 
второго эшелона. Также из 150 спортсменов, только Дыняк может похвастаться 
медалью финалиста кубка Гагарина, то есть достичь измеримого успеха удалось 
0,6% хоккеистам от общего числа.  
Можно ли сказать, что школы работают вхолостую? Нет, с таким утверждением 
категорически не согласен. Примеры Дыняка и Устименко доказывают, что в 
молодежном чемпионате работают сильные тренера, которые могут раскрыть 
талант, но развитие хоккеиста и его использование в будущем - две разные 
плоскости.  
Если в первой у нас есть поводы для гордости, то во второй они скорее 
отсутствуют. Некоторые спортсмены могут дойти до финалов кубка или 
заинтересовать клубы НХЛ, но не благодаря, а вопреки.  
И печально, что речь не про заштатную команду из провинциального районного 
центра. В пример был выбран клуб представляющий второй город страны, 
имеющий серьезные ресурсы и на регулярной основе играющий в плей-офф 
первенства. То есть мы говорим о коллективе, который теоретически должен 
быть кузницей кадров для команд КХЛ. И даже при таких вводных, на выходе 
получаем очень скромный результат. Что тогда говорить о командах 
регионального масштаба?  
Возможно в будущем эти проблемы мы преодолеем, но перефразируя одного 
известного блогера: "Хочется верить в лучшее, но верится с трудом".  
На этом мы завершаем наш цикл. Если вам было интересно, подписывайтесь на 
блог и спасибо за внимание.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/roger_young/3244663.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Я до сих пор себя виню, что в финале не смогла реализовать два 
стопроцентных голевых момента". София Лифатова о серебре ЖХЛ и 
мыслях сменить клуб (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 29 мая 
2024) 
В 2021-м году нападающий София Лифатова стала одной из самых юных членов 
сборной России на женском чемпионате мира по хоккею. Спустя три года в 
составе красноярской "Бирюсы" она впервые завоевала серебро ЖХЛ. После 
сезона 2023/2024 спортсменка сменила имидж и призналась, что задумывалась 
о смене клуба.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/roger_young/3244663.html


 

 

В интервью пресс-службе Лиги форвард назвала причины личных неудач в 
сезоне, вспомнила чемпионат мира в Калгари и рассказала, где нашла себя вне 
хоккея.  
"Были хорошие моменты, которые просто необходимо было реализовывать, но, 
вероятно, где-то просто не хватило везения"  
 - Этот сезон стал для вас пятым в ЖХЛ. Как оцениваете его?  
 - Он оказался для меня довольно тяжелый в психологическом плане. Несмотря 
на то, что личная статистика обещала желать лучшего, порадовал командный 
результат. В регулярке, возможно, у коллектива в чем-то присутствовала 
расслабленность, может, где-то было переутомление. На плей-офф же все 
собрались, что и дало результат. Но, к сожалению, как показал финал, 
настроились мы недостаточно хорошо, чтобы завоевать Кубок.  
 - В чемпионате вы набрали 13 (6+7) очков, что и вправду является не самым 
удачным показателем в личной статистике за все сезоны. Что складывалось не 
так?  
 - Если честно, для меня самой это до сих пор остается загадкой. Были хорошие 
моменты, которые просто необходимо было реализовывать, но, вероятно, где-то 
просто не хватило везения.  
 - Прошедший сезон стал первым с увеличенным количеством матчей. Насколько 
сложно играть с одним и тем же соперником шесть раз?  
 - Вначале было непросто, но по ходу сезона привыкли. Организм приспособился 
к такому ритму, мы же стали лучше понимать, как восстанавливаться после 
матча и распределять силы. Признаюсь, что есть команды, с которыми не очень 
хотелось проводить такое количество игр. Но были и те, кому очень интересно 
противостоять. В матчах с ними ты осознаешь, что растешь и развиваешься.  
 - Были ли какие-то сложности по ходу чемпионата?  
 - Трудности заключались в нереализации моментов: у меня не получалось 
забить и не было столько игрового времени. Конечно, опускались руки, 
расстраивалась. Несмотря на это, очень благодарна себе в этом сезоне за то, 
что я прошла это все, вытерпела, не сдалась. Слушала советы тренеров и 
продолжала работать. Думаю, что как раз в плей-офф это все и дало результаты.  
 - Не было ли мыслей сменить клуб?  
 - Признаться честно, мысли сменить клуб были, причем в прошедшем сезоне. 
Тренер знает об этих мыслях, потому что видел, как мне было сложно. Время от 
времени присутствовали эмоциональные моменты... Но, когда ты 
успокаиваешься и понимаешь, что очень просто все бросить с мыслями о том, 
что после смены клуба все изменится. Это не так. В процессе осознания этой 
истины многое поменялось, в том числе самое главное и ключевое - мое 
мышление. После этого я успокоилась и решила, что нужно продолжать 
работать, и тогда все образуется.  
"Думаю, теперь игры с "Динамо-Невой" будут очень принципиальными"  
 - "Бирюса" впервые завоевала серебро. Какими были первые эмоции?  
 - Конечно, когда только вышли в финал, мы были очень рады. Все 
настраивались на победу, на завоевание Кубка ЖХЛ. Но потом, проиграв серию, 
эмоции были противоречивые. Как сказала моя подруга Соня Кривошеева: "Мы 
не выиграли серебро, а проиграли золото". Я с ней полностью согласна.  
 - С какими мыслями выходили на матчи?  
 - На финальные игры выходила очень сконцентрированной, потому что любая 
ошибка могла привести к пропущенному голу. Но тем не менее настраивала себя 
на то, что не нужно закрепощаться, где-то нужно пойти на риск. А, если что-то не 
получится, просто отработать в обороне. А так, думаю, что вся команда была 
заряжена и настроена обыграть соперника.  



 

 

 - На Спартакиаде в Челябинске в феврале 2024-го года сборная Красноярского 
края стала чемпионом турнира. Насколько эта победа повлияла на ход и 
результат плей-офф?  
 - Золото на Спартакиаде, безусловно, добавило нам уверенности в плей-офф. 
После турнира появилось понимание того, что мы можем обыграть любого 
противника, поэтому не было робости и боязни. Мы просто выходили и 
показывали свой хоккей.  
 - По ходу регулярки вы обыгрывали "Динамо-Неву". Что не получилось в 
финале?  
 - Нам очень важно было забрать четвертый матч, но мы не смогли 
воспользоваться своими шансами. Я до сих пор себя виню, что в финале не 
смогла реализовать два стопроцентных голевых момента. В одном из них шайба 
лежала на линии ворот, и Диана Фархудинова удерживала щитком. Я же 
пыталась протолкнуть ее за "ленточку", но у меня не получилось. Помню, что 
тогда просто не понимала, как это все происходило и почему я не смогла забить. 
Невозможно же настолько напрячь ногу, чтобы удерживать шайбу, на которую 
всем телом давит другой игрок. Позже, посмотрев повтор матча, увидела, что в 
этом моменте я упиралась клюшкой в штангу... Это и не позволило мне забить 
гол.  
Также виню себя за то, что нарушила правила в концовка матча, когда мы играли 
в формате "6 на 5". То удаление значительно снизило наши шансы на забитый 
гол. Выйдя из штрафного бокса, мне не удалось сохранить шайбу и защитить 
пустые ворота. Это привело к пропущенному голу.  
Да, вероятно, я очень категорично оцениваю себя в финальных встречах, но это 
связано с тем, что тренеры доверяли мне, давали много игрового времени. Я в 
свою очередь также требовала от себя действий, приносящих положительный 
результат.  
 - Но вы показали и прорыв: "Бирюса" набрала ход и впервые в своей истории 
ЖХЛ вышла в финал. Думаю, многие верили, что команда станет чемпионом.  
 - Мы были заряжены на эту борьбу и победу. Конечно, присутствовало немало 
спорных моментов на старте финальной серии, но, несмотря на это, мы должны 
были выигрывать. К тому же нагрузка у защитников "Динамо-Невы" была 
приличной. Если посмотреть игровое время той же Лианы Ганеевой, то оно у нее 
составило около 30 минут за игру. Это в любом случае сказывалось на ходе 
поединка: у нее присутствовала усталость, мы же должны были на этом ловить 
и забивать голы. Но этому противостояла Диана Фархутдинова, которая 
оставалась надежной в воротах.  
 - Несмотря на не совсем положительный ход серии, решающие поединки 
финала прошли в Красноярске. Как вам поддержка родных трибун?  
 - Команда удивилась тому, сколько болельщиков пришло на домашние матчи. 
Нас это очень зарядило, мы были очень рады. Конечно, обидно, что не смогли 
порадовать красноярцев домашней победой в том противостоянии. Помню, как 
после поражения трибуны, несмотря ни на что, кричали "Бирюса". Все плакали и 
были расстроены, но мы слышали, что болельщики нас поддерживают. От этого 
на душе становилось очень тепло.  
Хотелось бы, чтобы посещаемость каждого матча ЖХЛ у всех клубов 
увеличивалась и способствовала популяризации женского хоккея в нашей 
стране.  
 - Вы не раз встречались с "Динамо-Невой" в решающей стадии чемпионата. 
Поражение в финале как-то скажется на характере поединков?  
 - Думаю, теперь игры с "Динамо-Невой" будут очень принципиальными. В 
прошлом сезоне не смогли выйти в финал, потому что проиграли им серию. В 



 

 

этот раз мы уступили в борьбе за Кубок. Хочется уже переступить этот порог и 
прервать серию неудач в противостояниях с питерским клубом.  
"Нам привозили к комнатам велосипед, стучались и мы, дождавшись, пока 
человек уйдет, открывали дверь и забирали тренажер"  
 - Недавно вы были в шаге от главного трофея ЖХЛ, но как начинался ваш путь 
в хоккее?  
 - Сначала я занималась разными "девчачьими" видами спорта: художественной 
гимнастикой, фигурным катанием и танцами. И как-то раз, переодеваясь на 
тренировку по гимнастике, через окошко на Малой арене в Ангарске увидела, как 
мальчики играют в хоккей. Мне очень понравилось. Тренер местной команды 
ВХЛ заметил, с каким интересом я наблюдаю за происходящим на льду. Тогда 
он подошел, спросил, нравится ли мне хоккей и после положительного моего 
ответа сказал, что девочкам тоже можно заниматься. В этот же день мама 
сходила, все узнала, и я сразу же пошла на тренировку по хоккею.  
 - Вы до 14-ти лет играли с мальчиками, а затем почти сразу вышли на уровень 
ЖХЛ. Насколько велика разница между юношеским мужским хоккеем и 
профессиональным женским?  
 - Отличия кардинальные как в игре, так и в плане коллектива. С пяти до 14-ти 
лет - это детский хоккей, в котором ты действуешь как захочешь, потому что там 
много свободы. В профессиональном спорте нужно играть четко по заданию. 
Помню, когда перешла во взрослую команду, я не умела играть в меньшинстве 
и большинстве, не знала, как это, действовать по определенной тактике. Для 
моего возраста это было рано.  
Непросто перестроиться было и в плане коллектива, потому что вчера тебя еще 
окружали одногодки, а сегодня вокруг ребята постарше. Нет переходного этапа 
в виде молодежной команды. Придя во взрослый коллектив, ты должна 
соответствовать требованиям, соблюдать режим и жить четко по расписанию. 
Плюсом, по школе я играла за мальчиков, а тут все девочки. Все знают, что у нас 
настроение может меняться в течение дня. Не привыкнув к атмосфере, где все 
действуют одинаково, нужно было время, чтобы приспособиться и научиться 
взаимодействовать в команде.  
Сейчас же все хорошо. Я очень рада, что мы можем посмеяться и повеселиться 
с одноклубницами. Когда накапливается сильная физическая усталость, такая 
поддержка помогает в тяжелые дни тренировок.  
 - Вы отправились на чемпионат мира в Калгари в 18 лет. Какие были эмоции от 
вызова в национальную сборную?  
 - Несмотря на то, что это очень радостное событие, было непросто, так как мне 
на тот момент только исполнилось 18 лет. Я тогда еще не чувствовала себя 
взрослой и самостоятельной, а вокруг были опытные хоккеистки. Плюсом, турнир 
выпал на период коронавируса, в связи с чем справляться было очень трудно. 
Но я рада, что в моей карьере есть место такому классному опыту. Хочется, 
чтобы поскорее вернулись международные турниры.  
 - Чем запомнился этот старт?  
 - Он остался в памяти своими коронавирусными ограничениями. Мы тогда 
проводили тренировку в номерах. Нам привозили к комнатам велосипед, 
стучались и мы, выжидая определенное количество минут, чтобы дать человеку 
уйти, открывали дверь и забирали тренажер. Расселены все были по одному 
человеку, поэтому каждый самостоятельно работал по заданию тренера по 
физподготовке, в определенном режиме крутя велосипед.  
Что касается самого турнира, то больше всего запомнились игры с Канадой и 
Америкой. Самый незабываемый момент для меня был в матче с хозяевами 
турнира. Мы, конечно, проигрывали с большой разницей в счете, но нам удалось 



 

 

за секунду до финальной сирены забить гол. Я тогда выиграла вбрасывание, 
сделала пас на Катю Чегошеву, та отдала на Олю Сосину, и она поразила ворота 
канадок.  
 - Почему выбрали 19-й игровой номер?  
 - В детстве выступала под девятым номером, чувствовала какую-то силу от этой 
цифры на моей спине. Потом у меня был 91 номер в честь нападающего "Ермака" 
Максима Юшкова, игра которого мне очень нравилась. Когда пришла в "Бирюсу", 
эта цифра была занята Таней Шаталовой, поэтому решила взять число наоборот 
- 19. Сейчас этот номер мне нравится даже больше, чем все предыдущие, 
плюсом я к нему уже привыкла.  
 - Вы уже шесть лет выступаете за "Бирюсу". Чему вы научились за это время в 
команде?  
 - У меня выработалась дисциплина, проявились тактические действия на поле, 
игре в меньшинстве и большинстве. Помимо этого, здесь я научилась 
взаимодействовать в команде.  
 - Есть ли у вас традиции перед выходом на матч?  
 - Выходя из раздевалки, мы с Викой Бурдуковой через Соню Кривошееву 
ударяемся кулачками. Затем перед самой лавкой мы уже проводим ритуал с 
Соней. Но он пусть останется в секрете.  
 - Какая ваша спортивная мечта?  
 - Как и любой хоккеистки, моя мечта - это олимпийское золото.  
 - Чем любите заниматься, помимо хоккея?  
 - Люблю танцевать. С уверенностью могу сказать, что в хореографическом зале 
я нашла себя. В этом моя отдушина. Также, когда есть свободное время, 
расписываю красками толстовки, футболки, кепки и кеды.  
 - У вас красивые пышные волосы, но недавно вы сделали яркие косы. С чем 
было связано это решение?  
 - Я уже экспериментировала с волосами ранее - тогда у меня были фиолетовые 
косички. Весь год планировала повторить, настраивая себя на то, что в конце 
сезона, когда будет меньше тренировок, сделаю себе косы. Небольшая смена 
имиджа самой себе очень понравилась. Думаю, мне идет такой образ, да сразу 
как-то меняется ощущение внутри. С кудряшками я такая милая девочка, а с 
косичками уже более дерзкая.  
 - С каким цветом ассоциируете себя?  
 - С моим любимым светло-фиолетовым, сиреневым.  
 - Назовите любимые места в Красноярске.  
 - Это точно "Татышев-парк". Он представляет из себя большое общественное 
пространство, где можно погулять, покормить сусликов и классно провести 
время. Очень жду теплые денечки в Красноярске, чтобы много ходить и 
наслаждаться природой. Может быть, открою для себя новые места, так как во 
время сезона мало свободного времени для знакомства с городом. Также люблю 
свою танцевальную студию, где провожу много времени.  
 - В каких городах в рамках базирования команд ЖХЛ вам нравится бывать 
больше всего?  
 - В этом году очень нравилось бывать в Питере и в Нижнем Новгороде. У нас 
были отели, в номерах которых большие кровати. Приходить после игр и 
засыпать в такой комфортной и удобной постели - одно удовольствие.  
 - Кто ваш спортивный кумир?  
 - Как такового кумира нет, но мне очень нравится Евгений Кузнецов. У него очень 
оригинальный стиль игры и, в принципе, как человек он веселый. У него крутой 
юмор, об этом, мне кажется, знает каждый.  
 - Какие планы на межсезонье?  



 

 

 - Хочется хорошенько отдохнуть, закончить третий курс в ВУЗе. Также планирую 
много заниматься танцами. Думала походить на тренировки по боксу, потому что 
в детстве я занималась тайским боксом. Помню, мне тогда это очень нравилось. 
Помимо этого, собираюсь опробовать разные летние развлечения. Например, 
покататься на вейкборде и питбайках. В общем, классно проводить время с 
друзьями.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047759/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Дементьев - о рейтинге ИИХФ: нужно перестать обращать внимание на 
пережитки прошлого (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил начисление очков 
сборной России в рейтинге Международной федерации хоккея (ИИХФ), несмотря 
на отстранение российской национальной команды от соревнований. 
"Рейтинг ИИХФ, это такое эфемерное понятие, целью которого является 
равномерное распределение по силе команд в международных турнирах. 
Никаких преимуществ командам из традиционной шестерки он не дает, они и так 
всегда будут бороться за медали. А вот тем, кто стоит на грани финальной части, 
или возможности вылета в нижний дивизион - крайне важен. 
Честно, я бы уже перестал обращать внимание на все эти пережитки прошлого, 
меня волнует другая ситуация - именно игры нашей сборной. У нас для этого 
сумасшедший ресурс, а страны, которые выступают за отстранение наших 
сборных, этим не обладают. Чехия - 10 миллионов жителей, Швеция - 10 
миллионов, Финляндия - 5 миллионов. 
Суть вопроса в том, что мы внутри страны можем собирать несколько сборных, 
и например, проводить Кубок России. Вот были же у нас четыре дивизиона в КХЛ, 
так и собрать из этих дивизионов сборные Тарасова; Боброва; Харламова; 
Чернышева. Добавить сборную Беларуси и сборную России до 20 лет. Две 
группы по три команды, две игры для каждой, первые и вторые команды играют 
на вылет за кубок, третьи за пятое место из двух игр. Пять-шесть дней весь 
турнир", - сказал Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5569984-dementev-o-rejtinge-iihf-
nuzhno-perestat-obraschat-vnimanie-na-perezhitki-proshlogo.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-генменеджер сборной России о рейтинге ИИХФ: их жаба задушила, 
что мы идем на 2-м месте (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Бывший генменеджер сборной РФ по хоккею Андрей Сафронов оценил 
возможное изменение системы рейтинга сборных Международной федерации 
хоккея (ИИХФ) в связи с ситуацией сборной России, которая поднялась на 
вторую строчку списка, несмотря на отстранение от игр. 
"Я сколько раз говорил: собака лает, караван идет. А что мы можем сделать? Нас 
могут включать, выключать! Мы сегодня - не участники международных 
спортивных игр. Сегодня все равно результат, он не спортивный. Ну, самые две 
сильных сборных - это сборная России и сборная Канады. В рейтинге мы стоим 
на втором месте, их, наверное, задушила жаба, потому что мы не играем, а идем 
на втором месте". 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047759/
https://www.championat.com/hockey/news-5569984-dementev-o-rejtinge-iihf-nuzhno-perestat-obraschat-vnimanie-na-perezhitki-proshlogo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569984-dementev-o-rejtinge-iihf-nuzhno-perestat-obraschat-vnimanie-na-perezhitki-proshlogo.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5569772-eks-genmenedzher-sbornoj-
rossii-o-rejtinge-iihf-ih-zhaba-zadushila-chto-my-idyom-na-2-m-meste.html 

Похожие сообщения (1): 

• Газета.Ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Новиков: для меня рейтинг ИИХФ неинтересен, позиции сборных России и 
Канады непоколебимы (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков высказался о возможном изменении 
в рейтинге сборных Международной федерации хоккея (ИИХФ) из-за ситуации 
российской национальной команды, которая поднялась на второе место, будучи 
отстраненной от игр. 
"Для меня как для болельщика рейтинги неинтересны. Мне интересна 
фактическая картинка. При всем уважении к мировому сообществу все хотят, 
чтобы утвержденные правила и законы работали. Раз вы приняли решение, то 
менять его неправильно. И рейтинг - далеко не самое главное в хоккейном мире. 
Главное - это восстановление наших связей на максимально дружеском уровне, 
чтобы международные соревнования проходили при самой доброжелательной 
атмосфере с самыми сильными и достойными командами. А кто какое место в 
рейтинге занимает - для меня это не главное. Позиции России и Канады 
непоколебимы".  

https://www.championat.com/hockey/news-5569926-novikov-dlya-menya-rejting-iihf-
neinteresen-pozicii-sbornyh-rossii-i-kanady-nepokolebimy.html 

К заголовкам сообщений 

Глава Шведской федерации хоккея высказался о начислении очков 
России в рейтинге ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Председатель Федерации хоккея Швеции Андерс Ларссон прокомментировал 
начисление очков сборной России в рейтинге Международной федерации хоккея 
(ИИХФ), несмотря на отстранение российской национальной команды от 
соревнований. 
"Этот вопрос не так прост, как может показаться на первый взгляд. Я являюсь 
председателем комитета по соревнованиям и координации ИИХФ, и именно мы 
вносим предложения по такого рода вопросам. России и Беларуси не разрешено 
участвовать в соревнованиях в нынешней ситуации, причем с точки зрения 
безопасности. Шведский хоккей полностью поддерживает это решение. 
При этом Россия и Беларусь не исключены, а скорее "заморожены". Страна, 
которая не исключена, должна каким-то образом набирать очки в мировом 
рейтинге. И тогда мы пришли к выводу, что это наименее плохой вариант на 
данный момент", - цитирует Ларссона Expressen.  

https://www.championat.com/hockey/news-5569868-glava-shvedskoj-federacii-
hokkeya-vyskazalsya-o-nachislenii-ochkov-rossii-v-rejtinge-iihf.html 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Прогнулись под финских нытиков? Лидерство России не дает покоя 
Западу (Р-Спорт, Москва, 29 мая 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5569772-eks-genmenedzher-sbornoj-rossii-o-rejtinge-iihf-ih-zhaba-zadushila-chto-my-idyom-na-2-m-meste.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569772-eks-genmenedzher-sbornoj-rossii-o-rejtinge-iihf-ih-zhaba-zadushila-chto-my-idyom-na-2-m-meste.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/05/29/23123689.shtml
https://www.championat.com/hockey/news-5569926-novikov-dlya-menya-rejting-iihf-neinteresen-pozicii-sbornyh-rossii-i-kanady-nepokolebimy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569926-novikov-dlya-menya-rejting-iihf-neinteresen-pozicii-sbornyh-rossii-i-kanady-nepokolebimy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569868-glava-shvedskoj-federacii-hokkeya-vyskazalsya-o-nachislenii-ochkov-rossii-v-rejtinge-iihf.html
https://www.championat.com/hockey/news-5569868-glava-shvedskoj-federacii-hokkeya-vyskazalsya-o-nachislenii-ochkov-rossii-v-rejtinge-iihf.html
https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2024/05/29/rossija-i-belarus-ne-iskljucheny-a-skoree-zamorozheny/
https://www.sports.ru/hockey/1116103216-glava-federaczii-xokkeya-shveczii-o-2-m-meste-rossii-v-rejtinge-iixf-s.html


 

 

Тардиф подтвердил, что IIHF может изменить систему подсчета очков из-за 
Росссии 
Чемпионат мира по хоккею завершился несколько дней назад, а итоги 
первенства обсуждаются до сих пор. Но не конкретно турнир, вновь прошедший 
без сборной России, - лишь то, к чему привели его результаты. После 
соревнований в Чехии позиции мужских национальных команд в рейтинге 
Международной федерации хоккея (IIHF) изменились. Главным образом это, как 
ни странно, коснулось именно россиян: наша страна поднялась в списке 
федерации на второе место. 
Случилось это благодаря провалу сборной Финляндии, которая вылетела на 
стадии четвертьфинала и заняла итоговое восьмое место. Положение России 
же, отстраненной от международных турниров под эгидой IIHF по политическим 
мотивам, в рейтинге федерации на время санкций по факту заморожено - мы 
продолжаем набирать свои очки благодаря результатам, показанным в 
предыдущих чемпионатах и Олимпиаде до вынесенного бана, потому и остаемся 
в числе лидеров. 
Забавно, что через год Россия при определенных обстоятельствах и вовсе может 
подняться на первое место. Если сборная Канады провалится на ЧМ-2025 так 
же, как это произошло на минувшем мировом первенстве, где "кленовые" 
впервые с 2018 года остались без медалей, то россияне возглавят рейтинг IIHF. 
Следующий чемпионат мира российская сборная, напомним, тоже пропустит. На 
Западе, очевидно, не очень рады перспективе, при которой Россия даже в 
условиях искусственной изоляции идет вверх. Поэтому в IIHF намерены 
рассмотреть внесение корректив в своей же системе. Президент федерации Люк 
Тардиф лично сообщил об этом РИА Новости Спорт: 
"Да, это будет обсуждаться Координационным комитетом IIHF, который внесет 
предложение в совет IIHF в конце августа". 
Инициатором этой возни стала Финляндия. Вряд ли кто-то этому удивлен. Финны 
вместо того, чтобы задаться вопросом, почему их национальная сборная второй 
год подряд финиширует за пределами пьедестала мирового первенства и 
катится вниз, озабочены лишь тем, как бы напакостить России. Именно 
председатель Федерации хоккея Финляндии, член совета IIHF Хейкки Хиетанен 
накануне заявил о необходимости пересмотреть систему подсчета рейтинговых 
очков для России якобы во избежание "курьезных ситуаций". Бывший вице-
президент IIHF, ныне мэр города Тампере Калерво Куммола и вовсе назвал 
нелепой ситуацию с выходом россиян на второе место и призвал закрыть 
рейтинг. У 78-летнего чиновника, видимо, наступил старческий маразм, ведь 
именно его предложение выглядит нелепым и дурацким. 
Почему? Да потому что рейтинг IIHF имеет практическое значение. Еще Рене 
Фазель отмечал необходимость внедрения данной системы в 2003 году для 
простого отражения "долговременного качества программ национального хоккея, 
а также их ориентации в международном хоккее". Да, сам механизм не идеален 
и неоднократно подвергался критике из-за игнорирования результатов 
розыгрышей Кубка мира. Но именно рейтинг IIHF определяет посев 
национальных команд на следующий чемпионат мира, а также позволяет 
провести отбор сборных для их участия в зимних Олимпийских играх без участия 
в квалификационном раунде. Для России это очень важно: наша хоккейная 
сборная не потеряет в посеве после того, как IIHF вернет нас на международную 
арену (рано или поздно это ведь должно произойти). 
Дураками же в итоге выставили себя непосредственно представители IIHF, 
которые сейчас прогибаются под слезы финнов. Сами заварили кашу путем 
отстранения России под глупым предлогом о "соображениях безопасности", 



 

 

сами от этого страдают и тонут в проблемах, сами же нелепым образом 
пытаются выкрутиться и изменить свою же систему. Но ради чего? 

https://rsport.ria.ru/20240529/khokkey-1949106481.html 

К заголовкам сообщений 

Международная федерация хоккея обсудит предложения по изменению 
системы рейтинга сборных (ТАСС, Москва, 29 мая 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) рассмотрит вопрос об изменении 
системы начисления очков в рейтинге сборных команд. Об этом ТАСС сообщил 
президент федерации Люк Тардиф.  
27 мая была опубликована обновленная версия рейтинга сборных, в котором 
команда России поднялась с третьей на вторую строчку. После этого член совета 
IIHF финн Хейкки Хиетанен сообщил телекомпании Yle, что совет обсуждает 
возможность изменения правил рейтинга.  
"Мы попросим координационный комитет IIHF внести предложения по 
изменению правил начисления очков в мировом рейтинге. Решение может быть 
принято на совете IIHF в августе или ранее", - сказал Тардиф.  
В феврале 2022 года IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия 
в соревнованиях под эгидой организации из-за ситуации на Украине. Российские 
и белорусские команды после отстранения получают очки по итогам первенства 
мира согласно месту в рейтинге. Поскольку российская команда находилась на 
третьем месте перед стартом турнира, она получила столько же очков, сколько 
и бронзовый призер (1 520).  

https://tass.ru/sport/20936457 

К заголовкам сообщений 

Тардиф подтвердил, что IIHF обсудит систему рейтинга сборных из-за 
России (Р-Спорт, Москва, 29 мая 2024) 
Глава Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф подтвердил РИА 
Новости, что организация обсудит систему подсчета очков в рейтинге 
национальных сборных из-за высокой позиции России.  
Во вторник глава Финского хоккейного союза, член совета IIHF Хейкки Хиетанен 
заявил, что международная федерация обсудит систему подсчета очков в 
рейтинге национальных сборных из-за высокой позиции России.  
"Да, это будет обсуждаться Координационным комитетом IIHF, который внесет 
предложение в совет IIHF в конце августа", - сказал Тардиф.  
В понедельник стало известно, что сборная России, отстраненная от 
международных соревнований с 2022 года из-за ситуации на Украине, после 
чемпионата мира в Чехии поднялась на второе место рейтинга IIHF. Российская 
команда (4065 очков) обошла сборную Финляндии (3955), опустившуюся на 
третью строчку, финны на турнире остановились на стадии четвертьфинала. В 
мировом рейтинге лидирует команда Канады (4100), коэффициенты сборных 
России и Белоруссии заморожены.  

https://rsport.ria.ru/20240529/tardif-1949090643.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240529/khokkey-1949106481.html
https://tass.ru/sport/20936457
https://rsport.ria.ru/20240529/tardif-1949090643.html
https://www.hockey-world.net/worldcup/292827-tardif-podtverdil-chto-iihf-obsudit-sistemu-podscheta-ochkov-v-rejtinge-sbornykh-iz-za-vysokoj-pozitsii-rossii


 

 

Выше чемпионов. Сборная России поднялась на одну строчку в рейтинге 
ИИХФ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 29 мая 2024) 
Парадоксальная штука: сборная России, пропустившая два последних 
чемпионата мира, поднялась на одну строчку в рейтинге ИИХФ. Выше на 
сегодняшний день только Канада, а выигравшая домашний ЧМ Чехия находится 
на две позиции ниже.  
Международная федерация хоккея (ИИХФ) свой рейтинг сборных обновляет 
после каждого крупного турнира. До 2023 года чемпиону начислялись 1200 очков, 
за каждую последующую строчку в итоговой таблице - на 40 меньше. Команды, 
занявшие места ниже десятого, разделяли 20 очков. С недавних пор чемпиону 
решено начислять 1600 очков, при этом остальная часть схемы осталась 
прежней. В расчет берется четырехлетний цикл выступлений - четыре ЧМ и одна 
Олимпиада. Эту табель о рангах ИИХФ использует не только в качестве 
показателя развития хоккея в той или иной стране. На его основе определяется 
посев команд на следующих крупных турнирах, производится отбор участников, 
которые вправе играть на Олимпиаде без прохождения квалификации.  
Последний крупный турнир с участием российской сборной, Олимпиада-2022, 
вывел ее на третью строчку данного рейтинга. Пекинские Игры, напомним, 
россияне завершили с серебром, а до этого провалили ЧМ-2021, вылетев в 
четвертьфинале. Но, даже несмотря на то что затем по неспортивным причинам 
"Красная машина" была отстранена от международных соревнований по эгидой 
ИИХФ, по итогам ЧМ-2024 она вышла на вторую строчку рейтинга.  
Недавний ЧМ-2024 выиграли, напомним, на своем льду чехи, в финале 
одолевшие швейцарцев. Бронзу турнира в споре с канадцами взяли шведы, 
тогда как финны, которые до этого редкий турнир завершали без наград, второй 
год подряд вне подиума. До начала ЧМ-2024 они были вторыми в рейтинге 
ИИХФ, но в Чехии выбыли уже в четвертьфинале и, заняв итоговое седьмое 
место, уступили свое место в табели о рангах россиянам. Все потому, что на 
период отстранения сборных России и Белоруссии ИИХФ приняла решение 
заморозить набранные ими в рейтинге очки. То есть сколько было у них весной 

2022‑го, столько и осталось. При этом на другие команды распространяется тот 

самый коэффициент давности. Например, очки, добытые финнами за счет побед 

в 2022 году на Олимпиаде и ЧМ, сейчас имели 50‑процентный вес. А триумф на 

ЧМ-2019 уже не учитывается.  
Больше того, если бы канадцы провалили ЧМ-2024, не попав в плей-офф, и 

завершили турнир где‑то во втором десятке, российская команда возглавила бы 

рейтинг. "Позиция России в рейтинге определяется на основании 
средневзвешенного показателя выступлений в последние годы, - говорит 
легендарный Павел Буре, представляющий в ИИХФ интересы России. - Но куда 
важнее этой позиции возможность снова вернуться на международную арену - 
выходить в финал чемпионатов мира и олимпиад, а не в математической 

таблице. Первенство планеты многое теряет из‑за того, что больше нет матчей 

Россия - Канада. Это захватывающее зрелище, каждое входит в историю".  
Правда, болельщики все равно активно посещали матчи ЧМ в Чехии.  
64 матча, судя по официальной статистике, посетили в общей сложности 797 727 
человек. Средняя заполняемость арен составила 12 464 человека, и это новый 
рекорд турнира. Предыдущий, к слову, тоже принадлежал Чехии, на чемпионате 
2015 года были 741 690 зрителей.  
Небывалый ажиотаж объясняется в первую очередь удачной игрой хозяев, 
которые не потерпели на турнире ни одного поражения в основное время, а в 
финале обыграли Швейцарию (2:0). С таким результатом чехи скакнули в 



 

 

рейтинге ИИХФ с восьмой строчки на четвертую. Швейцарцы поднялись на две 
позиции - с седьмой на пятую. По три ступени добавили команды 
Великобритании и Австрии. А вот немцы, проиграв четвертьфинал, серьезно 
регрессировали - скатились с пятой на восьмую строчку. Также назад шагнули 
команды Швеции и США.  
На сегодняшний день в рейтинг ИИХФ входит 58 сборных команд, которые 
участвуют в различных турнирах под эгидой международной федерации. И это 
далеко не только чемпионаты мира. Сборная Азербайджана, например, в 
середине мая прекрасно дебютировала на Кубке ОРХИС среди команд 
исламских стран, который проводился в Казани, где дважды победила Бахрейн 
с общим счетом 15:6 и Иран - 11:6. В рейтинг она, однако, не вошла, так как 
формально являлась любительской командой из Азербайджана. А шестой 
десяток рейтинга замыкают, для сведения, команды таких совсем не хоккейных 
стран, как Грузия, Иран, Малайзия, КНДР, Монголия и Индонезия...  
Рейтинг ИИХФ: 1 (1). Канада - 4100 баллов; 2 (3). Россия - 4065; 3 (2). Финляндия 
- 3955; 4 (8). Чехия - 3945; 5 (7). Швейцария - 3945; 6 (4). США - 3945; 7 (6). Швеция 
- 3910; 8 (5). Германия - 3865; 9 (9). Словакия - 3750; 10 (10). Латвия - 3660; 11 
(11). Дания - 3500; 12 (12). Норвегия - 3380; 13 (16). Австрия - 3340; 14 (13). 
Франция - 3325; 15 (15). Казахстан - 3305; 16 (14). Белоруссия - 3265; 17 (20). 
Великобритания - 3095; 18 (19). Венгрия - 3090; 19 (17). Словения - 3090; 20 (18). 
Италия - 3025...  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/vyshe-chempionov-sbornaya-rossii-podnyalas-
na-odnu-strochku-v-reytinge-iikhf/ 

К заголовкам сообщений 

Россию требуют вышвырнуть из хоккея. Финнов корежит после 
исторического позора (News.sportbox.ru, Москва, 29 мая 2024) 
Россия помогает финнам отвести глаза от действительно важных дел. 
Не трудно представить, что творилось бы внутри любой хоккейной державы 
после исторического позора на крупном международном соревновании. Во-
первых, журналисты-соотечественники съели бы главного тренера сборной и 
игроков. Во-вторых, последовали бы кадровые изменения не только в 
национальной команде, но и в местной федерации хоккея. 
Однако Финляндия не устает показывать, что можно не обращать внимания на 
собственные проблемы, а при любом удобном случае смещать фокус на... 
Россию. Так, на чемпионате мира-2024 хоккеисты Суоми показали худший 
результат с 1955 года! Проиграв Швеции в полуфинале, финская команда 
впервые за почти 70 лет завершила турнир ниже седьмой строчки. 
Но вместо того, чтобы искать причины ужасного выступления на прошедшем 
чемпионате мира в Чехии, в Финляндии обсуждают рейтинг IIHF, в котором 
Россия поднялась на вторую строчку, не участвуя в соревнованиях. А в местной 
федерации даже анонсировали изменения в системе подсчета очков из-за 
нашей команды. 
"Лучше вообще упразднить этот рейтинг" 
Все началось с того, что мы обогнали Финляндию в рейтинге IIHF. Произошло 
это из-за решения международной федерации сохранить место для нашей 
команды в элитном дивизионе следующим образом: Россия получает столько же 
баллов, сколько заработала к 2022 году за последние пять турниров (ОИ и 
четыре ЧМ). 
Другим сборным начисляются очки в соответствии с их фактическим 
выступлением на международных соревнованиях. Так, финны после седьмого 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/vyshe-chempionov-sbornaya-rossii-podnyalas-na-odnu-strochku-v-reytinge-iikhf/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/vyshe-chempionov-sbornaya-rossii-podnyalas-na-odnu-strochku-v-reytinge-iikhf/


 

 

места на ЧМ-2023 и восьмой строчки в Чехии потеряли свои баллы и пропустили 
нашу сборную вперед.  
Юридическая шутка от IIHF в Европе никого не рассмешила. Но больше всех 
закипело в Финляндии, которую мы и обогнали. Например, мэр финского города 
Тампере Калерво Куммола, работавший вице-президентом Международной 
федерации, предложил вообще упразднить рейтинг. 
 - За три последних года моей работы на посту вице-президента IIHF, в 2018-2021 
годах, Россия выиграла одну бронзовую медаль. Я не знаю, что там происходит, 
но это выглядит настолько нелепо, что лучше вообще упразднить этот рейтинг, - 
цитирует Куммолу финское издание Ilta-Sanomat.  
При этом подобная ситуация произошла исключительно из-за решений IIHF. В 
Международной федерации просто не знают, что делать с командой, которая 
одновременно и отстранена, и получает фиксированные баллы в официальном 
рейтинге. Об этом говорит и председатель Федерации хоккея Финляндии, а 
также член совета Международной федерации хоккея Хейкки Хиетанен. 
 - Мы подумаем, насколько это положение дел справедливо для других стран. 
Рейтинговая система хороша, если не обращать внимания на странности, 
связанные с Россией. Саму систему менять не надо. Однако такие курьезные 
ситуации могут возникать и далее. Думаю, на следующих заседаниях IIHF мы 
обсудим вопрос о рейтинговых очках, которые набрала Россия, - цитирует 
Хиетанена Yle.  
Интересно, что в следующем году сборная России и вовсе вырвется на первую 
строчку рейтинга, если Канада плохо выступит на предстоящих соревнованиях. 
Тогда перед Международной федерацией встанет еще одна дилемма. С одной 
стороны, изменить подсчет баллов - унизить финнов, ведь после ЧМ-2024 им 
позволили опуститься на третью строчку. 
С другой стороны, в нынешнюю реальность сложно вписать первое место России 
в рейтинге IIHF. Однако в Суоми, похоже, живут в какой-то своей реальности. Так, 
после провала на чемпионате мира Хиетанен хвалил свою сборную. 
 - В целом наши игроки отлично выступили. Они были боевой командой. Они 
достигли настоящего боевого уровня, когда приступили к важным играм, - сказал 
Хиетанен после чемпионата мира.  
Интересно, что Финляндия обратила внимание не только на рейтинг IIHF, но и на 
статус почетного президента Международной федерации Рене Фазеля. 
Журналисты из Суоми требуют забыть все заслуги Фазеля, но и тут им ничем не 
могут помочь. 
 - Чтобы забирать такие права полностью... Для этого нужна какая-нибудь 
действительно существенная ситуация. Поэтому на данный момент мы решили 
заморозить все, но постоянно обсуждаем подобные вопросы. Пути IIHF и Фазеля 
разошлись, но он провел 27 лет в федерации, - сказал президент IIHF Люк 
Тардиф.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2063587_Rossiju_trebujut_
vyshvyrnut_iz_khokkeja_Finnov_korozhit_posle_istoricheskogo_pozora 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Стало известно решение суда в отношении экс-генерального директора 
"Динамо" Кровопускова (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Сегодня, 29 мая, в Москве состоялось судебное слушание по бывшему 
генеральному директору московского "Динамо" Евгению Кровопускову. Ранее в 
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интервью "Чемпионату", президент - председатель совета директоров 
московского "Динамо" Виктор Воронин рассказал о выявленных нарушениях в 
работе бывшего генерального директора клуба. 
"С Кровопусковым сложилась известная ситуация. Мы выявили вопросы, 
связанные с нарушением финансово-хозяйственной дисциплины. Провели 
соответствующие аудиторские проверки, материалы направлены в 
следственные органы. Чем закончится история, будет решать суд", - утверждал 
Воронин. 
Как сообщили "Чемпионату" в пресс-службе столичного клуба, по итогам 
судебного заседания экс-генеральному директору "Динамо" было назначено 
наказание в виде трех лет лишения свободы условно. Также на него наложен 
денежный штраф, который он должен возместить организации. Напомним, что 
Кровопусков занимал пост в столичном клубе с 2019 по 2021 годы. Вместе с ним 
в клубе работал Виктор Меркулов, который отвечал за селекционную политику 
клуба и контракты игроков. Недавно специалист был назначен на должность 
генеральный менеджера ХК "Сибирь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5570520-stalo-izvestno-reshenie-suda-v-
otnoshenii-eks-generalnogo-direktora-dinamo-krovopuskova.html 

К заголовкам сообщений 

Карри Ряме: остановившийся в шаге от Кубка Гагарина (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 мая 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами лиги. В новой статье - рассказ о Карри Ряме, ярком представителе 
финской вратарской школы, который остановился в шаге от выигрыша Кубка 
Гагарина. 
Нераскрывшийся в Америке талант 
Ряме начал профессиональную карьеру в годы расцвета финской вратарской 
школы. В 2000-е на высоком уровне заиграла целая плеяда сильных голкиперов 
из Финляндии - Миикка Кипрусофф, Никлас Оскар Бэкстрем, Кари Лехтонен, 
Антеро Нииттимяки, Пекка Ринне, Туукка Раск, Веса Тоскала и другие.  
Ряме выделялся даже на фоне общего высокого среднего уровня. Чтобы попасть 
в те годы в финские сборные, нужно было выдержать серьезную конкуренцию. 
Карри это удавалось. В 2004 году он поехал на юниорский чемпионат мира, где 
делил место в воротах с будущим первым номером национальной команды на 
Олимпиаде в Сочи Раском, который в четвертьфинале остановил Александра 
Овечкина, Евгения Малкина, Павла Дацюка и других российских звезд.  
В январе 2006 года на молодежном чемпионате мира финны со все той же парой 
голкиперов Раск - Ряме выиграли бронзовые медали - в четвертьфинале 
обыграли Швецию (1:0 в овертайме) с Ларсом Никласом Бэкстремом, а в матче 
за третье место США (4:2) с Филом Кесселом, Бобби Райаном, Ти Джейем Оши, 
Джеком Джонсоном и другими известными в будущем игроками.  
 К тому моменту 19-летний Ряме уже имел достаточно игрового времени и в 
чемпионате Финляндии. В предыдущем сезоне он дебютировал в элите 
финского клубного хоккея. А летом 2005-го перешел в ХПК, где не был первым 
номером, но провел 24 матча в регулярном чемпионате и три в плей-офф.  
По итогам того сезона Ряме выиграл золотую медаль первенства Финляндии и 
показал отличную статистику. На первом этапе в среднем за матч он пропускал 
2.16 шайбы и отражал 92.9% бросков. На втором - 1.47 и 94.7.  
После такого сезона о Ряме заговорили, как об очередной звезде финской 
вратарской школы. Он получил приглашение от "Тампа-Бэй". В Америке финн 
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провел три сезона, но подняться выше статуса второго вратаря команды не смог. 
При этом очевидно, что такая роль талантливого голкипера не устраивала. И в 
2009 году он решил реализовать потенциал в КХЛ, подписав двухлетний контракт 
с "Авангардом".  
Упущенное чемпионство 
Заключить соглашение с Ряме "Авангарду" посоветовал Василий Тихонов, сын 
легендарного тренера Виктора Тихонова. Тихонов-младший пошел по стопам 
отца. Он также являлся наставником, работал в том числе в Финляндии и имел 
в хоккейных кругах этой страны большие связи. Кстати, Тихонов спустя год после 
приезда в Омск Ряме вошел в тренерский штаб команды, став ассистентом 
Раймо Сумманена.  
Люди, работавшие с Ряме, вспоминали, что он являлся нетипичным финским 
вратарем. Обычно голкиперы из этой страны обладали флегматичным 
характером. Вывести их из себя было очень сложно. Карри, напротив, оказался 
импульсивным, много разговаривал на льду, постоянно подсказывал партнерам, 
а однажды, на предсезонке, чуть не подрался с коллегой из новокузнецкого 
"Металлурга" Александром Вьюхиным. "Возникнет заварушка - я не боюсь, буду 
драться", - говорил он в интервью Sports.ru. Кстати, приехав за океан, Ряме 
подрался с голкипером соперника уже во втором матче.  
Впрочем, на уверенных действиях в воротах такой характер не сказывался. Все 
четыре сезона в "Авангарде" Ряме провел ровно, на одинаково высоком уровне, 
по итогам каждого чемпионата имея практически идентичные основные 
статистические показатели - от 1,96 до 2,11 пропущенных в среднем за игру шайб 
и от 91,3 до 92,9% отраженных бросков. Голкиперам, игравшим за "Авангард" в 
первом сезоне КХЛ, до таких цифр было далеко. Поэтому приглашение финна 
себя полностью оправдало.  
Впрочем, для Ряме один сезон из числа проведенных в "Авангарде" наверняка 
стоит особняком. Речь, конечно, о чемпионате 2011/2012, в котором омичи 
вышли в финал. Ни до, ни после "Авангард" вместе с Карри не добивался такого 
результата в плей-офф, вылетая после первого раунда (однажды) или после 
второго (дважды).  
По итогам регулярного чемпионата 2011-2012 Ряме финишировал в первой 
пятерке вратарей КХЛ по среднему числу пропущенных голов (1,96) и, если брать 
только основных голкиперов команд, в топ-10 по отраженным броскам (92,5). В 
плей-офф игра финна приняла еще более железобетонный характер - 1,54 и 
94%. По первом показателю Ряме оказался лидером. По второму уступил лишь 
Александру Еременко и Петри Веханену.  
"Авангард" с таким вратарем уверенно шел к Кубку Гагарина. В первых трех 
раундах, если судить по счету, омичи без особых проблем победили "Амур" (4-
0), магнитогорский "Металлург" (4-1) и "Трактор" (4-1). Поначалу не испытывали 
сибиряки трудностей и в решающей серии, уверенно обыгрывая "Динамо" 3-1. 
Однако затем ход противостояния перевернулся с ног на голову. Финал 
закончился победой москвичей - 4-3. Вины Ряме в той неудаче не было. Если 
атака в седьмой игре на своем льду не забросила ни одной шайбы, какие 
претензии к вратарю?  
Травмы 
После четырех лет в "Авангарде" Ряме решил еще раз попробовать силы за 
океаном. Получилось лучше, чем в первый раз. Финн играл чаще и увереннее, 
имел хорошую статистку, и, возможно, в будущем мог бы стать безоговорочным 
первым номером. Но в феврале 2016 года, под конец третьего сезона в 
"Калгари", он получил тяжелую травму - разрыв крестообразных связок. 
Ситуация усугублялась завершающимся контрактом. Из-за этого хоккеист 



 

 

остался без команды. Только в декабре он заключил соглашение с клубом АХЛ 
"Торонто Марлис", но, проведя в нем только три игры, уехал туда, где начинал 
профессиональную карьеру - в "Пеликанс", который тренировал Петри 
Матикайнен. С этим специалистом Ряме работал на заре карьеры, а также в 
"Авангарде".  
В преддверии следующего чемпионата Ряме вернулся в КХЛ, перейдя в 
"Йокерит". В том сезоне он попал в состав сборной на Олимпиаду, но на лед не 
вышел ни разу. Игры в Пхенчхане стали для Карри четвертым и последним 
крупным турниром, проведенным в составе национальной команды. Ранее он 
принимал участие в трех чемпионатах мира, но также не в качестве первого 
вратаря, сыграв только один матч и выиграв бронзовую медаль в 2008 году.  
 В конце мая 2018 года Ряме вновь подписал контракт с "Авангардом". Впрочем, 
ни одного официального матча в составе омской команды Карри больше не 
сыграл. В конце августа 2018 года во время предсезонной игры на Кубок 
Губернатора Челябинской области вратарь вновь порвал крестообразные 
связки.  
После двух таких травм шансы вернуть на самый высокий уровень очень малы у 
любого спортсмена. Ряме пропустил весь сезон. Затем пробовал играть в 
Швеции, Финляндии и Германии, но везде проводил небольшое число матчей. В 
2022-м Карри ушел из большого спорта.  
По ходу карьеры Ряме заявлял, что после того, как закончит, вряд ли останется 
в хоккее. Мол, сейчас его в жизни слишком много. Тем не менее, время 
рассудило по-своему. В 2020 году, еще не повесив коньки на гвоздь, Карри 
пробовал работать тренером вратарей во второй лиге. А в прошлом сезоне он 
стал ассистентом наставника в юниорской команде "Пеликанс".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/29/532142.html 

К заголовкам сообщений 

В Новокузнецке хотят назвать арену в честь Бобровского (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2024) 
В Новокузнецке хоккейную арену могут переименовать в честь Сергея 
Бобровского. 
Мэр Новокузнецка Сергей Кузнецов предложил переименовать малую ледовую 
арену в Новоильинском районе в "Бобровский Арена".  
"Я предложил нашим ребятам назвать вот эту школу "Бобровский Арена", потому 
что Серега сейчас играет, ему очень тяжело. На этом льду он вырос как 
спортсмен и своим трудом сделал сам себя", - сказал мэр города.  
По словам Кузнецова, на данный момент арена, где осталось лишь доделать 
фасад, имеет один из лучших льдов. Бобровский - воспитанник новокузнецкого 
хоккея. В составе сборной России он выиграл чемпионат мира-2014, а будучи 
игроком "Коламбуса" дважды волучил "Везину Трофи" - приз лучшему вратарю 
НХЛ. Сейчас Сергей играет в полуфинале Кубка Стэнли против "Нью-Йорк 
Рейнджерс". Счет в серии 2-2.  
В министре спорта Кемеровской области поддержали идею назвать арену 
именем Бобровского.  
"Я так понимаю, Бобровский в том районе тренировался. Почему бы не назвать 
- все-таки теперь не скоро появится новый чемпион мира, тем более в 
новокузнецком "Металлурге". Если мэр выходит с предложением, то на 
депутатов Новокузнецка, и они решают. Я за переименование, но я не участвую 
в этом процессе. Если согласование будет, то я выступлю за", - сказал министр 
физической культуры и спорта Кемеровской области Сергей Мяус.  
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К заголовкам сообщений 

Сборная Армении спустя 15 лет примет участие в чемпионате мира по 
хоккею в 2025 году (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2024) 
Сборная Армении спустя 15 лет примет участие в чемпионате мира по хоккею с 
шайбой в 2025 году. Участие национальной команды Армении было утверждено 
на конгрессе Международной федерации хоккея, который состоялся в Праге во 
время чемпионата мира в элитном дивизионе. 
Напомним, последний раз сборная Армении участвовала в турнире в 2010 году 
в дивизионе III. 
На прошедшем мировом первенстве победу одержала сборная Чехии, 
обыгравшая в финальном матче Швейцарию со счетом 2:0. Бронзовыми 
призерами чемпионата мира стали шведы, победившие сборную Канады в матче 
за третье место. 

https://www.championat.com/hockey/news-5570416-sbornaya-armenii-spustya-15-
let-primet-uchastie-v-chempionate-mira-po-hokkeyu-v-2025-godu.html 
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• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2024 

К заголовкам сообщений 
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